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Вот это любовь!
В десятый раз забирают

заявление о разводе

Поэтому журналисты вос�
приняли как вполне логичное то,
что Валерий Георгиевич снача�
ла кратко остановился на рабо�
те возглавляемого им управле�
ния. Делая экскурс в историю,

Отвечает губернатор

Лихорадочное «приземление»

Каких результатов и как скоро ждет
областная администрация от передачи
ей в управление  городских земель  �
этот невинный вопрос, конечно же, про�
звучал на встрече губернатора с жур�
налистами. Ответ Владимира Кулакова
получился из тех, о которых говорят «на
войне как на войне».

� Пока никаких изменений не про�
изошло � город не спешит передавать
информацию по данному вопросу, � со�
общил губернатор. – На это установлен
определенный срок – все�таки за все�
ми процессами, связанными с измене�
нием законодательства, стоят люди,
жители Воронежа. К сожалению, по ин�
формации, которой я располагаю, вре�
менной ресурс используется не для
плавной передачи. Глава города лихо�
радочно подписывает постановления о
передаче земельных участков. Мне не�

давно показали несколько постановле�
ний, подписанных в один день: одним
днем приближенному к городской адми�
нистрации предпринимателю было вы�
делено сразу несколько солидных кус�
ков земли.  Активно отписываются зем�
ли муниципальным предприятиям. Все
это делается зря – Главное управление
Федеральной регистрационной службы
по Воронежской области эти постанов�
ления не зарегистрирует, потому что
налицо нарушение закона � земля дол�
жна выделяться только по конкурсу. Не
сегодня�завтра, незаконные операции
с земельными участками будут опроте�
стованы.

� В условиях этого ажиотажа у меня
крепнет решение о тотальной провер�
ке всех земельных участков, выделен�
ных за последние четыре года, � поды�
тожил губернатор и пообещал, что вез�

де, где нарушен закон, областная адми�
нистрация имеет твердую намерен�
ность действовать через суд.

Губернатор напомнил, что подобная
попустительская политика распоряже�
ния землей привела сегодня к тому, что
крупные строительные компании, не
входящие в близкое окружение руко�
водства города, бесконечно долго не
могут оформить землю, ждут, а затем
начинают самовольное строительство.
В результате ежегодно десятки тысяч
метров готового жилья не вводятся в
эксплуатацию, а дома, где уже живут
люди, становятся предметом торговли
сторон.

«С города
ни копейки
не возьмем»

Впрочем, с одним земельным участ�
ком, а точнее, с нашумевшим быстро�
возводимым спорткомплексом, строи�
тельство которого контролирует регио�
нальное отделение партии «Единая Рос�
сия», ясность, похоже, наконец, насту�
пит. Напомним, что постановлением
главы города Бориса Скрынникова под

спорткомплекс было выделено место у
развязки Северного моста, на улице
Остужева, впоследствии оказавшееся
занятым частной автостоянкой. Заме�
ститель мэра Вячеслав Артемов доло�
жил на планерке, что мэрия определи�
лась с новой площадкой для спортком�
плекса – в районе той же транспорт�
ной развязки, на территории спортком�
плекса «Кристалл».

� Я дал неделю срока, а то начнут�
ся дожди � будем в грязи ковыряться,
� лаконично высказался Владимир Ку�
лаков.

И подчеркнул, что  ни копейки с го�
рода не возьмет – деньги на строи�
тельство пойдут федеральные, обла�
стные и так называемые партийные,
то есть дополнительные средства, вы�
деленные из федерального бюджета
по инициативе партии «Единая Рос�
сия». От мэрии требуется только ответ�
ственно выделить земельный учас�
ток.

Готовый спорткомплекс, по словам
губернатора, городу будет предложе�
но взять на баланс.

� Если не захотят брать – оставим
за собой, � добавил Владимир Кула�
ков.

«Вкладывать в село
деньги заставляет

жизнь»
Самой светлой темой на губернатор�

ской планерке, пожалуй, оказалась рабо�
та в рамках реализации национальных
проектов. Вице�губернатор Юрий Савин�
ков доложил о начислении с 1 июля допол�
нительных выплат к заработной плате еще
одной категории работников первичного
медицинского звена – фельдшерам и мед�
сестрам фельдшерско�акушерских пунктов
и сотрудникам скорой помощи. Владимир
Кулаков акцентировал внимание на том,
чтобы работники образования и здравоох�
ранения получили отпускные вместе с доп�
латами. С начала этого года в роддома и
женские консультации уже поступило 52
миллиона рублей от родовых сертификатов.
В рамках сотрудничества области с Между�
народным банком реконструкции и разви�
тия областные учреждения здравоохране�
ния уже получили 16 единиц медицинской
техники на сумму более 28 миллионов руб�
лей. Всего же поступит 295 единиц меди�
цинского оборудования на сумму 302
миллиона рублей.

(Окончание на 7;й стр.)

Тот факт, что с 1 июля областная администрация получила право распо;
ряжаться землями города Воронежа, продолжает оставаться одной из
наиболее скандальных и болезненных тем. «Время, отведенное для плав;
ного перехода на новые «правила игры», мэрия использует, чтобы в
аварийном порядке передать своим людям максимум земли. Иначе гово;
ря, что не роздано – раздать», ; констатировал губернатор Владимир
Кулаков, комментируя для журналистов вопросы, обсуждавшиеся на
традиционной губернаторской планерке.

Как отмечалось, работы по
подготовке к новому отопитель�
ному сезону начались еще в
мае, и, если судить по отчетам с
мест, показатели в целом по об�
ласти выше прошлогодних.

Но, по мнению Александра
Цапина, проценты – не главное,
важнее качество и объемы вы�
полненных работ. Именно эти
показатели предзимней подго�
товки должны быть наиболее
важными для органов местной
исполнительной власти.

«Почему в минувшем году к
зиме готовили 11 тысяч 387 до�
мов, а в нынешнем – только 10
тысяч 66? – обратился вице�гу�
бернатор с вопросом к руково�
дителям муниципалитетов. � Мне
не понятно, куда подевалась ты�
сяча домов? На каких данных ос�
новывались в городах и райо�
нах, планируя объемы ремонт�
ных работ?» Для того, чтобы про�
яснить ситуацию с подготовкой
к зиме на местах, вице�губерна�
тор принял решение создать
выездные бригады из специали�
стов Главного управления жи�
лищно�коммунальной политики
и государственной жилищной
инспекции. Одна из них, к при�
меру, должна ответить на воп�
рос, почему на конец июня в
Каширском районе не отремон�
тирована ни одна котельная.

Из�за некачественного ре�
монта рвутся зимой теплотрас�
сы, не выдерживается темпера�
турный режим в квартирах. По�

Как к зиме
готовимся?
Этот вопрос был обсужден в ходе селекторного совещания в
областной администрации, которое провел заместитель гу;
бернатора Александр Цапин.

этому уже сегодня, в период фор�
мирования бюджетов, на местах
должны заложить деньги на пла�
новые ремонтные работы на
следующий год. Состояние школ
и больниц – также сфера ответ�
ственности местной власти, и за�
бывать об этом не следует, � за�
метил Александр Цапин, обра�
щаясь к участникам совещания.
А контроль за подготовкой к ото�
пительному сезону в нынешнем
году, по словам вице�губернато�
ра, будет жесточайший, это каса�
ется и жилых домов, и объектов
социальной сферы, и систем теп�
лоснабжения.

Пока что далеко не во всех
муниципальных образованиях
области одинаково активно гото�
вятся к сезону холодов. Среди
проблемных, по разным видам
работ, районов Александр Цапин
называл Бобровский, Верхне�
мамонский, Новохоперский,
Павловский, Терновский, Ка�
ширский. А вот в числе лидеров
обозначил Богучарский, Аннин�
ский, Грибановский.

С 25 сентября в городах и
районах, как правило, начина�
ются пробные пуски тепла. К
этому сроку на всех объектах
теплоснабжения, жилищно�ком�
мунального хозяйства и соци�
альной сферы должна быть
обеспечена стопроцентная го�
товность к новому отопительно�
му сезону, � подчеркнул вице�гу�
бернатор.

Надежда СУВОРИНА.

По новому Уставу
полмесяца живет Воронежская область
Он был принят областной Думой 25 мая с.г., датой официаль;
ного опубликования на страницах «Коммуны» стало 10 июня,
после чего по истечении 10 дней Устав вступил в силу. Основ;
ные положения этого важнейшего документа, его отличи;
тельные особенности и значимость для дальнейшего разви;
тия  области и стали главной темой пресс;конференции, кото;
рую провел во вторник полномочный представитель  губерна;
тора в областной Думе – руководитель правового управления
администрации Воронежской области Валерий КАРТАШОВ. О
том, насколько значима  эта служба в структуре областной
администрации, можно судить по красноречивому факту, про;
звучавшему на пресс;конференции: ни один документ – начи;
ная с обычного заявления на отпуск и заканчивая  весьма
серьезным законом или постановлением, не будет подписан
губернатором и не выйдет из стен администрации, если на
нем не будет визы руководителя правового управления.

причем не столь давнюю, он за�
метил, что до 1991 года право�
вой работой в тогдашнем обл�
исполкоме занимался всего
один человек – юрисконсульт
по штатному расписанию. По�
скольку нормотворческая дея�

тельность исполкома и самого
областного Совета носила  лишь
декларативный характер, то и
работа юрисконсульта своди�
лась в основном к регистрации
директив союзного и республи�
канского уровней, их система�
тизации и кодификации и до�
ведению их до сведения руко�
водства. После известных по�
литических событий начала 90�
х годов, перераспределения
полномочий между Центром и
регионами, появлением ново�
го, самого первого звена вла�
сти – местного самоуправле�
ния – возникла масса про�
блем, связанных с нормотвор�
чеством, с определением ком�
петенции каждого уровня вла�
сти и их взаимоотношениями
между собой. Ведь строить де�
мократическое государство –
это вовсе не рулить так, как

кому захочется, а действовать
так, как предписано законом, с
учетом полномочий, предостав�
ленных Конституцией  различ�
ным уровням власти.

(Окончание на 7;й стр.)

Отложить – это
не отклонить
29 июня на последнем перед парламентскими каникулами заседании
депутаты Воронежской городской думы  отложили рассмотрение отче;
та администрации об исполнении бюджета за 2005 год.  Финансистам
мэрии было предложено  дополнить отчет планом мероприятий  по
оптимизации бюджетного процесса с учетом замечаний Контрольно;
счетной палаты городского округа.  Тем не менее многие народные
избранники отмечали прогресс в работе городских финансистов, про;
зрачность представленного ФКУ отчета. Вот как комментируют произо;
шедшее  депутаты:

Александр ПРОВОТОРОВ, депутат
от двухмандатного избирательного
округа № 10, председатель постоян;
ной комиссии по бюджету, экономи;
ке, планированию, налоговой поли;
тике и инвестициям:

– Исполнение бюджета в 2005 году
лучше, чем было в 2004�м. Никаких се�
рьезных нарушений, которые могли бы
повлечь административное или уголов�
ное воздействие, я не нахожу. Серьез�
ные моменты, на которых я бы хотел ос�
тановиться, � это, на мой взгляд, не пол�
ностью реализованые полномочия
структурных подразделений админист�
рации, в частности по работе с муници�
пальными предприятиями.

Галина КУДРЯВЦЕВА, депутат от
двухмандатного избирательного ок;
руга № 9:

� Более прозрачного исполнения
бюджета, чем бюджет 2005 года, за
свою бытность депутатом я пока что не
знаю. Если сравнивать исполнение
бюджета при Александре Ковалеве, то
там выявлялись такие нецелевые тра�
ты, что действительно нужно было за�
водить уголовные дела. Сейчас нецеле�
вых трат бюджетных средств нет.

Контрольно�счетная палата Вороне�
жа показала те источники, над которы�

ми городская администрация плохо
работала. Источники, благодаря кото�
рым, если немного напрячься, можно
было бы получить или дополнительные
доходы, или минимизировать расхо�
ды. Я настаивала на том, чтобы отчет
об исполнении бюджета принять. Од�
нако депутаты захотели чтобы город�
ская администрация предоставила не
только отчет, но и мероприятия по уст�
ранению тех замечаний, которые ука�
зала КСП в своем заключении. Но у
мэрии даже не было времени порабо�
тать с этим документом. Отчет�то мы в
принципе принимаем, но решили пе�
ренести голосование  на сентябрь,
чтобы к этому времени городская ад�
министрация представила нам в раз�
вернутом виде все, что она сделала и
будет делать по устранению недостат�
ков, отмеченных Контрольно�счетной
палатой.

Андрей ДУБОВСКОЙ, депутат от
двухмандатного избирательного

округа № 2, заместитель председа;
теля постоянной комиссии по бюд;
жету, экономике, планированию,
налоговой политике и инвестициям:

– Следует особо отметить, что в пос�
ледние два года происходит устойчи�устойчи�устойчи�устойчи�устойчи�
вое вое вое вое вое снижение кредиторской задол�
женности. В общих цифрах она сниже�
на в 2 раза от уровня 2004 года. На�
помню, что наличие кредиторской за�
долженности в последние годы было
самой острой и, казалось, неразреши�
мой проблемой прошлой администра�
ции.

Хочется отметить большую работу,
которую проводит финансово�казна�
чейское управление мэрии. С самого
начала работы нынешнего созыва
Думы  руководители управления нашли
общий язык с депутатами, в частности,
уделяли много времени членам бюд�
жетной комиссии. Работа строилась на
принципах  взаимопонимания и внима�
тельного и профессионального отноше�
ния к проблемам бюджета города, а,
следовательно,горожан.

В работе администрации над бюд�
жетом, естественно, есть слабые мес�
та. Но,  как говорят, не ошибается тот,
кто ничего не делает. Уверен, что  фи�
нансами и экономикой города занима�
ются профессионалы. В сочетании с
общественным контролем их работа
принесет добрые плоды уже в ближай�
шее время.

Записала Юлия АПАРНЕВА.

В  ГОРОДСКОЙ  ДУМЕ

Читатели имеют возможность самим оценить работу городских влас;
тей по исполнению бюджета ; 2005. На второй странице мы публикуем
доклад председателя Контрольно;счетной палаты городского округа
Ларисы Дорохиной. Уважаемые налогоплательщики, читайте, анали;
зируйте, делайте выводы.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, местами кратковре�
менный дождь, в отдельных пунктах гроза; ветер северо�восточ�
ный умеренный, температура плюс 24�29плюс 24�29плюс 24�29плюс 24�29плюс 24�29

7 июля 7 июля 7 июля 7 июля 7 июля по области – переменная облачность, преимуществен�
но без осадков, ветер восточный, ночью слабый, днем умерен�
ный; температура ночью плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, плюс 9�14, днем плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

8 июля8 июля8 июля8 июля8 июля по области – переменная облачность, местами крат�
ковременные дожди, ветер восточный умеренный; температура
ночью плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, днем плюс 24�28.плюс 24�28.плюс 24�28.плюс 24�28.плюс 24�28.

Калач – к юбилею
К грядущему 290"летию слободы Калач готовятся все
структурные подразделения администрации района. На
днях состоялось заседание оргкомитета по подготовке к праз�
днованию этой круглой даты. Крупнейшим юбилейным ме�
роприятием станет фестиваль хлеба, к которому в городе на�
мерены создать свой фирменный калач. В преддверии празд�
ника в районе проходят праздники сёл – недавно они состоя�
лись в Ясеновке и Меловатке, Медвежьем и Хвощеватом.

«К�19». 45 лет спустя
4 июля 2006 года в Воронежском Доме офицеров прошел
траурный брифинг, посвященный памяти погибших
моряков подводной лодки «К"19». В этот день 45 лет назад
на атомной ракетной подводной лодке “К�19” произошёл
взрыв первого контура ядерной энергоустановки. В ходе лик�
видации аварии погибли 8 человек. Среди них был и наш
земляк � матрос Семен Пеньков. В траурном брифинге при�
няли  участие свидетели катастрофы и родственники погиб�
ших моряков, контр�адмирал Н. В. Ермаков, капитаны пер�
вого ранга В. И. Радевич и В. С. Пеньков.

Уступили лишь президентским
Сборная охранных предприятий города Воронежа завое"
вала второе место в турнире, организованном междуна"
родной лигой профессиональных охранников, который
проходил в Нижнем Новгороде. Отрадно отметить, что в
серьезной схватке наши уступили лишь команде работников
Службы безопасности президента Белоруссии. В пятницу
воронежцам предстоит принять участие в конкурсе на луч�
шего телохранителя по версии Национальной ассоциации
телохранителей России.

Третий приход Птушкиной
Под занавес сезона Воронежский академический театр
драмы имени А.В. Кольцова вынес на зрительский суд
свою новую работу. Во вторник в  малом зале состоялась
премьера комедии «Приходи и уводи» в постановке художе�
ственного руководителя народного артиста России Анато�
лия Иванова. Уже в третий раз театр обращается к пьесам
Надежды Птушкиной. В комедии заняты народные артист�
ки России Татьяна Краснопольская и Тамара Семёнова, зас�
луженная артистка России Елена Гладышева, Александр
Смольянинов и другие.

Вместо службы � приговор
К трем годам лишения свободы в колонии общего режи"
ма приговорил Воронежский гарнизонный суд рядового
одной из местных военно"строительных частей, избив"
шего своего сослуживца, – сообщили «Коммуне» в Воро"
нежском гарнизоне. Иск военного прокурора Сергея Заря�
ева о взыскании с виновного средств в счет возмещения
расходов на лечение потерпевшего удовлетворен в полном
объеме. Напомним, что 21 апреля воронежец, рядовой Дмит�
рий Кирин, избил рядового Александра Иванова, призван�
ного из Москвы. В результате пострадавшему была сделана
операция по удалению селезенки.

Духовое в огне
За минувшие сутки в области произошло шесть возго"
раний лесной подстилки. Как сообщили в пресс"службе
Главного управления ГОиЧС области, в основном из"за
огня страдает пригород Воронежа и окраины крупных
райцентров. В минувший вторник, например, пострадали
Калач, Лиски и Рамонь. А самый крупный пожар случился 3
июля вечером возле села Духовое Лискинского района, где
выгорело в общей сложности более 50 гектаров хвойного
леса. МЧСникам пришлось задействовать в тушении боль�
шие силы – людские и технические. С огнем справились
спустя только сутки. А причина одна и та же – сильная жара.

Больше всего медалистов
в Россоши и Лисках. В област�
ном центре лидируют Цент�
ральный и Коминтерновский
районы. В свою очередь са�
мые «неурожайные» � Петро�
павловка и Каменка.

По словам специалистов
отдела общего образования,
медалисты, как правило, стре�
мятся продолжить учебу в ву�
зах или ссузах. На производ�
стве или в армии медалисты
после школы появляются ред�
ко.

� Однако далеко не у всех

Не все золото...
По данным Главного управления образования админис;
трации области, в этом году общеобразовательные шко;
лы, гимназии и лицеи «выдали на;гора» более 21 тысячи
выпускников, в том числе 8400 – в городе Воронеже.
Золотых медалистов в областном центре ; 112, серебря;
ных ; 284. По области получили золотые и серебряные
медали, соответственно, 316 и 853 выпускника.

ребят сбываются мечты, � до�
бавил руководитель отдела
Главного управления образо�
вания администрации области
Владимир Никитин. – В про�
шлом году, например, каждый
пятый медалист на вступитель�
ных экзаменах получил оцен�
ку «удовлетворительно» или
«неуд». А в 2004�м статистика
была еще более удручающей –
65 процентов медалистов про�
валилось на вступительных эк�
заменах в вузы!

Сергей ЛЬВОВ.

Позавчера состоялся соро�Позавчера состоялся соро�Позавчера состоялся соро�Позавчера состоялся соро�Позавчера состоялся соро�
ковой выпуск на факультетековой выпуск на факультетековой выпуск на факультетековой выпуск на факультетековой выпуск на факультете
журналистики Воронежскогожурналистики Воронежскогожурналистики Воронежскогожурналистики Воронежскогожурналистики Воронежского
государственного универси�государственного универси�государственного универси�государственного универси�государственного универси�
тета. Это – около 200 моло�тета. Это – около 200 моло�тета. Это – около 200 моло�тета. Это – около 200 моло�тета. Это – около 200 моло�
дых  специалистов. 30 вы�дых  специалистов. 30 вы�дых  специалистов. 30 вы�дых  специалистов. 30 вы�дых  специалистов. 30 вы�
пускников получили красныепускников получили красныепускников получили красныепускников получили красныепускников получили красные
дипломы.дипломы.дипломы.дипломы.дипломы.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: На снимке: счастливые выпускницы Марина

Колесникова и Любовь Зайцева.
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ГОРОД И ЕГО БЮДЖЕТ
Уважаемые депутаты!

Хочу напомнить Вам, что Контрольно-счетная па-
лата городского округа свою работу начала только с
февраля текущего года, т.е. не принимала участия в
формировании и исполнении бюджета города в 2005
году. Поэтому при подготовке заключения по бюдже-
ту основная задача была поставлена: постараться про-
анализировать работу основных структурных подраз-
делений администрации города и на этой основе по-
пытаться определить неиспользуемые резервы по на-
полнению доходных и эффективному использованию
расходных статей бюджетной росписи. Удалось нам
пока немногое, но определенные выводы сделать
можно.

На сегодняшний день существует две основные
формы государственного финансового контроля: фи-
нансовый аудит и аудит эффективности.

Задачей финансового аудита является определе-
ние законности и целевого характера произведенных
бюджетных расходов.

Цель аудита эффективности заключается в том,
чтобы определить, насколько экономно, производи-
тельно и результативно органы исполнительной вла-
сти и получатели бюджетных средств используют бюд-
жетные средства при осуществлении установленных
им функций и выполнении поставленных перед ними
задач. То есть определение социально значимого ре-
зультата использования бюджетных средств.

При этом аудит эффективности может быть востре-
бован только в рамках такой бюджетной системы,
которая ориентирована на достижение конкретного
результата. На сегодня же бюджетная система горо-
да ориентирована на простое освоение бюджетных
средств. Это касается и муниципальных учреждений,
и предприятий, а также других организаций – получа-
телей бюджетных средств. Сложившаяся годами прак-
тика финансирования не стимулирует выявление внут-
ренних резервов, не понуждает проявлять инициати-
ву. Поэтому мы являемся свидетелями, когда бюдже-
тополучатели постоянно обращаются за дополнитель-
ными средствами, не предлагая, откуда их взять, не
стремясь повышать интенсивность и качество своей
деятельности. Требования же к планированию бюд-
жета должны начинаться не только с получения ФКУ
смет бюджетных организаций, которые, как показа-
ли проверки, не всегда глубоко проанализированы и
обоснованы, но и с определения администрацией
городского округа приоритетов, установления на их
основе долгосрочных лимитов ассигнований по про-
граммам, функциям, поставленным задачам. К сожа-
лению, эффективного планирования на сегодняшний
день в администрации городского округа не произво-
дится. Прогноз социально-экономического развития
разрабатывается в основном для предоставления в
администрацию области и не является той програм-
мой развития города, которая давала бы четкое пред-
ставление, что все-таки исполнительные органы вла-
сти стремятся сделать для города, какие приоритеты
выбраны.

Анализ состояния бюджетного планирования,
уровня исполнения заданных параметров бюджета,
количества отклонений от норм и требований действу-
ющего законодательства РФ, нормативно-правовых,
распорядительных документов городской Думы, гла-
вы администрации города при исполнении бюджет-
ных назначений позволяет сделать вывод об отсут-
ствии ориентированности бюджета на достижение
конечных результатов и свидетельствует о принципи-
альных недостатках в организации работы админист-
рации города.

Работа структурных подразделений носит бессис-
темный характер. Функции строго не закреплены, а
если и закреплены положениями, контроль  за их ис-
полнением также не осуществляется. Это порождает,
с одной стороны, повсеместное дублирование в ра-
боте, с другой – безответственность. Получить досто-
верную информацию исключительно сложно.

Согласно Бюджетному кодексу принцип достовер-
ности бюджета означает надежность показателей
прогноза социально-экономического развития терри-
тории и реалистичность расчета доходов и расходов
бюджета.

Отклонения утвержденного в 2005 году бюджета
от прогноза по налоговым доходам составили почти
793 млн. рублей, по неналоговым – 460 млн. рублей.
При этом (напомню) бюджет был утвержден в мае
месяце. Кроме того, за оставшиеся полгода шесть раз
подвергался корректировке. В нарушение решения го-
родской Думы «О порядке разработки и реализации
муниципальных целевых программ» даже по тем не-
многим принятым программам в администрации не
имеется информации о заключенных заказчиками
контрактах со всеми участниками их реализации. От-
сутствует информация по финансированию программ
из всех уровней бюджетов (внебюджетных источни-
ков, областного и федерального), в т.ч. на закупку и
поставку продукции для муниципальных нужд.

В нарушение распорядительных документов главы
администрации не были разработаны и не доведены
основные плановые показатели финансово-хозяй-
ственной деятельности муниципальным предприяти-
ям. (Справочно: приказами комитета по управлению
имуществом в хозяйственное ведение муниципаль-
ным предприятиям передано городского имущества
на 12 млр.руб., напомню, за 2005 г. в качестве отчис-
лений от прибыли в казну города поступило целых 6,6
млн.руб.)

Постановлением главы города образована ба-
лансовая комиссия по контролю за деятельностью му-
ниципальных предприятий. Учитывая, что предприя-
тиям никакие параметры их работы не устанавлива-
лись, нечего было и контролировать. Видимо, по этой
причине в администрации отсутствовал утвержденный
план рассмотрения работы муниципальных предпри-
ятий, а поручения, вынесенные протоколами заседа-
ния комиссии (их было три), не исполнены, хотя по-
становлением главы определено, что решения балан-
совой комиссии подлежат неукоснительному испол-
нению руководителями муниципальных предприятий
и структурными подразделениями администрации го-
рода.

В администрации отсутствует реестр муниципаль-
ных предприятий и учреждений, которым, согласно
действующему законодательству, должны устанавли-
ваться тарифы (цены) на продукцию (работы, услуги),
нет информации о перечне услуг по предприятиям и
учреждениям, тарифы (цены) на которые должны быть
утверждены. Установление тарифов носит заявитель-
ный характер, а контроль правильности их примене-
ния не осуществляется. Имеют место случаи, когда
тарифы утверждаются без расчетов и обоснований.
Так, в конце декабря 2005 г. постановлением главы
города были утверждены МУП «Центральный рынок»
тарифы на предоставление торговых мест ниже уров-
ня действовавших, по отдельным видам – в  несколь-
ко раз. Ряд муниципальных учреждений, такие муни-
ципальные предприятия, как МУП «Стройзаказ», МУП
«УГА г.Воронеж», МУП «Муниципальный расчетный
центр», МУП «ГУКС» и др., оказывают платные услуги
по тарифам, не согласованным с администрацией го-
рода, а соответственно, никем не контролируемым.

Основным источником неналоговых доходов явля-

ются доходы от использования имущества, находяще-
гося в муниципальной собственности (более 51%).

Осуществление функций по управлению муници-
пальными предприятиями, а также владение, пользо-
вание и распоряжение собственностью городского
округа возложены на департамент муниципальной
собственности. Насколько эффективно используются
все эти функции, свидетельствуют материалы прове-
денных проверок, примеры приведены в заключение
по исполнению бюджета.

Но тезисно хочется еще раз обратить Ваше вни-
мание на те резервы, которые, по нашему мнению,
не используются администрацией города:

передача в аренду (в т.ч. муниципальным предпри-
ятиям и учреждениям);

одним из основных недостатков существующей
процедуры предоставления муниципального имуще-
ства в аренду является отсутствие утвержденной ме-
тодики выбора объектов муниципальной собственно-
сти для сдачи в аренду, как, впрочем, и при принятии
решения  о приватизации объектов.

За основу принята практика предоставления пра-
ва аренды целевым назначением (конкретному зая-
вителю). В 2005 году был проведен единственный аук-
цион на право аренды помещений.

Реализация права аренды через аукцион (конкурс)
является резервом   доходов городского бюджета в
виде поступлений от арендной платы, но соответству-
ющей уровню рыночных цен.

В 2005 году собственником дано разрешение му-
ниципальным предприятиям на сдачу в аренду 14,9
тыс. м2  свободных площадей, фактически в наруше-
ние Федерального закона №161-ФЗ было сдано 34,4
тыс. м2 . Доход муниципальных предприятий составил
почти 42 млн.рублей.

Подчеркиваю, муниципальных предприятий, а не
городской казны. При этом средняя цена м2 аренд-
ной платы составила 1215 руб. в год, что говорит о
неэффективном использовании муниципального иму-
щества.

Во многих муниципальных предприятиях в доходах
преобладают арендные платежи, что фактически яв-
ляется косвенным бюджетным их субсидированием,
и не учитывает интересы городского округа, что не
соответствует ст.69 и 78 Бюджетного кодекса.

Например:
вся деятельность МУП «Ресурсосбережение» зак-

лючается в незаконной (без разрешения собственни-
ка)  сдаче в аренду  имущества, переданного на его
баланс городской администрацией. Кроме того, на
этом предприятии существует реальная угроза поте-
ри муниципальной собственности (автостоянки);

МУП «Торгово-закупочная база «Воронежпродтех-
снаб»: предметом деятельности этого предприятия яв-
ляется оптовая и розничная торговля организациям
всех форм собственности, т.е. деятельность как муни-
ципального предприятия исчерпала себя и не соответ-
ствует ст.8 Федерального закона №161-ФЗ. Кроме
того, без разрешения собственника предприятие сда-
ет в аренду более 1000 м2 складских помещений, бюд-
жет города от такой деятельности ничего не имеет.

МУП «Муниципальный расчетный центр г.Вороне-
жа» оказывает гостиничные услуги, при этом из 4000
м2 , арендуемых в городской администрации, предпри-
ятие 1,4 тыс.м2  сдает в субаренду. В 2005 году от сда-
чи в субаренду получено 1,5 млн.руб. дохода, аренд-
ные платежи самого предприятия за эти же площади
в бюджет города составили 500 тыс.руб.

Странная ситуация сложилась со сдачей этим пред-
приятием 1000 м2, значащихся в хозяйственном ве-
дении, в аренду ЗАО СП ВИПЛАСТ (под ресторан и слу-
жебные помещения).  Разрешение на сдачу в аренду
отсутствует, но при этом арендатор за 800 м2 ничего
не платит. В 2005 году недополучено арендной платы,
рассчитанной по методике, 1,7 млн.рублей. Согласно
же данным риэлторской компании средняя рыночная
цена аренды 1м2 нежилого помещения по ул. Плеха-
новская, д.8, составляет 650 руб. за 1м2 в месяц (а не
в год). Это означает, что при непосредственной сдаче
площадей администрацией годовой доход бюджета
может составить не менее 32 млн.руб.

Примером неэффективного использования муни-
ципального имущества стала передача имуществен-
ного комплекса Центрального рынка в аренду ООО
«Астарта», что привело к потере бюджета 13,9 млн.
рублей и упущенной выгоде МУП «Центральный ры-
нок» 54,8 млн.рублей, а соответственно,  и бюджету
города. Допущен ущерб имуществу.

Право сдачи в аренду недвижимого имущества
делегировано и муниципальным учреждениям. По
данным комитета по управлению имуществом, учреж-
дения социальной сферы сдают в аренду 64 тыс.м2,
что существенно разнится с данными самих учрежде-
ний. При этом доход городского бюджета составил
около 40 млн.руб., или в среднем 625 руб. за м2 в год,
тогда как, по данным той же риэлторской компании,
рыночная арендная плата по городу составляет от 250
до 2000 рублей за 1 м2 в месяц.

На сегодняшний день в городской администра-
ции отсутствует выверенный реестр  свободных не-
жилых помещений. Проверкой, проведенной в ДЕЗ
Центрального района, установлено 17,5 тыс.м2 пло-
щадей, на которые не получено информации о струк-

туре этих площадей, по каким адресам они находятся,
их площадь. Это в свою очередь не позволяет соб-
ственнику определить возможность использования
помещений с целью получения дополнительного до-
хода в бюджет города.

Изложенная ситуация – не исключение из правил,
все это стало возможным в результате отсутствия кон-
троля за сохранностью  муниципального имущества.
В департаменте не разработан механизм контроля, а
также порядок взаимодействия и обмена информа-
цией о деятельности муниципальных предприятий, уч-
реждений по сдаче в аренду свободных площадей. Не
создана система эффективного управления муници-
пальными активами с целью обеспечения доходов от
использования муниципальной собственности. Иму-
щество, не используемое муниципальными предпри-
ятиями, учреждениями для осуществления их уставной
деятельности, должно сдаваться в аренду на наибо-
лее выгодных для бюджета условиях, в т.ч. непосред-
ственно собственником.

В администрации отсутствует распределение обя-
занностей по контролю за своевременным и полным
перечислением платежей от аренды муниципального
имущества, переданного в хозяйственное ведение и
оперативное управление. Нет полной информации о
площадях, переданных в аренду, подлежащих уплате
и уплаченных суммах арендной платы. Только учтен-
ная просроченная задолженность, а соответственно,
потери бюджета в 2005 г. составили 35,9 млн.руб.
(почему учтенная?! – потому, что реестр арендаторов,
в т.ч. по прекращенным договорам аренды на
1.01.2005 г., отсутствует).

Получение части прибыли муниципальных пред-
приятий является правом собственника его имуще-
ства.

В бюджете городского округа город Воронеж на
2005 год эти доходы предусмотрены в сумме 10,6
млн.руб., предприятиями же по итогам работы за 2005
год начислено 27,1 млн.руб. Таким образом, при от-
сутствии утвержденных собственником показателей
финансово-хозяйственной деятельности объем бюд-
жетного задания на 2005 год по отчислениям чистой
прибыли предприятиям был занижен на 16,6 млн.руб.
Фактически поступило в бюджет 6,6 млн.руб.

По данным ФКУ, задолженность 55 предприятий на
01.01.06 г.  составила 130,9 млн.руб., в том числе те-
кущая – 20,5 млн. руб., прошлых лет 110,4 млн.руб.
является потерей бюджетных средств.

Просроченная задолженность не подтверждена
актами сверки взаимных расчетов между муници-
пальными предприятиями и собственником, не при-
нимаются меры по взысканию задолженности про-
шлых лет.

Не выполнено и распоряжение главы городского
округа от 14.03.05 г. №149-р «О сокращении креди-
торской задолженности» по  погашению муниципаль-
ными рынками задолженности в бюджет города в сум-
ме 20,4 млн.руб. до 01.04.05 г. За 2005 год задол-
женность муниципальных рынков не только не была
погашена, но и выросла до 37,2 млн. руб. (на момент
обследования).

Программа приватизации муниципальной соб-
ственности на 2005 год, как, впрочем, и на 2006 год,
утвержденная решением Воронежской городской
Думы, не содержит сведений о нормативной цене при-
ватизации и планируемых поступлениях в бюджет го-
рода доходов от приватизации муниципального иму-
щества, что является существенным ее  недостатком.

Программа сформирована преимущественно из
нежилых помещений, обремененных арендой. Из
предложенных к приватизации в 2005 году 150 объек-
тов – 109 находятся в аренде. На 86 объектов заклю-
чены договоры сроком до 2007 года, на 64 объекта –
до 2010 года.

Таким образом, более половины предложенных к
приватизации объектов способны приносить стабиль-
ный доход в городской бюджет в виде арендной пла-
ты в течение нескольких лет.

Например, нежилое помещение по адресу: ул. Кос-
монавта Комарова, дом №2/1, обремененное арендой
до 31.05.13 г., на аукционе 30.08.05 г. приватизирова-
но за 0,3 млн. руб. Долговременный договор аренды
мог принести в доходную часть бюджета 1,2 млн.руб.
(исходя из действующей базовой арендной ставки, 900
руб. за 1 кв.м в год). Приватизация данного помеще-
ния привела к упущенной выгоде для бюджета мини-
мум 0,9 млн.руб. Нежилое помещение по адресу: ул.
Никитинская, дом 31, приватизировано за 0,8 млн.руб.
Учитывая, что арендные платежи до 18.02.13 г. могли
составить 1,2 млн.руб., продажа также привела к упу-
щенной выгоде минимум 0,4 млн.руб.

Как показала практика, наиболее дорогостоящие
объекты приватизированы в 2005 году неэффектив-
но, с наименьшим приростом цены от первоначаль-
ной стоимости лота.

Задолженность в городской бюджет по арендной
плате за землю возросла к уровню на начало года на
74,5 млн.руб. и по состоянию на конец года состави-
ла 119,8 млн.руб. Крупнейшими неплательщиками
арендной платы являются: ОАО «ВАСО» - 42,4 млн.руб.;
ОАО «Строительно-финансовая группа города Вороне-
жа» - 11,7 млн. руб.; ЗАО «Воронеж-Дом» - 16,3
млн.руб.; ООО «Нордекс» - 17,1 млн.руб.; ОАО ВРЗ «По-
люс» - 21,3 млн.руб.; ОАО «Воронежэнерго» - 11,1
млн.руб.

Следует отметить, что предприятиями-должниками
по арендной плате за землю (кстати, также должни-
ками отчисления прибыли за использование имуще-
ства) являются МУП «Водоканал Воронежа» (11,2
млн.руб.), МУП «ПАТП №5» (7,8 млн.руб.), МУП «Воро-
нежгорсвет» (0,5 млн.руб.) и др., которым направля-
ются значительные бюджетные средства за оказан-
ные услуги: без зачета задолженности, хотя это пре-
дусмотрено ст.235 п.1 БК РФ, согласно которой, в слу-
чае установления встречных обязательств между бюд-
жетом и получателем бюджетных средств возможно
проведение зачета денежных средств. На это неодно-
кратно обращалось внимание КСП Воронежской об-
ласти, однако порядок проведения зачетов денежных
средств администрацией города так и не был опреде-
лен.

Проверкой исполнения муниципального заказа
установлено, что произведенной подменой понятий
«муниципального заказа» на «муниципальные закуп-
ки» не только более чем в три раза сокращен объем
муниципальных контрактов, заключаемых на конкур-
сной основе, но и выведены из процедуры контроля
две трети бюджетных средств, выделенных на муни-
ципальные нужды.

Представленные в городскую Думу отчеты о зак-
люченных, профинансированных и выполненных кон-
трактах и об исполнении плана муниципальных заку-
пок являются недостоверными и существенно иска-
жают результаты деятельности по этому направлению.

Результаты проведенной проверки направлены в
городскую Думу и администрацию города.

Хочу обратить Ваше внимание, что  Думой утверж-
ден такой же план муниципальных закупок и на теку-
щий год. При  этом до сих пор не утверждено Положе-
ние, по которому городская администрация органи-
зует и проводит исполнение плана муниципального
заказа.

А это неоправданный рост как дебиторской, так и
кредиторской задолженности.

Кассовые расходы бюджета города за 2005 год
исполнены на 85,2% и составили 5016,8 млн.руб., при
этом недофинансирование  расходов по всем разде-
лам бюджета на общую сумму 868,5 млн.руб. подпа-
дает под действие ст.283 БК РФ.

Хочу напомнить, что бюджет был принят как соци-
ально ориентированный, при этом ни одна из защищен-
ных статей бюджета не профинансирована в полном
объеме, а по таким разделам, как здравоохранение и
спорт, социальная политика, фактическое финансиро-
вание, оказалось даже ниже уровня 2004 года.

Кредиторская задолженность на 01.01.06 г.  сло-
жилась в сумме 1865 млн.руб., при этом снизилась
за год на 40 млн.руб., но уже по итогам работы за пер-
вый квартал 2006 года возросла до 1943 млн.руб. (80
млн.руб.)

В ходе проверки не представилось возможности
проследить какую-либо системную работу по сокра-
щению кредиторской задолженности, правильности
ее учета, наконец, актов сверки этой задолженности.

С 1 августа 2005 года администрация городского
округа при согласии городской Думы допускает оче-
редную ошибку, т.е. при установлении полной стоимо-
сти услуги по содержанию и ремонту жилого фонда не
включает в тариф расходы муниципальных учрежде-
ний, выполняющих функции заказчика в сфере жи-
лищно-коммунального хозяйства и благоустройства.
При этом учредителем – администрацией города – не
был определен компенсирующий источник их финан-
сирования. Несогласованная работа экономическо-
го управления при  разработке тарифа и учредителя
привела к противоречиям между установлением та-
рифов и финансированием данных учреждений. Од-
нако расходы, не включенные в тариф, производились
и производятся, и данный факт в сочетании с бюджет-
ным недофинансированием способствовал и  продол-
жает способствовать дальнейшему росту кредиторс-
кой задолженности. По данным МУ «ГорДЕЗ ЖКХ», кре-
диторская задолженность муниципальных учрежде-
ний, подчеркиваю учреждений, по долгам которых го-
род несет субсидиарную ответственность, на конец
2005 года составила более 673 млн.руб.

С введением в действие нового Жилищного кодек-
са РФ ситуация усугубится. Однако и на сегодня адми-
нистрация городского округа четко не определила
свою позицию, что же станет с учреждениями ЖКХ
после 1 января 2007 года, как сможет бюджет города
2007 года справиться с дополнительной нагрузкой по
оплате долгов данных муниципальных учреждений.

Сказать, что управлением жилищно-коммуналь-
ным хозяйством никто в городе не занимается,
нельзя. В систему управления входит департамент
развития городского хозяйства с двумя комитетами
– жилищно-коммунального хозяйства и дорожного
хозяйства и благоустройства. В районных управах со-
зданы отделы жилищно-коммунального хозяйства и
благоустройства. Главы управ утверждены куратора-
ми райДЕЗов. При этом одно из муниципальных уч-
реждений, а именно МУ «ГорДЕЗ ЖКХ», осуществля-
ет частичный контроль за деятельностью других шес-
ти учреждений (к слову, все это – 700 человек). Од-
нако ситуация с МУ «РайДЕЗ» продолжает усугублять-
ся. Как говорится в русской пословице: «У семи ня-
нек дитя без глазу».

Доклад председателя Контрольно-счетной палаты городского округа
г. Воронеж Ларисы Дорохиной на заседании городской Думы

Например, МУ «РайДЕЗ ЖКХ Центрального райо-
на» без согласия собственника, в нарушение Граждан-
ского кодекса РФ, самостоятельно передает основные
средства на сумму 35,3 млн.руб. ООО «Воронежская
дорожно-строительная компания «Автострада» и ООО
«Благоустройство». Кроме того, за счет средств, посту-
пивших на счет учреждения на содержание и текущий
ремонт жилищного фонда, оплачивает за вышеука-
занные коммерческие организации земельный на-
лог, амортизацию, коммунальные платежи и т.д. При
этом, кредиторская задолженность учреждения за
2005 год увеличилась на 23,7 млн. руб. и составила
на 01.01.06 г. 52,6 млн.руб.

В нарушение Федерального закона «О некоммер-
ческих организациях» смета затрат МУ «РайДЕЗ ЖКХ
Центрального района», как и всех остальных районов,
на 2005 год администрацией городского округа утвер-
ждена не была.

Другой пример, МУ «РайДЕЗ ЖКХ Левобережного
района». При смене руководства учреждения при  про-
ведении инвентаризации имущества установлено, что
товарные отчеты материально-ответственных лиц, а
также договоры о материальной ответственности от-
сутствуют. Доверенности на получение материальных
ценностей не оформлялись. Выявлено отсутствие 2 ав-
томобилей (УАЗ, ГАЗ-5314), 13 единиц автотранспор-
та полностью разукомплектованы. На момент провер-
ки виновные лица не установлены, недостача не воз-
мещена и  не отражена своевременно в бухгалтерс-
кой отчетности. Также  в нарушение законодательства
имущество, переданное в оперативное управление уч-
реждению, сдавалось в аренду ремонтно-эксплуатаци-
онным предприятиям без разрешения собственника.
Расчеты по арендной плате с арендаторами произво-
дились в форме взаимозачетов. При этом в соглаше-
ниях о зачете взаимных требований не указывались
номера договоров, по которым произведен зачет. И это
только часть допущенных нарушений.

В 2005 году учреждением широко применялась
практика занижения принятого к учету от поставщи-
ков теплоснабжения и горячего водоснабжения объе-
ма тепловой энергии по жилищному фонду. Из-за раз-
личной методики расчета объемов услуг по очистке и
транспортировке сточных вод левобережной части
города, применяемой администрацией городского
округа и ОАО «Воронежсинтезкаучук», в актах сверки
взаиморасчетов фигурируют различные данные о за-
долженности. Например, по состоянию на 01.01.06 г.
задолженность в пользу ОАО «ВСК», по данным учреж-
дения, – 18,5 млн.руб., а по данным поставщика, –
111,9 млн.руб.

Проблемы с ОАО «Воронежсинтезкаучук» не еди-
ничный случай. Подобная ситуация с ОАО «Воронежс-
кая генерирующая компания», ЗАО «Воронежсталь-
мост», ОАО «ВАСО» и др. ФКУ администрации городс-
кого округа финансировало поставщиков по данным
учреждения. В результате поставщики обращались в
судебные инстанции. Доказательств обоснованности
своих расчетов объема потребляемой теплоэнергии
по жилфонду ни учреждение, ни представители адми-
нистрации городского округа суду не представляли. В
результате решения суда принимались в пользу зая-
вителей.

По состоянию на 01.01.2006 г., Арбитражным су-
дом Воронежской области принято решение о взыс-
кании только с МУ «РайДЕЗ ЖКХ Левобережного рай-
она» в пользу поставщиков 92,7 млн.руб., а также 25,6
млн. руб. по долгам учреждения в порядке субсидиар-
ной ответственности взыскано с бюджета городского
округа. Общая сумма кредиторской задолженности
учреждения на 01.01.06 г. составила 218 млн.руб.

МУ «РайДЕЗ ЖКХ» районов города, вступая в дого-
ворные отношения с поставщиками услуг, не учиты-
вают нормативно-правовую базу городского округа.
При этом используются различные методики расчета
объемов поставляемых услуг. В частности, админист-
рация производит расчеты по нормам водопотребле-
ния, утвержденным постановлением администрации
города Воронежа, а ОАО «ВСК» в соответствии с по-
становлением Правительства РФ.

ФКУ, в свою очередь, финансирует поставщиков,
уже исходя из  нормативно-правовых актов местного
самоуправления. Данная проблема не урегулирова-
на до сих пор и приводит к непрекращаемому росту
кредиторской задолженности.

При проведении проверки Контрольно-счетная
палата пришла к выводу, что доказательств обосно-
ванности размеров межтарифной разницы, как и пер-
вичных расчетов, по всем поставщикам коммуналь-
ных услуг в стоимостных и натуральных показателях,
а также расчетов по начислению платежей населению
за коммунальные услуги по полным тарифам и тари-
фам с учетом льгот и субсидий, в администрации нет.
Оплата зачастую производится по выставляемым сче-
там без предварительных расчетов и обоснований.

В результате отсутствия в администрации четких
расчетов межтарифной разницы Контрольно-счетной
палатой была установлена расчетным путем перепла-
та из бюджета по возмещению межтарифной разни-
цы за теплофикацию в 2005 году в размере 106,8
млн.руб. только за счет включения в тариф льгот и суб-
сидий. Кроме того,  увеличение  межтарифной разни-
цы произошло за счет фактического превышения нор-
мативов потребления населением теплоэнергии за
отопление и горячее водоснабжение по сравнению с
утвержденными нормативами. При этом планово-рас-
четная стоимость тепловой энергии, применяемая для
населения, по сравнению с фактической среднесло-
жившейся стоимостью поставщиков теплоэнергии,
занижена. Хочу сказать, что каких-либо разногласий,
доказательств ошибочности произведенных расчетов
администрацией городского округа представлено не
было.

Все эти примеры еще раз дают основание сделать
вывод о том, что в большом городском хозяйстве не
прослеживается четкая система взаимодействия
структурных подразделений администрации, не выра-
ботаны критерии оценки их деятельности как в целом,
так и каждого сотрудника в отдельности. Повсемест-
ное дублирование функций порождает безответствен-
ность, а отсутствие системного контроля отражается
на эффективности деятельности администрации в
целом.

Итоги проверки исполнения бюджета были об-
суждены с ответственными работниками городской
администрации (в частности, финансово-казначейс-
кого и экономического управлений), в т.ч. сняты все
разногласия. По результатам в администрацию на-
правлено представление с предложением разрабо-
тать план мероприятий по устранению выявленных на-
рушений с указанием ответственных лиц и конкрет-
ных сроков исполнения этих мероприятий. Накануне
заседания Думы у главы администрации Б.М.Скрын-
никова состоялось, по нашему мнению, заинтересо-
ванное совещание с участием заместителей главы и
руководителями ведущих департаментов и управле-
ний, на котором были даны конкретные поручения по
разработке и предложению мер, направленных на  ус-
транение отмеченных недостатков. Это, в свою оче-
редь, даст возможность более реалистично и полно
исполнять бюджет 2006 года и разработать бюджет
на 2007 год.
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На 16-м заседании Воронежской областной Думы
ПРИНЯТЫ
Законы:
l «Об исполнении областного бюджета за 2005 год»;
l «О порядке обнародования, опубликования и вступления в силу
нормативных правовых актов органов государственной власти Во-
ронежской области и о порядке опубликования иной официальной
информации»;
l «О порядке  подачи уведомлений о проведении публичного мероп-
риятия»;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об адми-
нистративных правонарушениях на территории Воронежской обла-
сти»;
l «О наградах Воронежской области»;
l «О внесении изменений  в Закон Воронежской области «О Конт-
рольно-счетной палате Воронежской области»;
l «О присвоении звания «Ветеран труда»;
l «О внесении изменения в статью 2 Закона Воронежской области
«О потребительской корзине в Воронежской области»;
l «Об  обеспечении жилыми помещениями ветеранов, инвалидов и
семей, имеющих детей-инвалидов, нуждающихся в улучшении жи-
лищных условий, поставленных на учет до 1 января 2005 года»;
l «О регулировании градостроительной деятельности в Воронеж-
ской области»;
l «О народных художественных промыслах в Воронежской области»;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О про-
грамме экономического и социального развития Воронежской об-
ласти на 2002-2006 годы»;
l «О государственной (областной) поддержке инвестиционной дея-
тельности на территории Воронежской области»;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О налоге
на имущество организаций»;
l «О признании утратившими силу отдельных законодательных ак-
тов в сфере местного самоуправления»;
l «О признании утратившими силу законодательных актов Воро-
нежской области, регулирующих наделение органов местного само-
управления государственными полномочиями по совершению но-
тариальных действий»;
l «О наделении органов местного самоуправления муниципальных
районов и городских округов Воронежской области отдельными
государственными полномочиями по созданию и организации дея-
тельности административных комиссий;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об уста-
новлении границ, наделении соответствующим статусом, определе-
нии административных центров отдельных муниципальных образо-
ваний Воронежской области»;
l «О порядке ведения лесного хозяйства, использования, охраны,
защиты и воспроизводства лесов, расположенных на землях город-
ских поселений Воронежской области»;
l «О внесении изменения в Закон Воронежской области «О госу-
дарственной гражданской службе»;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О регули-
ровании оплаты труда в Воронежской области»;
l «О наделении органов местного самоуправления муниципальных
районов и городских округов Воронежской области отдельными
государственными полномочиями Воронежской области по органи-
зации оказания отдельных видов специализированной медицин-
ской помощи»;
l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об обла-
стном бюджете на 2006 год»;
l «Об установлении границ муниципального образования город-
ской округ город Воронеж»;
l «Об установлении границ, наделении соответствующим статусом,
определении административных центров муниципальных образо-
ваний Верхнехавского района»;
l «Об установлении границ, наделении соответствующим статусом,
определении административных центров муниципальных образо-
ваний Новоусманского и Рамонского районов»;

l «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О семено-
водстве».

Законопроекты в первом чтении:
l «О внесении изменения в статью 20 Закона Воронежской области
«Об административных правонарушениях на территории Воронежс-
кой области»;
l «О статусе депутата Воронежской областной Думы»;
l «О регулировании отдельных отношений в сфере недропользова-
ния на территории Воронежской области».

Постановления:
l «О внесении изменения в постановление Воронежской областной
Думы от 23 марта 2006 года № 392-IV-ОД «О проекте закона Воро-
нежской области «Об административно-территориальном устрой-
стве Воронежской области и порядке его изменения»;
l «Об изменении черты поселения села Одинцовка Россошанского
сельского поселения Репьевского муниципального района Воро-
нежской области;
l «О внесении изменения в пункт 4 статьи 21

,
 Регламента Воронеж-

ской областной Думы»;
l «О внесении изменений в постановление Воронежской  областной
Думы «Об областной целевой программе «Развитие массовой физи-
ческой культуры и спорта в Воронежской области на 2003-2006
годы»;
l «О внесении изменений в постановление Воронежской областной
Думы от 27 мая 2004 года № 863-IV-ОД «Об областной целевой
программе «Развитие инновационной деятельности в промышлен-
ности Воронежской области на 2005-2008 годы»;
l «О внесении изменений и дополнений в постановление Воронеж-
ской областной Думы от 16 февраля 2006 года № 355- IV-ОД «О
программе государственных гарантий оказания гражданам Россий-
ской Федерации бесплатной медицинской помощи на 2006 год на
территории Воронежской области»;
l «О членах конкурсной комиссии».

Обращение:
l К Президенту РФ В.Путину, Председателю Государственной Думы
Б.Грызлову «О Знамени Победы».

УТВЕРЖДЕНЫ
Областная целевая программа:
l «Обеспечение населения качественной питьевой водой и органи-
зации водоотведения в Воронежской области на 2006-2010 годы».

Ведомственные целевые программы:
l «Развитие садоводства Воронежской области на 2006-2008 годы»;
l «Обеспечение устойчивого производства товарного подсолнечни-
ка в Воронежской области на 2006-2008 годы»;
l «Повышение эффективности производства и реализации зерна в
Воронежской области на 2006-2008 годы»;
l «Стабилизация развития свеклосахарного производства Воро-
нежской области на 2006-2008 годы»;
l «Производство и переработка мяса свиней и крупного рогатого
скота в Воронежской области на 2006-2008 годы»;
l «Стимулирование развития малых форм хозяйствования в АПК
Воронежской области на 2007-2009 годы»;
l «Развитие молочного животноводства и маслоперерабатываю-
щей промышленности Воронежской области на 2006-2008 годы».

Законодательные инициативы:
l «О внесении изменения в статью 100 Уголовно-процессуального
кодекса Российской Федерации»;
l «О внесении изменения в статью 108 Уголовно-процессуального
кодекса Российской Федерации»;
l проект федерального закона «О внесении изменения в статью 1
Федерального закона «Об общем числе мировых судей и количестве
судебных участков в субъектах Российской Федерации».

Бюджет развития
и развитие бюджета

Когда в прошлом году Государ-
ственная Дума начала работу над
новым финансовым документом
страны, Президент  Владимир Пу-
тин заметил, что это должен быть
«бюджет развития, но не бюджет
разбазаривания».

На прошедшем 29 июня засе-
дании областной Думы депутаты
подводили итоги прошедшего фи-
нансового года. Вывод утешите-
лен: наш местный бюджет явно
не стал «бюджетом разбазарива-
ния» и вполне может именовать-
ся «бюджетом развития».

План по доходам перевыпол-
нен, что весьма порадовало де-
путатов. Бюджет за 2005 год ис-
полнен с профицитом в сумме
419,13 миллиона рублей. По дан-
ным финансистов, область за про-
шедший год  получила 17 милли-
ардов 987 миллионов рублей
доходов, это составило 106,4 про-
цента к плану. Расходы состави-
ли 17 миллиардов 569 миллионов
рублей, это  101,1 процента к ут-
вержденному объему расходов.

По выражению начальника
Главного финансового управле-
ния Воронежской области На-
дежды Сафоновой, «областная
казна недостатка средств не ис-
пытывает».

Законопроект «Об исполнении
областного бюджета за 2005 год»,
бурно обсуждавшийся депутата-
ми на заседаниях профильных ко-
митетов, в ходе заседания обла-
стной Думы возражений не выз-
вал (все претензии парламента-
рии высказали раньше, и об этом
наша газета писала подробно).
Документ был принят большин-
ством голосов в двух чтениях.

В целом одобрен депутатами и
другой финансовый документ,
рассмотренный на последнем за-
седании Думы, - «О внесении из-
менений в Закон Воронежской
области «Об областном бюджете
на 2006 год».

Изменения эти вызваны очень
приятной причиной.

«Доходная и расходная части
бюджета увеличиваются на 134
млн. 777,8 тыс. рублей. Из феде-
рального бюджета выделены для
нашей области целевые феде-
ральные средства в объеме 64
млн. 777,8 тыс. руб. Эти целевые
средства будут направлены на
объекты общегражданского на-
значения, то есть на строитель-
ство объектов  ЖКХ, образова-
ния, здравоохранения», - поясни-
ла Надежда Сафонова.

Кроме того, в связи с произ-

Исполнение областного бюджета прошлого года одобрено, в
финансовый документ нынешнего года внесены изменения

веденными годовыми перерасче-
тами по налогу на прибыль за
2005 год доходная часть област-
ного бюджета увеличивается на
70 миллионов  рублей. Это тоже
федеральные деньги. Воронеж-
ская область приняла участие в
открытом конкурсе по созданию
региональных венчурных фондов
и стала победителем. В соответ-
ствии с договором о финансиро-
вании мероприятий, осуществля-
емых в рамках оказания государ-
ственной поддержки малого
предпринимательства в 2006
году, заключенным между Мини-
стерством экономического раз-
вития и торговли РФ и админист-
рацией Воронежской области,
предполагаемый объем финанси-
рования из федерального бюд-
жета на мероприятия по разви-
тию венчурных инвестиций в ма-
лые предприятия в научно-техни-
ческой сфере и составит 70 мил-
лионов  рублей.

«Правда, эти средства выде-
лены на условиях софинансиро-
вания, - уточнила Надежда Геор-
гиевна. -  То есть в областном
бюджете мы должны предусмот-
реть и свои средства для созда-
ния в области такого фонда».

Все остальные изменения в
главном финансовом документе
области касаются внутреннего пе-
рераспределения средств. Изме-
нения областной адресной инве-
стиционной программы вызваны
выполнением условий софинан-
сирования с требованиями фе-
деральных органов государствен-
ной власти по объектам, вклю-
ченным в федеральные целевые
и адресные инвестиционные про-
граммы на 2006 год и в перечень
объектов, финансируемых за счет
средств Федерального фонда ре-
гионального развития в 2006
году. В связи с необходимостью
проведения реконструкции зда-
ния Воронежского государствен-
ного театра оперы и балета и воз-
ведения Стелы Героев Советско-
го Союза в городе Воронеже ас-
сигнования по областной адрес-
ной инвестиционной программе
увеличены за счет уменьшения
по разделу «Культура, кинематог-
рафия и средства массовой ин-
ф о р м а ц и и » .

Объекты определены и требу-
ют финансовых вливаний. Теперь
необходимо успеть освоить посту-
пающие в регион федеральные
деньги. Этим и объясняется ре-
шение депутатов одобрить закон
сразу в двух чтениях.

Принят Закон  «О регулиро-
вании градостроительной
деятельности в Воронеж-
ской области»

Необходимость разработки
такого документа обусловлена
рядом причин. Прежде всего,
устарел и отстал от современ-
ных федеральных требований
ранее действовавший на тер-
ритории области закон 1997
года. В мае 2006 года этот доку-
мент был  признан утратившим
силу. Помимо этого, в ряде ста-
тей Градостроительного кодек-
са РФ содержатся прямые ука-
зания на необходимость регу-
лирования отдельных отноше-
ний в области градостроитель-
ной деятельности законами
субъекта РФ.

Появившийся законопроект,
внесенный в Думу губернатором,
призван навести порядок в гра-
достроительной деятельности по
развитию поселений, планиро-
ванию и установлению целево-
го назначения  границ земель,
планировке территорий. Продек-
ларированной целью документа
является создание возможнос-
тей для значительного роста
объемов жилищного и иных ви-
дов строительства и решение
вопросов рациональной инже-
нерной защиты территорий и
поселений для предупреждения
воздействия опасных природных
и техногенных явлений.

В законе регламентируются
вопросы состава, порядка под-
готовки и утверждения регио-
нальных нормативов градостро-
ительного проектирования, со-
става и порядка деятельности
комиссии по подготовке проек-
та правил землепользования и
застройки, проектов планиров-
ки территории, а также  порядка
внесения изменений в эти доку-
менты.

Учитывая, что обеспечен-
ность градостроительной доку-
ментацией большинства райо-
нов и поселений области край-
не низкая, требуется корректи-
ровка существующей, а также
разработка новой градострои-
тельной документации, а на
федеральном уровне отсутст-
вуют регламентирующие и
разъясняющие документы. При-
нятие  областного закона по-
зволит избежать значительных
проблем, с которыми сталкива-
ется правоприменительная
практика.

Города
строить
по закону

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ – СРЕДА

Есть один культ – культ культуры
«Культура не стала пятым национальным проектом, но она
должна стать частью любого национального проекта» - вот
лейтмотив очередной «Думской информационной среды»,
главным действующим лицом которой стал комитет по куль-
туре и образованию. Председатель комитета Александр
Латушко и депутат Сергей Рудаков в течение часа вели диа-
лог с журналистами, продемонстрировав щедрое умение
подробно отвечать на самые короткие вопросы.

- Во всем современном мире
вложения в культуру рассматри-
ваются как вложения в челове-
ческий фактор, это предопреде-
ляет успехи в экономике. Никто
не требует от государства филан-
тропии, но государство должно
быть рациональным. Культура –
это сфера, которая не поддается
приватизации, и обязанность
государства - заботиться об ин-
ститутах культуры – школах, биб-
лиотеках, архивах, театрах…
Убежден, только культурный че-
ловек сегодня способен созда-
вать ноу-хау, главный товар на
мировом рынке, - начал диалог
Александр Латушко. – Мы не
всегда сознаем, насколько бо-
гат наш воронежский край та-
лантами. Воронежский русский
народный хор, симфонический
оркестр – это коллективы миро-
вого уровня…

Отвечая на вопрос, почему
зарплата работников культуры
и образования отстает от сред-
нестатической в регионе, Алек-
сандр Николаевич сказал:

- Низкая зарплата – это дей-
ствительно «эксклюзивная» беда
и одна из главных проблем сфе-
ры культуры и образования. Мо-
лодежь не идет работать в шко-
лы, библиотеки, падает престиж
научной деятельности. В нынеш-
нем сезоне из ТЮЗа уволились
пять молодых актеров, все они
ушли из профессии. Согласитесь,

Комитетом по культуре и образованию проведено 9 засе-
даний. Комитет принял участие в разработке и внес на
заседание Думы три закона Воронежской области: «О раз-
мере и порядке выплаты денежных средств опекуну (по-
печителю) на содержание детей»; «Об особенностях сохра-
нения, использования, популяризации и государственной
охраны объектов культурного наследия (памятников исто-
рии и культуры) регионального и местного значений на
территории Воронежской области»; «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской области «О мерах социальной
поддержки по оплате жилья и (или) коммунальных услуг
отдельных категорий граждан, проживающих в сельской
местности».
Комитетом были подготовлены три обращения: в адрес
главы администрации городского округа г. Воронеж и пред-
седателя городской Думы по сохранению Выставочного
зала Воронежского отделения Союза художников; в адрес
главы администрации Воронежской области и руководи-
телей главных управлений финансового и  образования «О
переходе на нормативное бюджетное финансирование
общеобразовательных учреждений области» в части кор-
ректировки методики расчетов региональных нормати-
вов и их финансирования; в адрес Президента РФ и Пред-
седателя Государственной Думы «О Знамени Победы».

трудно молодому человеку про-
жить на зарплату в 2300 рублей.
Я не «варяг», вся моя жизнь свя-
зана с Воронежем, и должен с
сожалением признать, что в на-
шем городе никогда не дорожи-
ли талантами. В разное время в
драматическом театре работа-
ли такие корифеи русского теат-
ра, как Фирс Шишигин, Петр Мо-
настырский, Глеб Дроздов, каж-
дый из них – это целая эпоха в
современном театральном
мире, и все они были вынужде-
ны покинуть Воронеж…

Главная проблема сохране-
ния культуры (я уже не говорю о
ее развитии) заключается в том,
что она как отрасль народного
хозяйства не входит в число при-
оритетных государственных на-
правлений. Если в других сфе-
рах просчитать отдачу просто –
это количество квартир, фабрик,
поликлиник, то с культурной сфе-
рой все намного труднее. Наша
сфера – это сфера отложенного
результата, и в ее основе - каче-
ственные измерения. Бескуль-
турный человек неадекватен.
Прежде всего, по отношению к
своей стране. Поэтому у нас и
стали появляться Иваны, не по-
мнящие родства, – молодежь,
которая не хочет знать своей ис-
тории и культуры. Мы не можем
донести до общества то значе-
ние, которое имеет культура как
ненаследуемая память поколе-

ний, как то, что отличает челове-
ка от животного, одну нацию – от
другой. Согласно статистическим
данным наша область находится
на 82-м месте среди российских
регионов по затратам на культу-
ру на одного жителя. Жаль, что
эффективность культуры надо
доказывать, а ведь ответ в спо-
ре лежит на поверхности: куль-
тура, по моему твердому убеж-
дению, является «имиджем» тер-
ритории, фактором стабильнос-
ти и инвестиционной привлека-
тельности региона. То, что мы
видим на наших кино- и телеэк-
ранах, слышим по радио, где
царит культ насилия и секса, –
поистине убийственно действу-
ет на молодое поколение. Во
всем цивилизованном мире
давно поняли, что пропаганда
насилия и секса увеличивает
преступность в стране. Наше
главное зло – упадок нрав-
ственности. Уверен, ни один на-
циональный проект не сможет
осуществиться, если не взяться
всерьез за реформирование
культуры. Иначе мы можем рас-
терять все свои национальные
традиции. К сожалению, я не
вижу, что делается на государ-
ственном уровне для поднятия
культуры, а вместе с ней – и

нравственности. Если Россию
лишить культуры, это значит ли-
шить ее души, а без души жизни
нет.

- Благодаря активной пози-
ции комитета по культуре и об-
разованию, - продолжил разго-

вор Сергей Рудаков, - удалось
увеличить бюджетные ассигно-
вания на культуру в 2006 году в
2,5 раза в сравнении с предыду-
щим годом. В нынешнем году ра-
ботники воронежских театров
получили прибавку к зарплате, а
сельским педагогам возвраще-
на льгота по оплате коммуналь-
ных услуг. Но остается нерешен-
ной проблема старого драмати-
ческого театра – это не только
объект культуры, это памятник
нашей истории, и нельзя допус-
тить его разрушения.

Нынешний год объявлен Го-
дом Культуры Воронежской об-
ласти. Естественно, что на бри-
финге были вопросы  и о Годе
Культуры, и о судьбе Камерного
театра.

Что касается судьбы Камер-
ного, - сказал А. Латушко, - то все
возможное, что было в моих
силах, сделано. Поисками поме-
щения для Камерного театра за-
нимались  управления культуры
города и области, ГУГИ, но от всех
предложенных вариантов  худ-
рук Камерного отказался, и эта
отстраненность отодвигает ре-
шение проблемы. Нужно движе-
ние навстречу друг другу.

Что касается Года Культуры,
то его результаты весьма ощути-

мы. При содействии губернато-
ра приобретены музыкальные
инструменты для симфоническо-
го оркестра. Возрождаются твор-
ческие отчеты сельских художе-
ственных коллективов. Если
раньше они проходили в Воро-

неже, то теперь самодеятельные
артисты ездят с отчетами в со-
седние районы области. Это дает
возможность лучше познако-
миться с творчеством коллег,
оценить состояние культуры в
глубинке.

Я внес предложение будущий,
2007-й, год объявить Годом Куль-
туры на селе. Это, в первую оче-
редь, поднимет статус сельской
культуры, который, на мой взгляд,
занижен. Мне много приходится
бывать в сельских районах обла-
сти – там масса талантливых
людей, подвижников, они видят
свою миссию в воспитании де-
тей, сохранении генофонда на-
ции. Для них возрождение Рос-
сии – это не прекраснодушные
слова, это происходит на деле,
сегодня. Я хотел бы отметить
очень сильные творческие кол-
лективы в Лисках, Борисоглеб-
ске, Анне, Богучаре, Терновке.

Главное, в чем сегодня нуж-
дается культура, - это закон о
культуре. Нужна региональная
программа по развитию культу-
ры и ее качественное финанси-
рование.

Общественные советы по
культуре и искусству; образова-
нию, высшей школе и науке, со-
зданные при областной Думе, по
сути, проводят экспертизу наших
нормативных актов и осуществ-
ляют контроль за их реализаци-
ей. Общественный совет прово-
дит мониторинг исполнения на-
ционального проекта «Образова-
ние», профессионально оценива-
ет состояние дел в этой сфере.

- Срочное вмешательство ко-
митета, - напомнил собравшим-
ся Сергей Рудаков, - помогло
восторжествовать справедливо-
сти в отношении двух лучших
учебных заведений Воронежа –
лицея имени Киселева и много-
уровневого образовательного
комплекса №2, которые при
предварительном распределе-
нии не вошли в число претен-
дентов на получение президент-
ского гранта.

- Культура может и должна
стать источником экономическо-
го роста, - сказал, подводя итог
разговору, Александр Латушко, -
но для этого нужны законы. В
Воронежской области немало
объектов культурного наследия,
которые при правильном обра-
щении могут стать ресурсом эко-
номического развития региона
через туризм. Это, можно ска-
зать, задание комитету на но-
вый политический сезон.



Рубрику ведет председатель комитета
по местному самоуправлению, связям с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА

4 Четверг,  6 июля  2006  года www.kommuna.ru

До сегодняшнего времени это звание присваивалось в Воро-
нежской области на основании Указа Президента и соответству-
ющих нормативных актов Воронежской области. В связи с изме-
нением федеральной нормативной правовой базы порядок и ус-
ловия присвоения такого звания теперь будут определяться зако-
нами и иными нормативными правовыми актами субъектов Рос-
сийской Федерации. Этим и было вызвано появление нового про-
екта областного закона. Существенных изменений по отношению
к действующим федеральным требованиям о присвоении этого
знания региональный документ не вносит.

На последнем заседании Думы депутаты приняли закон быстро
и практически без дебатов, хотя бурную дискуссию в депутатской
среде вызвало предварительное обсуждение законопроекта.

Согласно принятому закону на присвоение звания могут рассчи-
тывать жители Воронежской области: «1) имеющие трудовой стаж,

СОЦИАЛЬНЫЙ  ВЕКТОР

необходимый для назначения пенсии по старости или за выслугу
лет, и награжденные: а) орденами или медалями СССР, РСФСР, Рос-
сийской Федерации; б) либо удостоенные почетных званий СССР,
РСФСР, Российской Федерации; в) либо награжденные ведомствен-
ными знаками отличия в труде СССР, РСФСР, Российской Федера-
ции; 2) начавшие трудовую деятельность в несовершеннолетнем
возрасте в период Великой Отечественной войны и имеющим тру-
довой стаж не менее 40 лет для мужчин и 35 лет – для женщин.

Виды орденов, медалей, почетных званий, ведомственных зна-
ков отличия в труде, учитываемых при присвоении звания «Вете-
ран труда», определяются нормативными правовыми актами Рос-
сийской Федерации, правовыми актами Союза ССР и РСФСР».

СПРАВКА: Сегодня в Воронежской области насчитывается 206
тысяч ветеранов труда.

Ветеранам труда – по праву
Принят областной Закон «О присвоении звания «Ветеран труда»

С нового года субъектам
Российской Федерации пере-
даны полномочия по обеспе-
чению жильем ветеранов, ин-
валидов и семей, имеющих
детей-инвалидов, нуждающих-
ся в улучшении жилищных ус-
ловий и вставших на учет до
1 января 2005 года.

С целью реализации мер
социальной поддержки этих ка-
тегорий граждан был разрабо-
тан, скрупулезно в течение по-
лугода «отшлифован» депутата-
ми и, наконец, принят во вто-
ром окончательном чтении на
последнем заседании област-
ной Думы соответствующий за-
кон Воронежской области. Фи-
нансирование регионального
Закона «Об обеспечении жилы-
ми помещениями ветеранов,
инвалидов и семей, имеющих
детей-инвалидов, нуждающих-
ся в улучшении жилищных усло-
вий, поставленных на учет до 1
января 2005 года» будет осуще-
ствляться за счет средств Фе-
дерального фонда компенса-
ций и поступит в область в виде
субвенций.

Ветераны, инвалиды и се-
мьи, имеющие детей-инвали-
дов, нуждающиеся в улучше-

Жилье – инвалидам,
претензии – федералам
Определен порядок обеспечения жильем ветеранов,
инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов

ров на человека, который
пользуется льготами, - пояснил
председатель комитета по стро-
ительному комплексу и жилищ-
но-коммунальному хозяйству
Сергей Лукин Сергей Лукин Сергей Лукин Сергей Лукин Сергей Лукин (фракция «Единая
Россия»), представлявший закон
на заседании областной Думы.
– Эти деньги компенсируются
субъекту Федерации из феде-
рального бюджета. Документом
мы не предоставляем жилое по-
мещение, а гарантируем получе-
ние субсидии. Предоставляя
меры социальной поддержки,
мы таким образом даем право
родственникам расширить за
счет своих средств размеры не-
обходимой жилой площади».

По федеральному законода-
тельству объем средств, предус-
мотренный в Федеральном фон-
де компенсаций бюджетам
субъектов РФ, определяется ис-
ходя из числа лиц, имеющих пра-
во на указанные меры социаль-
ной поддержки, общей площадью
жилья опять-таки лишь 18 квад-
ратных метров и средней рыноч-
ной стоимости одного квадратно-
го метра общей площади жилья
по субъекту РФ, который устанав-
ливает федеральный орган ис-
полнительной власти. То есть

В нем приняли  участие  председатель Во-
ронежской областной Думы ВладимирВладимирВладимирВладимирВладимир
КлючниковКлючниковКлючниковКлючниковКлючников, первый заместитель председа-
теля ТТТТТатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещеряковаатьяна Мещерякова, члены комитета
Думы по местному самоуправлению, связям
с общественностью и СМИ, руководитель
аппарата областной Думы Юрий Агибалов,Юрий Агибалов,Юрий Агибалов,Юрий Агибалов,Юрий Агибалов,
представители органов местного самоуп-
равления.  На семинаре  обсуждались прак-
тические вопросы реализации на террито-
рии области ФЗ N 131.

Владимир Ключников в своем выступле-
нии подчеркнул, что, по мнению и депутатов,
и федеральных властей (в частности, это
было озвучено  первым заместителем пред-

Работа продолжается
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

В минувшую пятницу в  областной Думе
прошли семинар и «круглый стол» на
тему «Реализация Федерального зако-
на № 131 «Об общих принципах органи-
зации  местного самоуправления в РФ»
в Воронежской области: практика и про-
блемы».

ществ и каждого гражданина Российской
Федерации.

Участники семинара признали, что сегод-
ня  многие представительные органы мест-
ного самоуправления, особенно поселений,
еще не готовы в полной мере решать постав-
ленные перед ними задачи. И причин, как
объективных, так и субъективных, здесь мно-
го. К примеру, в представительных органах
депутаты работают, как правило, на обще-
ственных началах, в аппаратах нет работни-
ков с опытом правотворческой работы, от-
сутствует компьютерная техника и, как след-
ствие, невозможность своевременно отсле-
живать изменения в законодательстве. У
многих муниципальных образований  нет
даже сколько-нибудь существенной налого-
облагаемой базы. Много вопросов связано
и с перераспределением полномочий, чет-
ко не прописаны функции контроля. Самым
важным  остается  вопрос о земле, в том
числе учет земельных паев.

На семинаре специалисты областной
Думы  также представили новый Интернет-
сайт  «Реформа местного самоуправления и
муниципальная власть» (www.msu.
vrnolduma.ru), включающий законодатель-
ную базу по местному самоуправлению, про-
екты федеральных законов, имеющих непос-
редственное отношение к местному самоуп-
равлению и рассматриваемых в Госдуме, а
также данные по муниципальным образова-
ниям Воронежской области.

Сайт предусматривает и обратную связь
– поступление информации из муниципаль-
ных образований, замечания и предложе-
ния органов местного самоуправления. По
просьбе руководителей муниципальных об-

разований такие семинары планируется
проводить регулярно.

Основой своей дальнейшей работы депу-
таты Воронежской областной Думы и пред-
ставители муниципальных образований на-
звали обязательный учет мнения жителей,
участие всех уровней власти в законотвор-
ческой инициативе, постоянное совершен-
ствование действующего законодательства.
Закон должен быть живым и работающим,
учитывающим все требования времени.
Только при таких условиях наступят реаль-
ные положительные результаты, а муници-
пальные образования получат возможность
роста  и развития.

седателя Правительства РФ Дмитрием Мед-
ведевым во время его недавнего посеще-
ния Воронежской области),  131-й Закон тре-
бует доработки, изменений и дополнений,
порой весьма существенных. Но важность и
необходимость реализации этого закона
бесспорна. Особенно важно взаимодей-
ствие между органами государственной вла-
сти и органами местного самоуправления,
поскольку и те, и другие представляют и вы-
ражают интересы народа. Это взаимодей-
ствие является неотъемлемой частью отра-
жения всей системой публичной власти ин-
тересов населения Российской Федерации
в целом, отдельных территориальных сооб-

нии жилищных условий и встав-
шие на учет до 1 января 2005
года, согласно принятому доку-
менту, могут претендовать на
жилищную субсидию на приоб-
ретение жилья в собственность
на территории области.

Для осуществления мер по
предоставлению социальной
поддержки по обеспечению жи-
лыми помещениями указанных
льготных категорий граждан, в
соответствии с утвержденным
депутатами Законом, будет уч-
режден специальный уполномо-
ченный исполнительный орган
государственной власти Воро-
нежской области, который опре-
делит  администрация области.

Сегодня уже сформирован
единый список граждан, кото-
рые могут рассчитывать на под-
держку государства в решении
своего жилищного вопроса. До
1 января 2005 года на учет вста-
ли свыше трех тысяч воронеж-
ских ветеранов, инвалидов и се-
мей, имеющих детей-инвалидов,
которые нуждаются в улучшении
жилищных условий.

«Этим законом мы утвержда-
ем решение о выделении
средств социальной поддержки
из расчета 18 квадратных мет-

выплачиваемых денег будет
немного, значительно меньше
суммы, необходимой для по-
купки квартиры. Несложная
арифметика: если умножить 18
квадратных метров на 13,6
тыс. руб. за один квадратный
метр (такова сегодня средняя
рыночная стоимость жилья в
нашем регионе), то получается
порядка 245 тысяч рублей. Дом
в отдаленном селе нашей гу-
бернии на эти деньги купить,
может быть, и можно, но квар-
тиру в городе – нет. Дополни-
тельные расходы в областном
бюджете 2006 года на эти цели
не предусмотрены.

«На заседании комитета
было принято решение, - уточ-
нил Сергей Лукин, - обратить-
ся к федеральным властям с
законодательной инициати-
вой, предполагающей увели-
чение этой нормы с 18 метров
до 33 метров».

Если учесть, что воронежс-
кие парламентарии далеко не
единственные представители
областей, которых не устраи-
вают такие правила игры,
многие субъекты Федерации
выражают недовольство фе-
деральными нормами, Госу-
дарственная Дума уже зава-
лена подобного рода обраще-
ниями, то не исключено, что
норма предоставляемой пло-
щади, а, соответственно, и
сумма субсидий, будет изме-
нена. Остается надеяться, что
комфортные жилищные усло-
вия не только скрасят, но и
продлят век стариков, кото-
рым обязаны жизнью нынеш-
ние поколения.

Проблема состоит в том, что участок, изначально заявленный
мэрией, оказался занят незаконной автостоянкой ООО «Лотос».
По этому предприятию прокуратурой района и области уже не-
однократно выносились постановления, вводящие штрафные сан-
кции. Дело в том, что, как это ни абсурдно звучит, стоянка распо-
ложена в водоохранной зоне водохранилища.

Начались долгие поиски запасного участка для размещения
спортивного комплекса, так как «Лотос» преднамеренно затяги-
вал рассмотрение дела, не соглашаясь на предложение получить
участок в другом месте и на законных основаниях. Время шло,
шанс получить федеральные деньги в качестве софинансирова-
ния таял на глазах.

Губернатор был вынужден предупредить городские власти о
том, что в области есть и другие города, нуждающиеся в спортив-
ных комплексах, например, уже готовый к строительству Бори-
соглебск. Если бы не вмешательство председателя комитета об-
ластной Думы по делам молодежи и спорту Петра СеменоваПетра СеменоваПетра СеменоваПетра СеменоваПетра Семенова
(фракция «Единая Россия»), федеральные средства, скорее все-
го, прошли бы мимо Воронежа.

Образование рабочей группы по вопросу строительства спорт-
комплекса при профильном комитете областной Думы, в кото-
рую вошли представители областных и городских администраций,
областной Думы, молодежной и спортивной общественности, по-
могло объединить усилия в получении федеральных средств на
строительство. Городскими управами было предложено сразу три-
надцать точек, в которых можно было бы разместить подобные
комплексы в ближайшие годы.

После тщательного анализа в списке осталось только пять пло-
щадок. Это пресловутый район транспортной развязки Северно-
го моста (площадка пока занята незаконной автостоянкой),
ул. Ломоносова, 114/5, ул. Краснознаменная, 101, ЦДОД «Со-
звездие (ул.Хользунова, 86) и парк «Танаис» (ул. О.Дундича).

Не случайно площадка по улице Остужева осталась в списке
на строительство. Члены рабочей группы уверены, что рано или
поздно она будет освобождена, однако приходится констатиро-
вать, что, скорее всего, на это уйдет не один месяц. Сейчас рабо-
чая группа идет двумя путями: во-первых, ведутся переговоры по
мирному разрешению ситуации – переносу автостоянки на дру-
гое, законное, место. Второй путь более радикальный – через
суд добиваться принудительного освобождения территории.

Альтернативой же площадке, занятой автостоянкой ООО «Ло-
тос», стал стадион «Чайка», все необходимые документы на кото-
рый были подготовлены в кратчайшие сроки. Члены рабочей груп-
пы обратились к управлению главного архитектора г.Воронежа с
просьбой столь же оперативно подготовить документацию и на
остальные площадки.

Решение о строительстве на стадионе «Чайка» одобрил губер-
натор области Владимир КВладимир КВладимир КВладимир КВладимир Кулаковулаковулаковулаковулаков и уже в ближайшее время в
Федерацию будет подана заявка на строительство быстровозво-
димого воздухоопорного спортивного комплекса на законно от-
веденном земельном участке города Воронежа. Участники рабо-
чей группы делают все для того, чтобы спорткомплекс открыл свои
двери уже в этом году, тогда в следующем Воронеж может пре-
тендовать на участие в строительстве еще нескольких подобных
комплексов.

Члены рабочей группы обратились к депутату Государственной
Думы Александру Сысоеву и представителю Воронежской облас-
тной Думы в Совете Федерации Глебу Фетисову с просьбой ре-
шить вопрос о выделении дополнительного спортивного комплек-
са для жителей левого берега.

К СВЕДЕНИЮ: Федеральная программа предусматривает
строительство воздухоопорных комплексов в регионах на усло-
вия софинансирования: 50% средств выделяется из федераль-
ного бюджета, 25% - из областного (регионального) и 25% - из
муниципального, кроме того, городской округ участвует в строи-
тельстве еще и землей.

P.S. Пока верстался номер, документация на строительство
спортивного комплекса уже была одобрена в Москве и верну-
лась в Воронеж. Следующим шагом будет проведение тендера
на проектировку и строительство.

Новые крылья
«Чайки»

Достаточно давно в региональной прессе муссируется
слух о том, что строительство воздухоопорного спортив-
ного комплекса из Воронежа переносится в Борисог-
лебск. Причины называются самые разные – от того, что
в городском бюджете не нашлось необходимых для уча-
стия в софинансировании двадцати пяти миллионов руб-
лей, до того, что город не нашел участок для размещения
спорткомплекса.

На заседании комитета обла-
стной Думы по предпринима-
тельству одним из ключевых
стал вопрос об обращении
предпринимателей торгово-
го ряда «Молодежный», кото-
рое поступило на имя замес-
тителя председателя област-
ной Думы, председателя ко-
митета Сергея Жукова.

В КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Рыночные
баталии

Проблемы предпринимате-
лей этого рынка известны всем.
На месте, где ранее располагал-
ся рынок, началось строитель-
ство. Городские власти клятвен-
но пообещали, что строится кры-
тый рынок. Однако уже после за-
вершения строительства выяс-
нилось, что вместо этого в эксп-
луатацию сдан торговый центр.
В результате несколько сотен че-
ловек остались без работы.

После месяцев пикетов и
письменных обращений во все
инстанции (от районной управы
до областной прокуратуры) часть
предпринимателей распредели-
ли на рынки города, а оставшим-
ся власти района выделили во
временное пользование пло-
щадку рядом с торговым цент-
ром.

Прошло еще несколько меся-
цев. Предприниматели устано-
вили киоски, облагородили тер-
риторию, наняли дворников. И
неожиданно появилось ЗАО «Во-
ронежатом», у которого имелось
постановление городской адми-
нистрации, датированное 21
июля 2003 года, на строитель-
ство на месте части павильонов
рынка магазина «Игрушка». Ру-
ководство «Воронежатома» в

письменной форме предложило
мини-рынку освободить терри-
торию в срок до 21 июня 2006
года. Предприниматели, вновь
оказавшиеся перед угрозой без-
работицы, обратились к СергеюСергеюСергеюСергеюСергею
ЖуковуЖуковуЖуковуЖуковуЖукову.....

Уже на заседании выясни-
лось, что вопросы есть как к «Во-
ронежатому», так и к руководству
рынка. «Документы, представ-
ленные «Воронежатомом», вызы-
вают большие сомнения. Во-пер-
вых, в акте выбора земельного
участка много исправлений, что,
по моему мнению, фальсифици-
рует документ. Во-вторых, не су-
ществует договора аренды меж-
ду мэрией и «Воронежатомом», о
котором говорится в постановле-
нии.

В-третьих, ни мы, ни городс-
кая администрация так и не
смогли найти подтверждения
официальной регистрации по-
становления. То есть о нем ник-
то не знал, оно долгое время
пролежало в чьем-то кабинете
«под сукном», а когда срок дей-
ствия почти истек, им решили
воспользоваться», - прокоммен-
тировал ситуацию Сергей Жу-
ков.

Зашел разговор и о том, по-

чему мэрия, испытывающая ос-
трый бюджетный дефицит, упус-
кает очевидный доход для бюд-
жета (если бы договор аренды
был заключен вовремя, город-
ская казна ежегодно пополня-
лась бы арендной платой с это-
го участка).

Присутствовавший на засе-
дании директор городского де-
партамента градостроительства
и земельных отношений ВикторВикторВикторВикторВиктор
ЩеблыкинЩеблыкинЩеблыкинЩеблыкинЩеблыкин привел довод: «Я
могу вам назвать еще сотню та-
ких постановлений». Когда шум
возмущения в зале утих, Виктор
Андреевич продолжил: - То, что
сделано за пятнадцать послепе-
рестроечных лет, сложно разоб-
рать за три года. И никто не зна-
ет, сколько еще таких «безвест-
ных» постановлений Ковалева
появится на свет в ближайшие
годы».

Члены комитета объяснения
не приняли, а вспомнили о том,
что именно отсутствие договора
об аренде стало камнем преткно-
вения при рассмотрении конф-
ликта между ЗАО «Воронеж-дом»
и технологической академией.
Однако в других подобных случа-
ях мэрия почему-то не обращает
внимания на такие «мелочи».

С другой стороны, как пояс-
нил присутствовавший на засе-
дании представитель областной
прокуратуры, много вопросов
есть и к руководству рынка. По-
нятия «временное пользование»
в юридических документах не
существует, но это в большей
степени ошибка руководителей
управы, выдававших разреше-
ние.

Однако предприниматели
должны были сами побеспоко-
иться о себе и узаконить суще-
ствование своих рабочих мест.
Пока же после проверки облас-
тная прокуратура подписала акт
о том, что весь торговый ряд за-
нимает место незаконно. «В це-
лом сколько проблем с законом
у «Воронежатома», столько же их
и у рынка», - прокомментировал
ситуацию депутат Андрей Зот-Андрей Зот-Андрей Зот-Андрей Зот-Андрей Зот-
кинкинкинкинкин.

«Председатель комитета глав-
ного архитектора города Анато-
лий Бородецкий уже рекомендо-
вал администрации города отме-
нить спорное постановление.
Вместе с мэрией мы приняли ре-
шение узаконить рынок. Для это-
го мы попросили предпринима-
телей рынка предоставить нам
график, в соответствии с кото-
рым они будут получать разреши-
тельную документацию на свои
торговые места», - подвел итог
заседания  Сергей Жуков.

Кроме того, комитет област-
ной Думы по предприниматель-
ству обратился в прокуратуру с
просьбой дать правовую оценку
постановлению и, если будет до-
казана фальсификация, возбу-
дить уголовное дело.

Напомним, что  перечень ме-
роприятий и объектов капиталь-
ного строительства для государ-
ственных (областных) нужд на
2006 год был утвержден на мар-
товском заседании областной
Думы. На эти цели из областной
казны предполагалось потратить
986 млн. 174 тыс. рублей.

Возникшая необходимость
корректировки документа объяс-
няется тем, что из Федерального
центра выделены дополнитель-
ные средства для нашего регио-
на. 194-е правительственное По-
становление определило порядок
предоставления субъектам Феде-
рации субсидий из Федерального
фонда развития регионов. Допол-
нительно область получит 64 млн.
777,8 тысячи рублей. Все эти
средства направлены на капи-
тальные вложения, что позволит
высвободившиеся деньги облас-
тного бюджета перераспределить
и ввести в перечень дополнитель-
ные объекты капстроительства.

Тем самым выполняются тре-
бования о софинансировании из
областного бюджета объектов
областной и муниципальной соб-
ственности, включенных в феде-
ральные целевые программы и
федеральную адресную инвести-
ционную программу.

Заместитель руководителя
Главного управления экономичес-
кого развития Воронежской обла-
сти Владимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир ПлотниковВладимир Плотников, пред-
ставлявший документ на заседа-
нии, пояснил: «По некоторым
объектам мы уменьшили объем
областных средств, отдав туда до-
полнительные федеральные, и
высвободили часть областных де-
нег, которыми усилили другие
объекты».  А это говорит о том, что в
области появятся новые школы,
больницы, пройдут реставрацию
ветхие инженерные коммуникации.

Дополнительные средства бу-
дут направлены на развитие жиз-
ненно необходимых отраслей: об-
разование, здравоохранение, жи-
лищно-коммунальное хозяйство.
В частности, деньги получат бори-
соглебская средняя общеобразо-
вательная школа №12; общеоб-
разовательная школа поселка
городского типа Подгоренский;
Мамоновская СОШ (Верхнема-
монский район), школа-интернат
для детей-сирот (г. Калач), средняя
школа села Шуберское Новоус-
манского района и другие. Будут
реконструированы здания гимна-
зии  в рабочем поселке Хохольс-
кий, эртильской школы №1, кры-
тый бассейн для детского сада
№ 1 села Верхний Мамон.

В области здравоохранения

Первый этап завершен
Комитет по предпринимательству за-
вершил один из сложных этапов по со-
зданию в нашей области зональных со-
ветов по предпринимательству – в
Борисоглебске был создан последний
из шести сельских зональных советов.

Двадцать второго июня подобный совет
был создан и в городском округе Нововоро-
неж. Теперь без своего совета осталась толь-
ко столица Черноземья, однако в скором бу-
дущем и в Воронеже появится свой совет по
предпринимательству.

- Создание советов – это путь цивилизо-
ванного движения бизнеса и власти на-
встречу друг другу, - отметил депутат област-
ной Думы, член фракции «Единая Россия»
Юрий Акимов.Юрий Акимов.Юрий Акимов.Юрий Акимов.Юрий Акимов.

В Борисоглебске на встречу с заместите-
лем председателя областной Думы, предсе-
дателем комитета по предпринимательству,
членом фракции «Единая Россия» СергеемСергеемСергеемСергеемСергеем
ЖуковымЖуковымЖуковымЖуковымЖуковым, представлявшем на совещании
по предпринимательству профильный коми-
тет областной Думы, собрались не только ра-
ботники администрации и муниципальной
Думы, но и предприниматели района.

- Работу по выбору руководителей сельс-
ких зональных советов по предприниматель-
ству мы уже практически завершили. Хочет-
ся отметить, что ранее избранные руководи-
тели уже показали серьезную работоспособ-
ность. В работу над созданием законов ак-
тивно включились и калачеевский, и россо-
шанский, и бобровский, и семилукский ру-
ководители советов, еще двое из числа не-

давно избранных пока только «притираются»,
- заметил Сергей Жуков.

Как и в остальных районах, в Борисоглеб-
ске предприниматели задавали вопросы,
многие из которых руководители областно-
го совета по предпринимательству слышали
уже не один раз. Снова говорили о слишком
высокой стоимости лицензии на продажу ал-
коголя, о завышенных планках уставного ка-
питала для организаций, торгующих спирт-
ным.

В ходе встречи выяснилось, что при созда-
нии Борисоглебского совета не были учтены
рекомендации местных предпринимателей.
Не был учтен и опыт создания областного со-
вета по предпринимательству. В зональном
совете должно быть большинство предпри-
нимателей, а чиновников и депутатов –
меньшинство, поскольку та нагрузка, кото-
рую уже несут чиновники и депутаты, не по-
зволит им плодотворно заниматься вопро-
сами совета. Борисоглебцы обещали дора-
ботать этот вопрос.

Но еще рано говорить о том, что структу-
ра областного совета полностью сформиро-
вана. Предстоит еще больший объем рабо-
ты – по созданию советов во всех районах
области  (на сегодня создано не более де-
сяти районных советов). Однако после того,
как были избраны руководители зональных
советов, работа пойдет значительно быст-
рее.

Уже разработан график образования
районных советов по предпринимательству,
по которому к сентябрю текущего года обла-
стной совет заработает в полную силу.

Радио для школы
Помощь сельским школам – одно из при-

оритетных направлений работы заместите-
ля председателя комитета по предпринима-
тельству областной Думы, члена фракции
«Единая Россия» Евгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения КитаеваЕвгения Китаева. Именно
при его помощи были выделены средства
для того, чтобы в калачеевской СОШ №6 по-
явился радиоузел. Новая аппаратура уже
была опробована на выпускном вечере.

Станет всем светлей
В последнее время много говорили о том,

что в городе множество аварийных деревь-
ев, угрожающих жизни и здоровью горожан.
Особенно опасно, если такие деревья рас-
полагаются рядом с детскими учреждениями.
Председатель комитета по экологии и при-
родопользованию, член фракции «Единая
Россия» Сергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей ПочиваловСергей Почивалов помог МДОУ
«Центр развития ребенка – детский сад
№31» Левобережного района города Воро-
нежа избавиться от опасного соседства. При
его содействии были вырублены старые де-
ревья и благоустроена территория.

Сердечная помощь
К депутату Николаю КНиколаю КНиколаю КНиколаю КНиколаю Котельниковуотельниковуотельниковуотельниковуотельникову

(фракция «Единая Россия»)  избиратели  при-
ходят с надеждой получить помощь и  поддер-
жку, и, как правило, Николай Стефанович  не
отказывает  землякам.  Тем более, когда от
его помощи и поддержки зависит  жизнь че-
ловека. Так, благодаря  депутату,  была  про-
ведена операция на сердце двум жителям
Бутурлиновки – Николай Стефанович  про-
извел  оплату сердечных клапанов.

ДОБРЫЕ  ДЕЛА

В списке
объектов –
прибавление

Воронежские парламентарии внесли коррективы в пере-
чень объектов капитального строительства, финансирова-
ние которых предусмотрено из федерального бюджета и
областной казны в этом году.

намечено направить средства на
строительство поликлиники в  ра-
бочем поселке Анна, центральной
районной больницы на 200 коек
с поликлиникой в Новохоперске,
акушерских корпусов в Борисог-
лебске и Калаче, инфекционного
корпуса Острогожской централь-
ной районной больницы и лечеб-
но-диагностического корпуса
центральной районной больницы
Павловска, областного онкологи-
ческого диспансера, областной
инфекционной  больницы, центра
по борьбе со СПИДом, тубсанато-
рия «Хреновое»  Бобровского рай-
она и другим.

Также планируется строитель-
ство и реконструкция водопро-
водных и канализационных сетей.

В перечень включены спор-
тивные объекты и объекты куль-
туры, предусмотрены средства на
обеспечение жильем льготных ка-
тегорий граждан в соответствии с
действующим законодатель-
ством.

Дополнительные средства Фе-
дерального центра, поступающие
в область, – это первая, как уточ-
нил Владимир Плотников,  причи-
на внесения изменений в поста-
новление Воронежской област-
ной Думы от 23 марта 2006 года
«О перечне мероприятий и объек-
тов капитального строительства
для государственных (областных)
нужд на 2006 год». «Вторая при-
чина, - сказал представитель ад-
министрации, – плачевное состо-
яние Воронежского оперного те-
атра».

В этом году предполагалось
провести капитальный ремонт
этого известного всем воронеж-
цам здания в центре столицы Чер-
ноземья. Однако после дополни-
тельных обследований оказа-
лось, что храм искусств стоит на
подвижном плавуне, процесс раз-
рушения здания перманентен,
строители пришли к выводу: опер-
ному нужен не просто ремонт, а
полноценная реконструкция. Та-
кие капитальные вложения могут,
согласно Бюджетному кодексу,
финансироваться по адресной ин-
вестиционной программе. Сумма
ее увеличена за счет уменьшения
по разделу «Культура, кинемато-
графия и средства массовой ин-
формации», здесь же предусмот-
рены средства для возведения  в
городе Воронеже Стелы Героев
Советского Союза (на оба объек-
та предполагается потратить 40
миллионов рублей: 36 – на рекон-
струкцию театра и 4 – на возве-
дение Стелы), что и  нашло отра-
жение в принятом Думой поста-
новлении.
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� Судя по представительству
(в нем участвовали первый за�
меститель председателя Госу�
дарственной Думы Любовь
Слиска, глава Комиссии Государ�
ственной Думы по противодей�
ствию  коррупции Михаил Гри�
шанков,  депутат  Государствен�
ной Думы Александр Гуров, дру�
гие влиятельные парламента�
рии, председатель Счетной па�
латы Сергей Степашин, замести�
тель Генерального прокурора
Владимир Колесников, предста�
вители Верховного суда и мно�
гие другие), а также той предель�
но жесткой тональности, с кото�
рой начались и продолжались
выступления участников, можно
было определить, что Президен�
том  РФ Владимиром Путиным
даются жесткие указания по
противодействию коррупции,
что практически все структуры
власти настроены на борьбу с
ней. Создалось хорошее впечат�
ление, что «болтовни» по этому
поводу больше не будет, а будут
конкретные дела.

Общим было убеждение, что
«сама собой» питательная среда
для расцвета коррупции, со�
зданная, по словам первого за�
местителя председателя Госу�
дарственной Думы Любови
Слиски, в девяностых годах про�
шлого века, «не рассосется»,
«слишком глубокие корни кор�
рупция пустила и в центре, и на
местах».

Для себя я выделил такие
слова из выступления первого
вице�спикера Госдумы: «Торгов�

В конце мая во Дворце куль�
туры произошел пожар, в ре�
зультате которого серьезно по�
страдали сцена и часть зритель�
ного зала. Самому зданию, по
словам пожарных, был нанесен
незначительный ущерб, который
не привел к непоправимым из�
менениям конструкций.

Однако Дворец культуры,
принадлежащий ОАО «Воронеж�
синтезкаучук», был закрыт. На
имя председателя комитета по
культуре и образованию Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сандра Латушкосандра Латушкосандра Латушкосандра Латушкосандра Латушко (кстати, воспи�
танника ДК им. Кирова) пришло
письмо от работников Дворца
культуры.

«Во Дворце успешно работа�
ли семнадцать творческих кол�
лективов, в том числе театр�сту�
дия, хор ветеранов, духовой ор�
кестр, изостудия, поэтический
клуб, хореографический кружок,
были подготовлены два спектак�
ля («Золушка» и «Завтра была
война»)», � рассказывается в
письме.

Особенно обеспокоены ра�
ботники ДК тем, что из Дворца
в неизвестном направлении вы�
возятся музыкальные инстру�
менты, многим из которых не по
одному десятку лет. Беспокой�
ство вызывает и то, в каких ус�
ловиях будут храниться практи�
чески раритетные инструменты.

Представитель ОАО «Воро�
нежсинтезкаучук» Виктор Анд�Виктор Анд�Виктор Анд�Виктор Анд�Виктор Анд�
реевреевреевреевреев успокоил собравшихся.
Музыкальные инструменты на
самом деле вывозятся из зда�
ния ДК на территорию завода,
но только в строгом соответ�
ствии с составленной описью.
Руководство завода опасается,
что из пустого здания Дворца
инструменты могут «таинствен�
ным» образом пропасть.

В последнее время Дворец
перешел на хозрасчет, через
проведение концертов и аренды
оплачивались коммунальные
платежи, однако капитальный
ремонт здания требует куда
больших затрат, чем поддержа�
ние его жизнедеятельности.

Пожар нанес намного мень�
ше повреждений, чем время.
«Мы давно занимаемся пробле�
мой Дворца, � комментирует си�
туацию Виктор Андреев, � еще до
пожара ему требовался капи�
тальный ремонт, ведь со време�

В  ответе  за  души
Заседание общественного совета по культуре и искусст�
ву при профильном комитете областной Думы, несмотря
на лаконичность повестки дня, затянулось надолго. Од�
ним из самых проблемных стал вопрос о Дворце культу�
ры им. С.М. Кирова.

ни последнего прошло уже боль�
ше пятнадцати лет. Сейчас мы
обратились за помощью к руко�
водству «Сибура», и если реше�
ние по нашему запросу будет по�
ложительным – мы восстано�
вим Дворец, сохранив его для
детей».

Заседание Совета директо�
ров «Сибура» состоится в бли�
жайшее время. Уже доподлинно
известно, что за выгодное мес�
то, на котором расположен ДК,
бьются и московские, и воро�
нежские предприниматели. Од�
нако ОАО «Воронежсинтезкау�
чук» будет настаивать на том,
чтобы профиль работы здания
был сохранен.

Есть и еще один вариант раз�
вития событий – передача зда�
ния в собственность города. Од�
нако и здесь есть свои минусы:
если промышленный гигант мо�
жет найти деньги на восстанов�
ление ДК, то в нищем городском
бюджете на это средства вряд ли
найдутся.

Схожая ситуация произошла
и с еще одним зданием, принад�
лежавшим ОАО «Воронежсин�
тезкаучук», � библиотекой. Когда
руководство предприятия обна�
ружило, что вокруг здания нача�
лась нездоровая борьба (биб�
лиотека ОАО «Воронежсинтезка�
учук» расположена на Ленин�
ском проспекте, в центре Лево�
бережного района), было реше�
но передать помещение и более
шестидесяти тысяч экземпляров
книг муниципалитету. Передача
осуществлялась на безвозмезд�
ной основе.

Депутаты, присутствовавшие
на заседании совета, приняли
решение обратиться к руковод�
ству «Сибура» с официальным
письмом с просьбой о сохране�
нии ДК.

Вторым вопросом, вызвав�
шим полемику членов совета,
стал вопрос о льготах на оплату
жилищно�коммунальных услуг
сельскими работниками культу�
ры. Эти льготы существовали с
1930 года и помогали традици�
онно низкооплачиваемой катего�
рии культработников выживать.

После того, как был принят
областной Закон №35�03, и ра�
ботники культуры и медики оста�
лись без привычных льгот, под�
горенские библиотекари обра�

тились к Александру Латушко с
письменным заявлением, в ко�
тором рассказывают о том, что
с января 2005 года их задолжен�
ность перед коммунальщиками
составила от 10 до 15 тысяч руб�
лей на семью.

Погасить долги при зарплате
в 2500 рублей в месяц не пред�
ставляется возможным. Комму�
нальные службы требуют день�
ги через суд, присовокупив к и
без того немалым долгам пени
и судебные издержки. В резуль�
тате работники библиотек и клу�
бов могут остаться не только без
средств к существованию, но и
без жилья, которое было получе�
но с большим трудом.

Цена вопроса для областно�
го бюджета невелика – не более
семи миллионов рублей. Про�
смотрев подобные законы, при�
нятые в других дотационных
субъектах Федерации, члены со�
вета пришли к выводу о том, что
воронежские работники культу�
ры оказались в самом незавид�
ном положении. Например, в
Тульской области льготы на оп�
лату жилищно�коммунальных
услуг получают не только сельс�
кие работники культуры, но и
члены их семей.

Члены совета были особенно
возмущены тем, что вопрос о
льготах поднимался и на про�
шлом заседании совета, но не
был вынесен на рассмотрение
на очередной сессии областной
Думы.

Еще более обострилась ситу�
ация с культурным воспитанием
на селе после принятия 131�го
федерального закона, перекла�
дывающего заботы о сельской
культуре на плечи (и на бюдже�
ты) сельских поселений. В ре�
зультате некоторые главы при�
ходят к мысли о том, что два клу�
ба на балансе – слишком мно�
го, и решают вопрос о закрытии
одного из них, оставляя без ра�
боты людей, всю жизнь посвя�
тивших заботе о культурном вос�
питании односельчан. Другие ру�
ководители сельских поселений
признают День Победы днем
траура и отказываются выде�
лять средства для проведения
торжеств.

По словам членов совета,
первое, на чем собираются эко�
номить новоявленные руководи�
тели сельских поселений, � это
культура. Допустить этого
нельзя, ведь именно работники
культуры, как отметил Александр
Латушко, ответственны за «люд�
ские души».

«КРУГЛЫЙ  СТОЛ»  В  ГОСУДАРСТВЕННОЙ  ДУМЕ

Спрут коррупции
разорвать можно
Каких законов еще не хватает в России, чтобы успешно
бороться с коррупцией? Или, может быть, не хватает не
законов, а чего�то другого? Чего именно?  Участники «кругло�
го стола», состоявшегося 20 июня в Государственной Думе
Федерального Собрания РФ, предлагали разные варианты
ответов на эти вопросы.
Для участия в работе «круглого стола» был приглашен и пред�
седатель комитета Воронежской областной Думы по законо�
дательству, безопасности, правам человека и регламенту,
Герой России Александр Пономарев. Мы попросили Алек�
сандра Ивановича рассказать о заседании в Государствен�
ной Думе.

ля властью, разъедая систему
управления на федеральном и
региональном уровнях, приво�
дит к тому, что нередко при при�
нятии решений приоритет отда�
ется не государственным, а уз�
кокорыстным интересам».

О том, что закон и судебные
решения могут вступать в мучи�
тельные для простых граждан
противоречия, говорил и  заме�
ститель Генерального прокуро�
ра Владимир Колесников, кото�
рый предложил депутатам пре�
дусмотреть такие правовые
нормы, которые бы позволили
прокурору в случае получения
информации о взятке судье пой�
мать его с поличным, на месте,
а не устраивать долгих прове�
рок.

Предложение председателя
Счетной палаты Сергея Степа�
шина о законодательном офор�
млении обязательности экспер�
тизы всех законопроектов, по�
ступающих на рассмотрение
парламента, с точки зрения про�
тиводействия коррупции, по мо�
ему мнению, необходимо не
только на федеральном, но и на
региональном уровне.

� Александр Иванович, выс�Александр Иванович, выс�Александр Иванович, выс�Александр Иванович, выс�Александр Иванович, выс�
тупление заместителя Гтупление заместителя Гтупление заместителя Гтупление заместителя Гтупление заместителя Гене�ене�ене�ене�ене�
рального прокурора во многомрального прокурора во многомрального прокурора во многомрального прокурора во многомрального прокурора во многом
продолжает и развивает тепродолжает и развивает тепродолжает и развивает тепродолжает и развивает тепродолжает и развивает те
положения инициированногоположения инициированногоположения инициированногоположения инициированногоположения инициированного
вамивамивамивамивами обращения воронежскихобращения воронежскихобращения воронежскихобращения воронежскихобращения воронежских
парламентариев к высшимпарламентариев к высшимпарламентариев к высшимпарламентариев к высшимпарламентариев к высшим
структурам власти по противо�структурам власти по противо�структурам власти по противо�структурам власти по противо�структурам власти по противо�
действию коррупции.действию коррупции.действию коррупции.действию коррупции.действию коррупции...........

� Высока вероятность того,
что именно наше обращение и

послужило поводом к приглаше�
нию принять участие в столь
представительном заседании.
Действительно, обращение к
Президенту РФ, Председателю
Правительства РФ, Председате�
лю Государственной Думы, при�
нятое на 15�м  заседании обла�
стной Думы, активно обсужда�
лось на «круглом столе». Это я
увидел из выступлений его уча�
стников, многие ссылались на
наш документ. Мне представля�
ется, что будет хорошо, если в
федеральном законодательном
обеспечении противодействия
коррупции найдет отражение и
мнение депутатов Воронежской
областной Думы, что, в свою оче�
редь, повысит ее авторитет в
глазах жителей Воронежской
области и руководителей госу�
дарства.

� Вы были в числе выступав� Вы были в числе выступав� Вы были в числе выступав� Вы были в числе выступав� Вы были в числе выступав�
ших на «кругших на «кругших на «кругших на «кругших на «круглом столе», о чемлом столе», о чемлом столе», о чемлом столе», о чемлом столе», о чем
говорили коллегам?говорили коллегам?говорили коллегам?говорили коллегам?говорили коллегам?

� Назову главный тезис мое�
го выступления: спрут коррупции
разрываем. Чем больше будет
выявляться фактов злоупотреб�
ления служебным положением,
тем больше «спецобъектов» нач�
нут опасаться того, что и они мо�
гут оказаться на скамье подсу�
димых.

 ВЕРТИКАЛЬ  ВЛАСТИ

Александр СЫСОЕВ, депутат Государственной Думы:

Любой закон призван
улучшать жизнь людей

� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,
ГГГГГосдума уходит на парламентс�осдума уходит на парламентс�осдума уходит на парламентс�осдума уходит на парламентс�осдума уходит на парламентс�
кие каникулы. Каковы гкие каникулы. Каковы гкие каникулы. Каковы гкие каникулы. Каковы гкие каникулы. Каковы главныелавныелавныелавныелавные
итоги законотворческой дея�итоги законотворческой дея�итоги законотворческой дея�итоги законотворческой дея�итоги законотворческой дея�
тельности? Как отразятся но�тельности? Как отразятся но�тельности? Как отразятся но�тельности? Как отразятся но�тельности? Как отразятся но�
вые законы на Воронежскойвые законы на Воронежскойвые законы на Воронежскойвые законы на Воронежскойвые законы на Воронежской
области, на жизни воронеж�области, на жизни воронеж�области, на жизни воронеж�области, на жизни воронеж�области, на жизни воронеж�
цев?цев?цев?цев?цев?

� Любой закон призван улуч�
шать жизнь людей. Иначе не сто�
ит его принимать… Всего за пе�
риод работы Госдумы данного
созыва принято более 1,5 тыся�
чи федеральных законов. В том
числе за текущую сессию – 276.
Назову лишь некоторые. Преж�
де всего хочу отметить проект
закона «О развитии сельского
хозяйства». Наш комитет прило�
жил немало усилий, чтобы дан�
ный документ был внесен на
рассмотрение Думы.

По сути, мы впервые за пос�
ледние десятилетия приступили к
принятию закона, направленно�
го на создание комплексной пра�
вовой базы развития сельского
хозяйства страны. Одно из прин�
ципиальных его положений –
обеспечение господдержки до�
ходности сельхозпроизводите�
лей в расчете на один гектар по�
севных площадей. Речь идет
прежде всего о приобретении
семян, удобрений, ГСМ, средств
защиты растений, молодняка
скота и птицы… С 1 июля 2006
года действует Федеральный за�
кон «О внесении изменения в
статью 54 Федерального закона
«О связи», направленный на за�
щиту прав потребителей в сфере
услуг связи. Смысл этого закона
можно выразить в одной фразе:
платит звонящий. Такое правило,
кстати, действует в большинстве
стран мира.

В апреле принят в третьем
чтении и 3 июня подписан Пре�
зидентом РФ Водный кодекс Рос�
сийской Федерации, основные
положения которого вступают в
действие с 1 января 2007 года.

Кодексом определено, что в
собственности субъектов РФ и в
муниципальной собственности
могут находиться озеро, пруд, об�
водненный карьер, расположен�
ные на земельных участках, на�
ходящихся в собственности соот�
ветствующего субъекта. В част�
ную собственность физическим и
юридическим лицам могут предо�
ставляться пруд и обводненный
карьер. В качестве основопола�
гающей нормы Водный кодекс
предусматривает право каждого
гражданина иметь доступ к вод�
ным объектам общего пользова�
ния и бесплатно использовать их
для личных и бытовых нужд. Один
из самых последних – Федераль�
ный закон о так называемой
«дачной амнистии»…

� В чем его суть?� В чем его суть?� В чем его суть?� В чем его суть?� В чем его суть?
� Полное название Закона

(принят в окончательном тре�
тьем чтении 16 июня) � «О вне�
сении изменений в некоторые
законодательные акты Российс�
кой Федерации по вопросу
оформления в упрощенном по�
рядке прав граждан на отдель�
ные объекты недвижимого иму�
щества». Данный документ мак�
симально упрощает процедуру
оформления тех прав на землю
и строения, которые возникли у

На наши вопросы отвечает Александр Сысоев, депутат Госу�
дарственной Думы, председатель подкомитета по государ�
ственной поддержке и регулированию агропромышленного
производства Комитета по аграрным вопросам, секретарь
политсовета Воронежского регионального отделения партии
«Единая Россия».

граждан в разные годы и раз�
ные периоды существования
нашего государства. Речь идет
об объектах, не относящихся к
жилью, – садовых домиках, да�
чах, банях, гаражах и т.д. В част�
ности, согласно принятым в за�
кон поправкам, гражданин дол�
жен будет заполнить специаль�
ную декларацию, в которой он
укажет параметры имеющегося
у него соответствующего объек�
та недвижимости и указать ка�
дастровый номер земельного
участка. На основании этой дек�
ларации, без участия БТИ и ка�
ких�либо других чиновников, это
право должно быть зарегистри�
ровано в регистрационных орга�
нах. Плата за регистрацию будет
снижена в пять раз.

Что касается жилья, то здесь
тоже есть значительные послаб�
ления. Теперь для регистрации
права на жилой объект не требу�
ется строительного разрешения,
документов о вводе объекта в
эксплуатацию, но признание та�
кой недвижимости как жилой � в
соответствии с Гражданским и
Жилищным кодексами – все�
таки потребуется. Бюро техничес�
кой инвентаризации в этих слу�
чаях будет оформлять соответ�
ствующий технический паспорт,
который вместе с планом зе�
мельного участка будет предос�
тавляться гражданином в регис�
трирующие органы для оформле�
ния своих прав. Есть и ряд других
важных послаблений. В частно�
сти, Закон предусматривает пра�
во для нотариусов сдавать дела
в регистрационные органы в
пользу своих клиентов, то есть
нотариусы смогут выступать
представителями граждан. Этим
же Законом продляется возмож�
ность бесплатной приватизации
жилищного фонда до 1 марта
2010 года. По действующим за�
конам она должна прекратиться
1 января 2007 года, в то время
как около 20 процентов жилищ�
ного фонда, подлежащего при�
ватизации, до сих пор так и не
приватизировано. Также пред�
лагается, что возможность рас�
приватизации жилья до 1 марта
2010 года будет предоставлена
всем гражданам, а не только ма�
лоимущим, как предусматрива�
ется действующим законода�
тельством.

� Очевидно, что начало реа�� Очевидно, что начало реа�� Очевидно, что начало реа�� Очевидно, что начало реа�� Очевидно, что начало реа�
лизации национальных проек�лизации национальных проек�лизации национальных проек�лизации национальных проек�лизации национальных проек�
тов потребовало измененийтов потребовало измененийтов потребовало измененийтов потребовало измененийтов потребовало изменений
действующего законодатель�действующего законодатель�действующего законодатель�действующего законодатель�действующего законодатель�
ства?ства?ства?ства?ства?

� Да, в связи с реализацией
приоритетных национальных
проектов нам пришлось вносить
изменения практически во все
законы, регулирующие деятель�
ность систем образования и
здравоохранения. Причем речь
идет не только о повышении за�
работной платы учителям и вра�
чам. Мы внесли изменения в
Закон «Об иммунопрофилактике
инфекционных болезней». Те�
перь за счет федерального бюд�
жета ежегодно будет выделять�
ся около 900 миллионов рублей
для вакцинации населения. Вне�
сены изменения в Закон «О го�
сударственной социальной по�
мощи», которые затрагивают

интересы всех категорий участ�
ников Великой Отечественной
войны и приравненных к ним,
участников боевых действий,
инвалидов и детей�инвалидов.
На реализацию этого закона
ежегодно будет выделяться один
миллиард 775 миллионов руб�
лей. Это – бесплатное обеспече�
ние изделиями медицинского
назначения, профилактически�
ми и диагностическими сред�
ствами, а также специализиро�
ванным лечебным питанием де�
тей и инвалидов.

Внесены изменения и в За�
кон «Об участии в долевом стро�
ительстве многоквартирных до�
мов и иных объектов недвижи�
мости». Теперь застройщиком
может выступать только юриди�
ческое лицо. Индивидуальные
предприниматели из участия в
долевом строительстве исклю�
чены. Определены те случаи,
когда гражданин может в одно�
стороннем порядке расторгнуть
договор долевого строительства
и потребовать компенсации. И
что особенно важно, уточнены
способы исполнения обяза�
тельств по договорам – залогам
или поручительством банка.
Органам власти субъекта Феде�
рации предоставлены более
широкие права по контролю за
деятельностью застройщика.

� Г� Г� Г� Г� Госдума принимает хоро�осдума принимает хоро�осдума принимает хоро�осдума принимает хоро�осдума принимает хоро�
шие законы, выделяются изшие законы, выделяются изшие законы, выделяются изшие законы, выделяются изшие законы, выделяются из
федерального бюджета сред�федерального бюджета сред�федерального бюджета сред�федерального бюджета сред�федерального бюджета сред�
ства… Но что делать в том слу�ства… Но что делать в том слу�ства… Но что делать в том слу�ства… Но что делать в том слу�ства… Но что делать в том слу�
чае, когчае, когчае, когчае, когчае, когда люди сталкиваютсяда люди сталкиваютсяда люди сталкиваютсяда люди сталкиваютсяда люди сталкиваются
с бюрократизмом и волоки�с бюрократизмом и волоки�с бюрократизмом и волоки�с бюрократизмом и волоки�с бюрократизмом и волоки�
той?той?той?той?той?

� В апреле в третьем чтении
был принят внесенный Прези�
дентом РФ Закон «О порядке
рассмотрения обращений граж�
дан Российской Федерации»
(подписан Президентом РФ 2
мая 2006 года №59�ФЗ). Это
очень важный документ, на�
правленный на развитие кон�
ституционного положения о пра�
ве граждан РФ на обращения в
государственные органы власти
и органы местного самоуправ�
ления для защиты своих прав,
свобод и законных интересов.
До настоящего времени обра�
щения граждан не были регла�
ментированы (действовало уста�
ревшее законодательство). Те�
перь установлен 30�дневный
срок рассмотрения обращений
граждан, который в исключи�

тельных случаях может быть про�
длен, но не более чем на 30
дней, при уведомлении об этом
гражданина, направившего об�
ращение. Принятие данного за�
кона – важный вклад в станов�
ление гражданского общества,
развитие демократии в России.
Необходимо, чтобы власть на
всех уровнях была эффектив�
ной, открытой и подотчетной об�
ществу.

� В соответствии с принятой� В соответствии с принятой� В соответствии с принятой� В соответствии с принятой� В соответствии с принятой
поправкой в Закон о выборахпоправкой в Закон о выборахпоправкой в Закон о выборахпоправкой в Закон о выборахпоправкой в Закон о выборах
депутатов Гдепутатов Гдепутатов Гдепутатов Гдепутатов Госдумы графа «про�осдумы графа «про�осдумы графа «про�осдумы графа «про�осдумы графа «про�
тив всех» упраздняется. Вы, на�тив всех» упраздняется. Вы, на�тив всех» упраздняется. Вы, на�тив всех» упраздняется. Вы, на�тив всех» упраздняется. Вы, на�
верное, слышали коммента�верное, слышали коммента�верное, слышали коммента�верное, слышали коммента�верное, слышали коммента�
рии, в которых утверждается,рии, в которых утверждается,рии, в которых утверждается,рии, в которых утверждается,рии, в которых утверждается,
что «Единая Россия» сделалачто «Единая Россия» сделалачто «Единая Россия» сделалачто «Единая Россия» сделалачто «Единая Россия» сделала
это потомуэто потомуэто потомуэто потомуэто потому, что боится на вы�, что боится на вы�, что боится на вы�, что боится на вы�, что боится на вы�
борах недобрать голоса изби�борах недобрать голоса изби�борах недобрать голоса изби�борах недобрать голоса изби�борах недобрать голоса изби�
рателей. Насколько эта по�рателей. Насколько эта по�рателей. Насколько эта по�рателей. Насколько эта по�рателей. Насколько эта по�
правка выгодна «Единой Рос�правка выгодна «Единой Рос�правка выгодна «Единой Рос�правка выгодна «Единой Рос�правка выгодна «Единой Рос�
сии»?сии»?сии»?сии»?сии»?

� Многопартийность всегда
связана с политической конку�
ренцией, с желанием обвинить
оппонента во всех смертных гре�
хах. Если говорить о голосова�
нии на будущих выборах и воз�
можных результатах, то для «Еди�
ной России» отсутствие графы
«против всех» как раз не выиг�
рышно. У нас есть свой электо�
рат. Те, кто демонстративно вы�
черкает всех, � не наши избира�
тели. Ни на федеральном уров�
не партии, ни на региональном
никто  не рассчитывает, что «про�
тестники» вот так дружно
возьмут и проголосуют за «Еди�
ную Россию». Аргументы за уп�
разднения этой графы совсем
другие. У нас голосование «про�
тив всех» сплошь и рядом обора�
чивается громким хлопаньем
дверью назло всем. Совершен�
но не обязательно идти на выбо�
ры, чтобы заявить, что мне ник�
то не нравится. Можно вообще
не ходить. Сегодня никто не зас�
тавляет этого делать. Надо ду�
мать и о другом � о повторных
выборах, об огромных затратах
на их проведение по стране. В
некоторых округах по полгода, а
то и по году нет депутатов. Вот о
чем надо думать. Отсутствие гра�
фы «против всех» может увели�
чить результат не «Единой Рос�
сии», а тех партий, которые бро�
саются в глаза своей экстрава�
гантностью. Когда�то такой была
«Партия любителей пива»… Ре�
зультат известен. «Единая Рос�
сия» сознательно идет на риск

недополучить какую�то часть го�
лосов. Мы  считаем, что выбо�
ры не должны быть капризом.
Надо пройти через этот этап,
смысл которого: «Или голосуй за
кого�нибудь конкретного – или
не ходи на выборы». Сегодня это
справедливо…

� На одном из  последних� На одном из  последних� На одном из  последних� На одном из  последних� На одном из  последних
брифингов в областной Думебрифингов в областной Думебрифингов в областной Думебрифингов в областной Думебрифингов в областной Думе
обсуждался вопрос о взаимо�обсуждался вопрос о взаимо�обсуждался вопрос о взаимо�обсуждался вопрос о взаимо�обсуждался вопрос о взаимо�
действии с Гдействии с Гдействии с Гдействии с Гдействии с Госдумой. При этомосдумой. При этомосдумой. При этомосдумой. При этомосдумой. При этом
ваша фамилия называлась вваша фамилия называлась вваша фамилия называлась вваша фамилия называлась вваша фамилия называлась в
качестве позитивного приме�качестве позитивного приме�качестве позитивного приме�качестве позитивного приме�качестве позитивного приме�
ра сотрура сотрура сотрура сотрура сотрудничества Гдничества Гдничества Гдничества Гдничества Госдумы сосдумы сосдумы сосдумы сосдумы с
областными законодателями.областными законодателями.областными законодателями.областными законодателями.областными законодателями.
Можно об этом рассказатьМожно об этом рассказатьМожно об этом рассказатьМожно об этом рассказатьМожно об этом рассказать
подробнее?подробнее?подробнее?подробнее?подробнее?

� Мы действительно очень
тесно сотрудничаем с Воронеж�
ской областной Думой. Мы не
только коллеги, но и единомыш�
ленники. В качестве позитивных
примеров могу назвать три фак�
та, три события.

Первое. Создание областно�
го молодежного парламента
при областной Думе.

Второе. Российско � герман�
ский двухдневный аграрно�по�
литический форум, который про�
шел 24�25 мая в Воронежской
области. Он был организован по
инициативе Комитета Госдумы
по аграрным вопросам совме�
стно с Федеральным министер�
ством сельского хозяйства, про�
довольствия и защиты прав по�
требителей ФРГ и рабочей груп�
пой по сельскому хозяйству Во�
сточного комитета немецкой
экономики. Эту инициативу под�
держали областная Дума и ад�
министрация области.

Третье. Конкурс сочинений к
100�летию Госдумы, в котором
приняли участие более двух ты�
сяч учащихся школ и професси�
онально�технических училищ, а
также студенты техникумов и
первокурсники воронежских ву�
зов. Победители совершили эк�
скурсию в Санкт�Петербург и
Москву. Чествование победите�
лей этого конкурса также дваж�
ды проходило в стенах област�
ной Думы. Тесно начинаем вза�
имодействовать с областной
Думой в сфере законотворче�
ства. Здесь есть резервы. В
осеннюю сессию мы намерены
подробно рассмотреть вопрос о
тех законодательных инициати�
вах Воронежской областной
Думы, которые необходимо вы�
нести на рассмотрение россий�
ского парламента. В этом пла�
не будем опираться прежде все�
го на фракцию «Единая Россия».
Сегодня это не только самая
многочисленная, но и самая де�
ятельная, самая активная фрак�
ция в областной Думе.

� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,� Александр Митрофанович,
какова ситуация с вопросом окакова ситуация с вопросом окакова ситуация с вопросом окакова ситуация с вопросом окакова ситуация с вопросом о
присвоении Воронежу званияприсвоении Воронежу званияприсвоении Воронежу званияприсвоении Воронежу званияприсвоении Воронежу звания
«Г«Г«Г«Г«Город воинской славы»?ород воинской славы»?ород воинской славы»?ород воинской славы»?ород воинской славы»?

� 15 апреля мы приняли За�
кон «О почетном звании «Город
воинской славы». Когда я голо�
совал за него, думал прежде
всего о том, что Воронеж дол�
жен быть в числе первых горо�
дов, удостоенных этого звания.
Вы помните, что долгое время у
нас в городе работала инициа�
тивная группа, добивавшаяся
присвоения Воронежу звания
«Город�герой». В Российской Фе�
дерации такое звание сейчас не
присваивается. А вот что каса�
ется звания «Город воинской
славы», то убежден, что Воро�
неж и воронежцы его заслужи�
ли.

В нашем регионе процесс
разработки и внедрения новых
программ шел довольно быстры�
ми темпами. В 2005 году на тер�
ритории Воронежской области
функционировали свыше  четы�
рех десятков областных целевых
программ. Однако, проанализи�
ровав их эффективность, депута�
ты областной Думы пришли к вы�
воду о необходимости ревизии
программных мероприятий и со�
кращения их количества. Моти�
вировка депутатов проста: про�
грамм много – денег мало, дале�
ко не все из заявленных мероп�
риятий обеспечиваются финан�
сированием, в условиях ограни�
ченности бюджетных средств в
области возникла потребность в
регламентации процесса управ�
ления проектами.

Вопрос о том, насколько ус�
пешно идет «ревизия» программ,
был затронут на заседании коми�
тета областной Думы  по бюдже�
ту, налогам, финансам и банков�
ской деятельности (председатель
– Александр ВериковскийАлександр ВериковскийАлександр ВериковскийАлександр ВериковскийАлександр Вериковский). В
повестку дня были включены от�
чет Главного управления эконо�
мического развития Воронежс�
кой области о ходе реализации
«Программы экономического и
социального развития Воронежс�
кой области на 2002�2006 годы» и
информация о реализации обла�
стных целевых программ в пер�
вом квартале текущего года.

Программные реки, бюджетные берега
Началась «ревизия» областных целевых программ

По состоянию на первое ап�
реля 2006 года  на территории
Воронежской области действо�
вали  39 областных целевых
программ. Мероприятия по ше�
сти программам софинансиро�
вались из федерального бюдже�
та, девять  � реализовывались
только с участием средств обла�
стного бюджета и 17 программ
не реализовывались вообще,
так как для них просто не оказа�
лось денег, финансирование
шести из этих семнадцати не
было предусмотрено областным
бюджетом.

 � Мы учли пожелания и пред�
ложения депутатов, � пояснила
представитель Главного управле�
ния экономического развития
области СветСветСветСветСветлана Саловалана Саловалана Саловалана Саловалана Салова, � об�
ласть приступила к поэтапному
процессу сокращения количе�
ства целевых программ. Факти�
чески в этом году финансирует�
ся 31 программа. Сейчас идет
дальнейшая «ревизия» про�
грамм, на следующий год в бюд�
жет области будет включено со�
финансирование 26�28 про�
грамм. Сокращение количества
программ идет за счет их укруп�
нения. Например, программы
медицинской тематики будут
включены в единую программу
«Борьба с заболеваниями соци�
ального характера», которая бу�
дет включать 7�8 подпрограмм,
как на федеральном уровне.

Идет переработка программ «По�
вышение безопасности дорож�
ного движения в Воронежской
области на период 2005�2006
годы», «Развитие сети автомо�
бильных дорог общего пользова�
ния Воронежской области на
2001�2005 годы и до 2010 года»,
«Комплексной программы по уси�
лению борьбы с преступностью
на 2005�2006 годы». Основной
критерий «отсева» – эффектив�
ность расходов из бюджета. В
каждой программе будет зало�
жен целевой показатель. И еще
два обязательных критерия –
привлечение средств федераль�
ного бюджета и внебюджетных
средств. Те программы, которые
не обеспечены соответствующим
софинансированием, не будут от�
ражены и в областном бюджете
следующего года.

Что касается промежуточных
итогов реализации областных
программ в первом квартале
2006 года, то на их финансиро�
вание  было направлено 460
млн. 564 тысячи рублей. Общий
объем финансирования про�
грамм  на 2006 год  � 14 млрд.
883 млн. 526 тысяч рублей.

В структуре расходов сред�
ства федерального бюджета со�
ставляют 3,6 процента, област�
ного – 80,1 процента, местных
бюджетов –  2,9 процента, вне�
бюджетные источники – 13,4
процента.

В результате реализации об�
ластных целевых программ в
первом квартале 2006 года со�
здано 50 новых рабочих мест.
Социальный эффект составил
27 млн. 897 тыс. руб., при этом
дополнительно поступило в бюд�
жеты всех уровней 66 млн. 350
тыс. руб.

 � Стоит учесть, � уточнил пред�
седатель комитета АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
ВериковскийВериковскийВериковскийВериковскийВериковский, � что это  цифры
первого квартала, они не всегда
показательны. Программы по
осени считают.

Что касается масштабной
«Программы экономического и
социального развития Воронеж�
ской области на 2002�2006
годы», то, по данным Главного уп�
равления экономического раз�
вития области, по итогам перво�
го  квартала на реализацию со�
циальных мероприятий и инве�
стиционных проектов програм�
мы направлено 151,911 млн.
рублей. В результате в первом
квартале создано 564 новых ра�
бочих места. Сумма социально�

го эффекта составила 1,6 млрд.
рублей, 51,22 млн. рублей до�
полнительных платежей получи�
ли бюджеты всех уровней.

Общий запланированный
объем финансирования неком�
мерческих (социальных) мероп�
риятий и инвестиционных про�
ектов, реализуемых в рамках
программы в 2006 году, соста�
вит 5 млрд. 93 млн. рублей.

Программа – живой орга�
низм. За время ее реализации
депутаты исключили из ее соста�
ва 97 нереализуемых инвести�
ционных проектов и дополни�
тельно включили в перечень
167 новых инвестиционных
проектов.

В этом году действие про�
граммы заканчивается, сейчас
идет процесс разработки следу�
ющей, которая будет носить
комплексный характер, и не�
коммерческая часть програм�
мы будет представлена в рам�
ках конкретных областных и ве�
домственных целевых про�
грамм.

 В  ОБЩЕСТВЕННЫХ  СОВЕТАХ
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Сколько раз эту фразу, как заклинание, повторяют воро1
нежцы? Музыка «достает» нас везде – в «маршрутках», на
транспортных остановках, в переходах, возле уличных ки1
осков. Но на улице хотя бы есть возможность избавиться от
этой напасти. Дома у нас такого шанса, увы, нет. Веселье
«без конца и без края» остановить нельзя.

По закону административная ответственность за нарушение ти�
шины и покоя воронежцев установлена с 23 до 7 часов. И любите�
лям барабанной дроби в принципе «по барабану», что за стеной не
может заснуть маленький ребенок, а этажом ниже – пожилой инва�
лид, что в отдыхе нуждается пришедший с дежурства хирург, рабо�
чий ночной смены – производств с непрерывным циклом немало.
Да, собственно, о тишине в своем доме мечтают десятки тысяч жи�
телей города, вынужденных терпеть и веселье без «тормозов», и ре�
монтную «долбежку». Так что изменения в статью 20 Закона Воро�
нежской области «Об административных правонарушениях на тер�
ритории Воронежской области» назрели давно. До недавнего вре�
мени действовали Правила пользования жилыми помещениями,
содержания жилого дома и придомовой территории, утвержденные
Совмином СССР в 1985 году, где было все предельно ясно: без вся�
ких временных рамок проводить строительные работы, слушать му�
зыку допускалось лишь в пределах громкости, не мешающей сосе�
дям, а с 23 до 7 часов должна была соблюдаться полная тишина.

Правилами пользования жилыми помещениями, утвержденны�
ми Правительством РФ в январе 2006 года, устанавливается, что
пользоваться помещениями необходимо в рамках законных инте�
ресов других граждан. И все. Так что каждый волен трактовать эти
рамки со своей колокольни.

О том, что изменения в статью 20 Закона назрели давно, свиде�
тельствуют и многочисленные обращения избирателей к депутатам
областной Думы, письма граждан в средства массовой информации.
Так что сама жизнь заставила председателя комитета по законода�
тельству, безопасности, правам человека и регламенту АлександраАлександраАлександраАлександраАлександра
ПономареваПономареваПономареваПономареваПономарева (фракция «Единая Россия») разработать более цивили�
зованные правила пользования жилыми помещениями. Законопро�
ектом предусматривается административная ответственность за на�
рушение тишины и покоя граждан не только в ночное время, но и в
другие часы, а также ответственность за организацию и проведение
в определенное время в жилой зоне строительных, ремонтных, по�
грузочно�разгрузочных и других работ, сопровождающихся наруше�
нием тишины. Так, в случае принятия законопроекта использование
пиротехнических средств, громкая музыка в домах, транспортных
средствах, объектах мелкорозничной торговли, нарушающие покой
воронежцев, повлекут за собой предупреждение или наложение ад�
министративного штрафа на физических лиц в размере от двух до семи
минимальных размеров оплаты труда; на должностных лиц – от деся�
ти до пятнадцати МРОТ; на юридических лиц – от двадцати до пятиде�
сяти МРОТ. Те же действия, совершенные в период с 22 до 7 часов,
предусматривают более суровое наказание: на физических лиц от
семи до десяти МРОТ; на должностных лиц – от пятнадцати до двадца�
ти МРОТ; на юридических лиц – от пятидесяти до ста МРОТ.

Организация и проведение в воскресные и общегосударствен�
ные праздничные дни, а также в будни в период с 22 до 7 часов в
жилой зоне строительных, ремонтных, погрузочно�разгрузочных и
других работ, нарушающих покой граждан, повлекут наложение ад�
министративного штрафа на физических лиц в размере от семи до
десяти МРОТ; на должностных лиц – от пятнадцати до двадцати МРОТ;
на юридических лиц – от пятидесяти до ста МРОТ. При повторении
нарушителей ждет административный штраф в размере от десяти
до двадцати МРОТ для физических лиц; от двадцати до пятидесяти
МРОТ – для должностных лиц; от ста до ста пятидесяти – для юриди�
ческих лиц.

На 16�м заседании областной Думы законопроектНа 16�м заседании областной Думы законопроектНа 16�м заседании областной Думы законопроектНа 16�м заседании областной Думы законопроектНа 16�м заседании областной Думы законопроект, предложен�, предложен�, предложен�, предложен�, предложен�
ный Александром Пономаревым, был принят в первом чтенииный Александром Пономаревым, был принят в первом чтенииный Александром Пономаревым, был принят в первом чтенииный Александром Пономаревым, был принят в первом чтенииный Александром Пономаревым, был принят в первом чтении.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Тишины хочу,
тишины…

Ситуация в этом вопросе сло�
жилась патовая – руководитель
передающего электроэнергию
населению МУП «Горэлектросеть»
и по совместительству депутат
городской Думы Аркадий ЛаринАркадий ЛаринАркадий ЛаринАркадий ЛаринАркадий Ларин
не желает признавать долгов, на�
копившихся на его предприятии.
Руководитель генерирующей
компании «Воронежэнерго» Вик�Вик�Вик�Вик�Вик�
тор Пятигор,тор Пятигор,тор Пятигор,тор Пятигор,тор Пятигор, в свою очередь, го�
ворит о том, что невыплата дол�
гов «Горэлектросетью» приведет
к кризису уже на «Воронежэнер�
го».

Председатель временной ко�
миссии, заместитель председате�
ля областной Думы Сергей Жу�Сергей Жу�Сергей Жу�Сергей Жу�Сергей Жу�
ковковковковков собрал представителей кон�
фликтующих сторон в одно вре�
мя и в одном месте. Однако прий�
ти к общему мнению в ходе спо�
ра, мало походившего на цивили�
зованную дискуссию, так и не
удалось.

Во�первых, еще не была дана
правовая оценка спорным дол�
гам «Горэлектросети», без кото�
рой вся беседа вылилась во вза�
имные обвинения в мошенниче�
стве. Напомним, что прокуратура
области по запросу областных де�
путатов должна была провести
проверку всей документации
«Горэлектросети», касающейся
пресловутых долгов. Однако ко
времени заседания этого сде�
лать не удалось.

Дело в том, что в областную
контрольно�счетную палату (по
результатам проверки которой
работает прокуратура) поступил
запрос из Государственной Думы
о проверке «Воронежводокана�
ла». Как пояснил присутствовав�
ший на заседании представитель
прокуратуры, все специалисты
контрольно�счетной палаты заня�
ты на этой проверке, и присту�
пить к поручению областных де�
путатов они смогут не ранее на�
чала июля, поэтому выводов про�
куратуры придется ждать в авгу�
сте.

Виктор Пятигор говорил о том,
что из�за того, что выплата дол�
гов затягивается, «Воронежэнер�
го» не только терпит убытки, но и
вынуждено привлекать средства
краткосрочных кредитов, чтобы
обслуживать долгосрочные и уде�
лять внимание ремонту предпри�
ятия и его подготовке к зиме.

В результате происходят сры�
вы в выплате заработной платы

Свет в конце
тоннеля?
На заседании временной комиссии по ситуации в комму1
нальной сфере города Воронежа уже были рассмотрены
ситуации, сложившиеся с двумя важнейшими городскими
МУПами – «Водоканалом» и «Теплосетью». На прошедшей
неделе члены временной комиссии рассматривали пробле1
мы третьего из стратегически важных для города МУПов –
«Горэлектросети».

работникам, которые ни в коем
случае не виноваты в конфликт�
ной ситуации, сложившейся меж�
ду их предприятием и «Горэлект�
росетью».

Кроме того, в заложниках по�
ложения могут оказаться и жите�
ли города Воронежа. С одной сто�
роны, если «Воронежэнерго» до
начала отопительного сезона из�
за финансовых проблем не успе�
ет подготовить свои мощности, то
мы рискуем остаться без света и
тепла в холода. И даже если при
этом, несмотря на все свои дол�
ги, «Горэлектросеть» успеет отре�
монтировать и подготовить сети,
результат останется тем же –
проводить по ним будет нечего.

С другой стороны, если «Гор�
электросеть» все�таки признает
долг, ситуация по�прежнему оста�
нется безвыходной. Вряд ли в го�
родском бюджете найдутся сред�
ства на оплату долгов МУПа. В
результате предприятие будет
признано несостоятельным дол�
жником, дальнейшая процедура
понятна: банкротство, внешнее
управление. Знакомый сцена�
рий. А в результате – снова пост�
радают жители. Даже если «Воро�
нежэнерго» подготовится к зиме,
электроэнергии мы не увидим –
передавать ее населению будет
некому.

Несмотря на многочислен�
ные отклонения от этикета веде�
ния дискуссии и неоднократный
переход на личности, собравши�
еся пытались найти выход из, ка�
залось бы, безвыходной ситуа�
ции. Городской округ предоста�
вил областным депутатам про�
ект программы по выводу МУП�
ов из кризиса. «Воронежэнерго»,
в свою очередь, предложило де�
путатам изучить некоторые доку�
менты.

«Зима уже не за горами, по�
этому рассмотрение этого вопро�
са надо ускорить. Город предло�
жил нам программу, к сожале�
нию, не согласованную с другими
участниками дискуссии, но даже
это – уже шаг вперед, к разре�
шению конфликта», � подвел итог
заседанию Сергей Жуков. Он
предложил членам временной
комиссии внимательно изучить
все документы, предоставлен�
ные сторонами, дождаться реше�
ния прокуратуры и только после
этого собраться для дополнитель�
ного рассмотрения вопроса.

Спасая село
Темпы роста агропромышленного производ�

ства замедлились, кредиторская задолженность
сельскохозяйственных организаций растет, а ин�
вестиции в отрасль незначительны, уровень зара�
ботной платы на селе остается низким, нехватка
техники становится все ощутимее, снижается пло�
дородие почв, и рентабельность сельскохозяй�
ственного производства нельзя назвать высокой.
Вследствие технического и технологического отста�
вания отрасли состояние агропромышленного про�
изводства характеризуется низкой конкурентоспо�
собностью, � отмечают в своих рекомендациях уча�
стники парламентских слушаний в областной Думе,
посвященных проблеме развития сельского хозяй�
ства в Воронежской области.

Сможет ли реализация ведомственных целевых
программ изменить сложившуюся ситуацию в луч�
шую сторону? Есть ли перспективы развития АПК
области?

Рекомендации парламентских слушаний были
одобрены на состоявшемся заседании комитета по
аграрной политике и земельным вопросам (пред�
седатель � Николай Г� Николай Г� Николай Г� Николай Г� Николай Гапоненко)апоненко)апоненко)апоненко)апоненко).

Участники слушаний рекомендуют Воронежской
областной Думе создать рабочую группу по разра�

ботке проекта закона “О развитии сельского хо�
зяйства Воронежской области”, определить раз�
витие данной отрасли приоритетным направлени�
ем при разработке областного бюджета на 2007
год и последующие финансовые годы, а также об�
ратиться в Государственную Думу Федерального
Собрания и Правительство РФ с предложениями
о принятии федерального закона “О развитии
сельского хозяйства” и других проектов, направ�
ленных на улучшение положения российского села.

Согласно тексту рекомендаций, крайне необхо�
димо принять федеральный закон “О развитии
сельского хозяйства”, в котором бы  закреплялись
формы государственной поддержки агропромыш�
ленного производства и механизмы их реализа�
ции.

Не менее серьезным стало рассмотрение про�
ектов ведомственных программ по развитию сель�
ского хозяйства в Воронежской области. Все до�
кументы были одобрены, однако некоторые воп�
росы вызвали живое обсуждение членов комите�
та.

Проблемной темой стал планируемый на конец
2006 года запуск компанией “BUNGE” завода по
переработке подсолнечника с производительнос�

тью 500 тысяч тонн в год. Общая потребность в
сырье предприятий переработки с учетом деятель�
ности нового завода составит 1 млн. 200 тыс. тонн.
Рост производства подсолнечника будет связан с
увеличением посевных площадей.

Депутаты обеспокоены,  смогут ли сельхозпро�
изводители напрямую работать с “BUNGE”. Ведь
не исключено, что дотации в виде сверхприбыли
достанутся организациям�посредникам, а к заво�
ду просто не подпустят. “Мы  закопаем деньги”, �
говорит депутат Андрей ЗоткинАндрей ЗоткинАндрей ЗоткинАндрей ЗоткинАндрей Зоткин (фракция «Роди�
на»). В качестве решения он предлагает создать
единственный ГУП, который будет сотрудничать с
“BUNGE”. В свою очередь, Николай Гапоненко счи�
тает, что созданием ГУПа проблему не решить, и
вносит предложение  о налаживании деятельнос�
ти кооператива по закупке подсолнечника. В его
обязанности входило бы ведение переговоров с
заводом.

Но вопрос в том, что производитель может ре�
ализовать продукт только по тем ценам, которые
есть на рынке. Однако рынок монополизирован.
Именно низкая конкурентоспособность тормозит
развитие сельского хозяйства.

 “Добейтесь, чтобы каждый колхозник имел до�

ступ к рынку”, � советует Зоткин. Действительно,
собственник мелкого хозяйства тратит сегодня не�
измеримо много сил и средств на производство
сельхозпродукции,  сбывать которую приходится
по невыгодным ценам через посредников. Цель
не оправдывает средства, и производство стано�
вится нерентабельным.

Процесс реализации сельскохозяйственной
продукции Воронежской области требует скорей�
шего вмешательства. Член комитета Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�Николай Аве�
рин рин рин рин рин (фракция «Единая Россия»), указывает на тот
плачевный факт, что вместо 70% продуктов воро�
нежского производства на прилавки супермарке�
тов попадает лишь 5%. “Нужно создать единое
предприятие, которое станет осуществлять закуп�
ки”, � настаивает депутат Андрей Зоткин.

Основной целью проектов программ является
создание благоприятных условий для устойчивого
восстановления и развития молочной отрасли, мяс�
ного животноводства,  эффективное производство
плодово�ягодной продукции, товарного подсолнеч�
ника, сахарной свеклы, продукции растениевод�
ства, а также обеспечение перерабатывающих
предприятий Воронежской области качественным
сырьем и насыщение рынка отечественной продук�
цией. Государственная поддержка будет осуществ�
ляться за счет средств областного бюджета. Смогут
ли программы спасти село, покажет время.

Свой прогноз по итогам заседания сделал пред�
седатель комитета Николай Гапоненко: “Сельское
хозяйство области будет терять позиции, посколь�
ку нет влияния на цены. До тех пор пока мы будем
слабыми, пока не объединимся, не выйдем на
мировой рынок”.

Недавно областная Дума приняла Закон «О молодежном парла�
менте Воронежской области». В конце июня тридцать претендентов
на роль молодых парламентариев почти из всех районов области
собрались на обучающий семинар в учебно�методическом центре
профсоюзов. В качестве гостей были приглашены молодые люди из
Украины, Венгрии, Калининграда, Ростова�на�Дону, Владивостока,
Волгограда и других городов России.

Юноши и девушки участвовали в тренингах, изучали закон о моло�
дежном парламенте, разрабатывали регламент и план его работы.
На встречу с будущими молодыми депутатами приехал председатель
комитета областной Думы по делам молодежи и спорту Петр Семе�Петр Семе�Петр Семе�Петр Семе�Петр Семе�
новновновновнов (фракция «Единая Россия»). Кроме того, все три дня с молодыми
парламентариями работал заместитель председателя комитета по
делам молодежи и спорту Игорь МакаровИгорь МакаровИгорь МакаровИгорь МакаровИгорь Макаров (фракция КПРФ).

Обучением юных парламентариев занимались тренеры ВРОДО
«Искра» и представители общественного консультативного совета
по молодежной политике Воронежской областной Думы, ими была
разработана двухдневная программа тренировок.

В молодежный парламент области войдут представители не толь�
ко районных парламентов, но и молодежных общественных органи�
заций, политических партий и движений.

� На нашей недавней встрече губернатор Владимир Кулаков под�
твердил свои намерения передать здание по проспекту Революции,
22, для молодежного парламента, � рассказал собравшимся Петр
Семенов. Планируется, что весь первый этаж будет занимать моло�
дежный парламент, а на втором разместятся воронежские молодеж�
ные общественные организации.

* * *
Председатель областной Думы Владимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир КлючниковВладимир Ключников встретил�

ся с участниками семинара и ответил на интересующие их вопро�
сы.

Вначале Владимир Иванович кратко осветил деятельность обла�
стной Думы. По его словам, законотворческая работа регионально�
го парламента ведется постоянно, остается еще много неизученных
вопросов, но задачи, поставленные перед депутатами IV созыва,
будут решены в обязательном порядке. И одна из главных задач –
это работа с молодежью. Ведь именно молодым придется кормить
«армаду льготников», а их в Воронежской области на настоящий
момент более 600 тысяч человек. Юношам и девушкам уже сегодня
следует задуматься о своем месте в жизни, поскольку гражданин
обязан заботиться не только о себе, но и о своем государстве. «Каж�
дый из вас должен стать нашей достойной сменой», – выразил свои
надежды Владимир Ключников.

Отвечая на вопросы участников встречи, председатель област�
ной Думы указал на то, что создание областного молодежного пар�
ламента, прежде всего, подчеркнет значимость молодежи в обще�
ственной, социальной и политической жизни общества и позволит
юношам и девушкам получить необходимые навыки. Владимир Ива�
нович заверил: «Хотя это дело – новое, мы впереди планеты всей».

Молодежь интересовало, насколько решения парламента будут
обязательны к рассмотрению в областной Думе. К сожалению, пра�
вом законодательной инициативы данная организация обладать не
будет, но сможет работать с депутатами через комитет по делам мо�
лодежи и спорту. Молодежный парламент будет проводить свои засе�
дания в малом зале областной Думы. На помощь в становлении орга�
низации будет выделена некоторая сумма средств из областного бюд�
жета. «Для своей деятельности деньги надо зарабатывать. Вы моло�
дые. Дерзайте», – напутствовал молодежь Владимир Ключников.

Свои пожелания высказал и руководитель аппарата Воронежс�
кой областной Думы Юрий АгибаловЮрий АгибаловЮрий АгибаловЮрий АгибаловЮрий Агибалов. По его мнению, молодежный
парламент сможет участвовать в проведении экспертиз законопро�
ектов. Ведь закон действует, когда он поддержан «снизу». Поскольку
парламентская работа требует определенных знаний, Юрий Влади�
мирович посоветовал юношам и девушкам уделить побольше вре�
мени самообразованию.

С добрыми словами в адрес юных парламентариев выступила
начальник отдела молодежной политики, воспитания и дополнитель�
ного образования Главного управления образования Воронежской
области ГГГГГалина Агаповаалина Агаповаалина Агаповаалина Агаповаалина Агапова. Она напомнила, что областные целевые
программы «Молодежь», «Патриотическое воспитание молодежи Во�
ронежской области»,  «Доступное жилье» направлены именно на ре�
шение проблем молодых. Галина Владимировна заметила, что воп�
рос о парламентском центре решается сейчас губернатором и бу�
дет сделано все, чтобы создать условия для работы новой организа�
ции. «Молодость всегда побеждает», – уверена Галина Агапова.

Среди юных активистов, присутствовавших на встрече, кроме
представителей районов Воронежской области, были также гости
из Украины, Венгрии, Ростова�на�Дону, Владивостока, Москвы, Ка�
лининграда, Кемерово. «С таким парламентом мы победим», – за�
метил председатель комитета областной Думы по делам молодежи
и спорту Петр СеменовПетр СеменовПетр СеменовПетр СеменовПетр Семенов.

Несколько слов о Европейском молодежном парламенте в Венг�
рии сказал лидер этой организации ТТТТТомас Комас Комас Комас Комас Козма.озма.озма.озма.озма. Он предложил
использовать положительный опыт молодежи по кооперации и со�
трудничеству на международном уровне.

Создание молодежного парламента в Воронежской области – это
серьезный и ответственный шаг на пути  решения многих проблем
современной молодежи.

Молодые и красивые, смелые и целеустремленные, активные и
инициативные – за ними наше будущее, за ними выбор.

Молодым везде
у  нас  дорога
В последнее время очень много говорится о молодежном
экстремизме и в противовес ему – о необходимости работы
с молодежью. Появившиеся в последнее время общерос1
сийские молодежные движения и организации – лишь часть
этой деятельности.

ЗА  СТРОКОЙ  ЗАКОНА

На огненной черте
� Поводом для разработки новой редакции

закона Воронежской области послужило при�
нятие Федерального закона от 22.08.2004
года № 122�ФЗ «О внесении изменений в за�
конодательные акты Российской Федерации
и признании утратившими силу некоторых за�
конодательных актов Российской Федерации
в связи с принятием федеральных законов «О
внесении изменений и дополнений в Феде�
ральный закон «Об общих принципах органи�
зации законодательных (представительных) и
исполнительных органов государственной
власти субъектов Российской Федерации» и
«Об общих принципах местного самоуправле�
ния в Российской Федерации».

Ввиду того, что в ведение субъектов Рос�
сийской Федерации переданы полномочия по
организации тушения пожаров на территории
области, спасению людей при чрезвычайных
ситуациях и ликвидации их последствий, в
нормативной базе области сформировался
пробел в плане регулирования деятельности,
материально�технического и социального
обеспечения противопожарной службы обла�
сти и ее работников.

В федеральных и областных актах отсут�
ствует регламентация конкретных полномо�
чий органов местного самоуправления по
проведению первичных мер, направленных
на предотвращение пожаров. Изменения в
Закон дают такой исчерпывающий перечень.
Регламентация данного вопроса в Законе
области позволит исключить дублирование
полномочий между органами государствен�
ной власти и органами местного самоуправ�
ления.

В Законе прописаны задачи противопо�
жарной службы Воронежской области: орга�
низация и осуществление профилактики по�
жаров; спасение людей и имущества при по�
жарах; организация и осуществление в уста�
новленном порядке тушения пожаров, прове�
дение возложенных на нее аварийно�спаса�
тельных работ на территории области; орга�
низация обучения населения мерам пожар�
ной безопасности; организация выполнения
и осуществления мер пожарной безопаснос�
ти; координация деятельности муниципаль�
ной, ведомственной, частной и добровольной
пожарной охраны по вопросам организации
тушения пожаров и проведения аварийно�
спасательных работ.

Также Закон предусматривает социальные
и страховые гарантии для сотрудников феде�
ральной противопожарной службы, которые
не могут применяться в отношении работни�
ков противопожарной службы Воронежской
области. С целью урегулирования данного
пробела введена новая статья Закона облас�
ти «Социальные гарантии работников проти�
вопожарной службы Воронежской области».
В ней указывается: «На работников противо�
пожарной службы Воронежской области рас�
пространяются социальные гарантии и ком�
пенсации, аналогичные социальным гаранти�
ям и компенсациям, предоставляемым работ�
никам федеральной противопожарной служ�
бы, которые осуществляются за счет средств
областного бюджета».

В Законе регламентируются вопросы со�
здания, реорганизации и ликвидации, опре�
деления структуры, количественного состава

органа управления противопожарной службы
Воронежской области, входящих в состав под�
разделений противопожарной службы, фи�
нансируемых за счет средств областного бюд�
жета, и осуществляются в соответствии с дей�
ствующим законодательством.

Кроме указанных выше концептуальных
вопросов организации и правовой регламен�
тации противопожарной службы Воронежс�
кой области впервые введена статья, опре�
деляющая возможность выполнения област�
ной противопожарной службой ряда работ на
договорной основе с целью формирования
базы, необходимой для ее становления и раз�
вития.

В Законе дается понятие личного состава
противопожарной службы Воронежской обла�
сти и порядок его приема на работу. Нормы
бесплатной выдачи личному составу сертифи�
цированной специальной одежды, средств ин�
дивидуальной защиты и обеспечение необхо�
димыми видами пожарно�технической про�
дукции по нормам, соответствующим нормам
снабжения пожарно�технической продукцией
федеральной противопожарной службы.

На 151м заседании областной Думы была принята новая редакция Закона Воро1
нежской области «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О пожар1
ной безопасности в Воронежской области». О том, чем вызваны изменения в
областном законодательном акте, мы попросили рассказать заместителя дирек1
тора областного государственного учреждения  «Обеспечение функционирова1
ния гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопас1
ности и спасения людей на водах Воронежской области» Игоря ВЛАЗНЕВА:

Поправки для
поправки здоровья

� Разработка нового област�
ного Закона «О наделении орга�
нов местного самоуправления
отдельными государственными
полномочиями по организации
оказания отдельных видов спе�
циализированной медицинской
помощи» связана с ФЗ�122, ко�
торый внес существенные изме�
нения в основы законодатель�
ства Российской Федерации об
охране здоровья. Так, лечение
социально значимых заболева�
ний и расходные обязательства
отнесены к полномочиям субъек�
тов РФ, а финансовое обеспече�
ние отдельных государственных
полномочий, переданных орга�
нам местного самоуправления,
осуществляется за счет представ�
ляемых местным бюджетам суб�
венций из бюджета субъекта
Федерации.

Закон наделяет органы мест�
ного самоуправления государ�
ственными полномочиями в сфе�
ре здравоохранения, и таким об�
разом предусматривается оказа�
ние отдельных видов специали�
зированной медицинской помо�
щи в оптимально работающих
муниципальных учреждениях
здравоохранения и их объемы.

1 Какие виды специализиро1
ванной медицинской помощи
будут оказываться населе1
нию?

� Онкологическая, урологичес�
кая, эндокринологическая, пси�
хиатрическо�наркологическая,
дерматовенерологическая по�
мощь будет оказываться как в
амбулаторно�поликлинических
условиях, так и в стационарах. В
Законе подробно расписано, ка�
кие учреждения здравоохране�
ния городских округов город Во�
ронеж, Борисоглебск и Новово�
ронеж, муниципальных районов
Воронежской области наделяют�
ся полномочиями по оказанию
специализированной медицинс�
кой помощи. Мы считаем, что та�
ким образом будет решен ряд
важных проблем, возникающих
при оказании этих видов меди�

На 161м заседании областной Думы были приняты два нормативных правовых акта – Закон
Воронежской области «О наделении органов местного самоуправления муниципальных
районов и городских округов Воронежской области отдельными государственными полно1
мочиями Воронежской области по организации оказания отдельных видов специализиро1
ванной помощи» и постановление о внесении изменений в «Программу государственных
гарантий оказания гражданам Российской Федерации бесплатной медицинской помощи
на 2006 год на территории Воронежской области».
За комментариями по поводу двух новых документов мы обратились к первому заместите1
лю руководителя Главного управления здравоохранения Воронежской области Михаилу
ИВАНОВУ:
цинской помощи. Кроме реше�
ния чисто медицинских задач,
новый Закон позволит сократить
финансовые затраты из област�
ного бюджета, поскольку отпада�
ет необходимость аренды поме�
щений, приобретения оборудова�
ния и техники, транспортных и
иных расходов, связанных с орга�
низацией оказания специализи�
рованной помощи.

Передача полномочий орга�
нам местного самоуправления
муниципальных районов и го�
родских округов Воронежской
области, исходя из опыта рабо�
ты других российских регионов,
позволит не допустить увеличе�
ния численности работников об�
ластных государственных учреж�
дений, то есть сэкономить де�
нежные средства за счет разни�
цы в фондах оплаты труда работ�
ников государственных и муни�
ципальных учреждений здраво�
охранения.

В областном бюджете на
2007 год будет предусмотрено
предоставление субвенций соот�
ветствующим муниципальным
образованиям на реализацию
переданных полномочий.

1 Михаил Васильевич, а с
чем связаны изменения в
«Программу государственных
гарантий оказания медпомо1
щи», ведь она принята всего
несколько месяцев назад?

� Действительно, программа
была принята 16 февраля, но
блок поправок не касается таких
ее основополагающих целей, как
стандарты и объемы медицинс�
кой помощи, ее территориаль�
ные нормативы и виды, он обус�
ловлен изменением наименова�
ния ряда учреждений здравоох�
ранения Воронежской области.
Это первое. Во�вторых, образо�
ванием новых амбулаторий: в
МУЗ «Верхнехавская ЦРБ» откры�
та Вишневская амбулатория, в
МУЗ «Таловская ЦРБ» образова�

на Синявская амбулатория, ам�
булатория  совхоза «Опыт» обра�
зована в МУЗ «Подгоренская
ЦРБ». Это  только несколько при�
меров.

В�третьих, изменена структура
отдельных учреждений здравоох�
ранения, в частности, Новоголь�
еланская участковая больница в
МУЗ «Грибановская ЦРБ» преоб�
разована в амбулаторию, МУЗ
Дом  ребенка вошел в состав ГУЗ
«Областной специализирован�
ный дом ребенка». ГУЗ «Област�
ная психиатрическая больница»
теперь в  составе ГУЗ «Воронеж�
ский областной психоневрологи�
ческий диспансер», был создан
ГУЗ «Центр лицензирования ме�
дицинской и фармацевтической
деятельности» и так далее.

Четвертый блок поправок
продиктован необходимостью
исключения зубопротезирова�
ния (кроме бесплатного зубопро�
тезирования и льготного лекар�
ственного обеспечения в амбу�
латорных условиях по рецептам
врачей членам семей погибшего
военнослужащего в период про�
хождения военной службы в мир�
ное время, которые финансируют�
ся за счет средств областного бюд�
жета) из перечня видов медицинс�
кой помощи, финансируемых за
счет бюджетов всех уровней.

Главное, на что я бы хотел об�
ратить внимание, это включение
в Территориальную программу
обязательного медицинского
страхования части расходов за
лечение нозологий, относящихся
к территориальной программе
ОМС, в отделениях кардиологи�
ческого и кардиохирургического
профиля и оплату государствен�
ным учреждениям здравоохра�
нения стоимости оказания доро�
гостоящих высокотехнологичных
хирургических видов медицинс�
кой помощи, включая приобрете�
ние расходных материалов.

Продиктованы эти измене�

ния тем, что сердечно�сосудис�
тые заболевания занимают ос�
новное место в общей структу�
ре заболеваемости, инвалиди�
зации и смертности населения
Воронежской области, и борьба
с ними имеет не только меди�
цинское значение, но и социаль�
но�экономическое. По данным
Минздравсоцразвития РФ, в
стране наблюдается непрерыв�
ный рост заболеваний, а леталь�
ность от сердечно�сосудистой
патологии составила 53 процен�
та в структуре общей смертнос�
ти. Печальная статистика харак�
терна и для Воронежской обла�
сти. Общая заболеваемость си�
стемы кровообращения в Воро�
нежской области с 1995 по
2000 годы возросла с 13,1 до
14,7 процента, количество боль�
ных гипертонической болезнью
и ишемией, врожденными ано�
малиями сердца, состоящих на
диспансерном учете, увеличи�
лось за тот же период с 4 до 5,3
процента, первичный выход на
инвалидность в этой группе со�
ставил соответственно 7,5 и 9,3
процента, летальность возросла
с 6,4 до 8,2 процента.

Увеличение заболеваемости
острой коронарной патологией и
смертности в молодом и среднем
возрасте позволяет рассматри�
вать сердечно�сосудистые забо�
левания не только как медицин�
скую, но и серьезную социальную
проблему.

Оплата из средств системы
обязательного медицинского
страхования части расходов госу�
дарственных учреждений здра�
воохранения за лечение пациен�
тов в отделениях кардиологичес�
кого и кардиохирургического
профиля позволит снизить забо�
леваемость системы кровообра�
щения за счет увеличения объе�
мов проводимых манипуляций и
доступности граждан к этим ви�
дам обследования и лечения.
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Для жителей аннинского села Бродовое этот
солнечный майский  день стал памятной вехой
в жизни. Вольно или невольно теперь другие
события они соизмеряют с ним, как с важной
точкой отсчета: вот это произошло раньше, а
это позже. Таким событием стал пуск газа в их
родном селе, когда голубой огонек зажегся на
кухне в собственном доме.

В начале апреля селянам сообщили, что пуск газа
состоится через месяц - они в это не поверили. Скеп-
тики размышляли: «До осени будут класть трубы, в зиму
бы войти с газом, и то хорошо». Но когда трубы для
уличных сетей завезли, пригнали землеройную техни-
ку и закипела чуть ли не круглосуточная работа, тогда
только поняли серьезность обещаний газовиков.

С начальником управления «Аннамежрайгаз» ОАО
«Воронежоблгаз» Василием Щербаковым идем по
селу Бродовое. Везде находим приметы идущей гази-
фикации: вот к этому дому газ уже подвели, а здесь
только-только укладывают трубы. Василий Иванович
не скрывает своей радости: «Если в Воронежской об-
ласти самые высокие темпы газификации по России,
то в масштабах области, считаю, что Аннинский рай-
он – несомненный лидер».

Посудите сами: за пять месяцев текущего года про-
ложено более 100 километров газовых сетей, в том
числе газопровод Анна-Архангельское. Природный газ
пришел в мае в Гусевку, Бродовое, Моховое, Новый
Курлак, Хлебородное. До конца года сеть с «голубым
топливом» дотянется до «Новой Жизни», Дубровки,
«Прогресса», Больших Ясырок и Верхней Тойды. В пер-
спективе намечено газифицировать Островки, Артюш-
кино, Бабинку.

Убежденность, которая исходит от начальника уп-
равления, вселяет уверенность в том, что этим пла-
нам суждено осуществиться.

Говоря о темпах газификации района, Василий
Щербаков неоднократно повторял, что огромная зас-

луга в этом главы Аннинского района Василия  Авде-
ева. «Это человек неуемной энергии. Он не ждет, ког-
да кто-то придет и сделает. Сам просит, требует. А если
в дверь стучишь, она и открывается!»

Весна нынешнего года выдалась особенной. В ре-
кордно короткие сроки было завершено строитель-
ство межпоселкового газопровода Анна-Архангельс-
кое. «Воронежоблгаз» выступал субподрядчиком при
строительстве межпоселкового газопровода и гази-
фицировал два села: Курлак и Бродовое. Как раз на
пуск газа в село Бродовое и приезжал вице-премьер
российского правительства Дмитрий Медведев.

С одной стороны, можно, конечно, отмахнуться –
ну и что тут такого? Старались поспеть к приезду мос-
ковского гостя, но с другой стороны, по многим при-
чинам стройка была сложной производственной за-
дачей, которую непременно хотелось решить. С чего
все начиналось: не было ни материалов, ни денег, не
был сдан даже межпоселковый газопровод, в част-
ных домовладениях отсутствовало необходимое обо-
рудование.

Когда на совещании в администрации Воронежс-
кой области решался вопрос ускорения строительства,
генеральный директор ОАО «Воронежоблгаз» Алек-
сандр Решетников сам проявил инициативу. Он знал,
на что шел. В каждом районном управлении ОАО «Во-
ронежоблгаз» есть свои строительные бригады, совре-
менная техника. Если подтянуть бригады из других
районов, если завезти для людей в села трубы, газо-
отопительное оборудование для внутридомовой раз-
водки по разумным ценам, если привлечь внутренние
финансовые ресурсы, пока население будет собирать
средства для уличных сетей… Таких «если» набралось
много, они обсуждались на рабочих совещаниях, спе-
циалисты подсказывали наиболее оптимальные и де-
шевые решения. Вся эта работа велась под постоян-
ным контролем губернатора Владимира Кулакова, его
заместителя Александра Цапина.

 Большая нагрузка легла и на плечи начальника
главного управления по строительной политике адми-
нистрации Воронежской области Владимира Соколо-

ва, главного инженера ОАО «Воронежоблгаз» Юрия
Сапрыкина, начальника отдела капитального строи-
тельства Людмилу Пацера.

Хронология событий такова: 14 апреля в Бродовом
были начаты земляные работы, а 2 мая уже была под-
писана техническая документация на 12 километров
сетей. Газифицировали 170 домовладений. В таком
темпе газовики еще никогда не строили свои объекты!

Василий Щербаков рассказывает, что в Гудовке
помогали строить борисоглебцы, в Курлаке – павлов-
цы, семилукцы помогли, 2,6 км газовых сетей проло-
жили калачеевцы. Организованно работали уличко-
мы.

Немаловажный вопрос – цена. По словам Василия
Щербакова, прокладка одного километра газовых се-
тей из полиэтилена в среднем у других подрядчиков

стоит 500 тысяч рублей. Строители «Воронежоблгаза»
не вышли за пределы  450 тысяч рублей. Были улицы,
где и по 370 тысяч обошелся один километр сетей. Жи-
телей предупредили, что на строительстве уличных се-
тей им придется выложить до 20 тысяч рублей, реаль-
но в том же Бродовом получалось и по 13, и по 16 ты-
сяч рублей.

Нередко уличкомы, стремясь сэкономить, сами
порой занимаются покупкой материалов. Правда, на
деле это не всегда приносит желаемый результат. Не
зная рынок, они нередко покупают трубы по завышен-
ным ценам и тем самым  невольно увеличивают сто-
имость работ.

Газовое оборудование – это уже отдельная статья
затрат, и каждый селянин выбирал его, исходя из сво-
их возможностей (от 3 до 20 тысяч рублей). Для срав-

нения в селе Хлебородное, где строительство вел дру-
гой подрядчик, на уличный газопровод пришлось сда-
вать больше 30 тысяч рублей. «Получилось, что мы
строим дешевле всех остальных, - говорит Василий
Иванович. - Можете сами спросить у селян».

Едем по сельским улицам. У одного из домов зас-
таем за работой бригаду сварщиков. Василий Ивано-
вич останавливает автомобиль и с гордостью пред-
ставляет нам: «Это Юрий Сенцов – лучший сварщик
Воронежской области по монтажу внутренних газо-
проводов».

Едем дальше, в Садовое. Первую очередь газифи-
кации здесь завершили в октябре прошлого года. В
ближайшее время, рассказывает Василий Иванович,
подключат к газу еще 170 домовладений. Готовится к
сдаче вторая очередь. А потом будет и третья, пока
проблема полностью не будет решена. До конца года
газ поступит в 500-600 домов.

Кстати, генеральный директор «Воронежоблгаза»
Александр Решетников родом из этих мест, поэтому к
газификации своей малой родины он относится рев-
ностно.

Спрашиваем, а в чем основные трудности газифи-
кации сел? Оказывается, дело не в технологиях, ма-
териалах, а в материальных затратах.

«Межпоселковые сети в Аннинском районе строят
за счет «Газпрома», часть разводящих сетей и уличные
сети высокого давления - за счет средств 20-процент-
ной надбавки к плате за газ. А вот уличные сети, как и
везде по области – в основном, за счет жителей. Труд-
новато им приходится, - признается Василий Иванович.
– Остается надежда на федеральную программу «Село»,
по которой обещают компенсировать жителям часть
затрат на прокладку газопровода».

На обратном пути в Гудовке заходим в гости в се-
мью Калюкиных.  Василия Ивановича встречают здесь
как давнего знакомого. Калюкины по сегодняшним
меркам – многодетная семья, у них трое детей. Хо-
зяйка Елена - домохозяйка, не работает, пока не под-
рос младший ребенок. Когда объявили о начале гази-
фикации села, Елена, как ни было трудно семье, од-
ной из первых в селе внесла деньги на строительство
уличных сетей. И нисколько об этом не жалеет. «Зато
будем с газом», - говорит она. Им газ подведут в бли-
жайшее время, а пока монтируют внутридомовую сеть.
Хозяйка довольна, как работают газовики. Тем более
что, как выяснилось в разговоре, для двух многодет-
ных семей, в том числе Калюкиных, районное управ-
ление сделало подарок – монтируют внутридомовые
сети за счет собственных средств. А такие подарки не
забываются.

Юрий КОЗЛОВ,
Ольга БЕЛЬКОВА.

Аннинский район.

Труженики ОАО «Воронежоблгаз» сумели показать
рекордные темпы строительства газовых сетей
ГАЗИФИКАЦИЯ

� Идет прокладка уличных сетей; Василий Щербаков показывает
  Елене Калюкиной, где будет проложен газопровод.
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БОМЖ
ТАКАЯ  НАША  ЖИЗНЬ

Муж – на юге,
дети – на севере…

Согласно документам, ей уже за 80.
Надо же, а с виду и не дашь! Зимой она
обитала за зданием Центртелекома, где
сердобольные строители за пару буты-
лок водки разрешали ей ночевать в бы-
товке. С наступлением теплых деньков
перебралась на главный воронежский
проспект. Когда терпение граждан исто-
щилось, они стали звонить и даже захо-
дить в «Коммуну» - благо, редакция от
этого места в пяти минутах ходьбы. Не
надо быть специалистом, чтобы понять:
судьба бездомных людей – проблема
социальная, и ее нужно решать. Причем
решать незамедлительно, иначе центр
города приобретет облик то ли свалки,
то ли ночлежки.

«Наша» бабушка бомжует, как она
неоднократно признавалась сотрудни-
кам отдела организации социального
обслуживания граждан пожилого возра-
ста и инвалидов Главного управления
труда и социального развития области,
уже лет 15. Паспорт у нее есть, есть и
сберкнижка, на которую регулярно пе-
речисляется пенсия. А вот прописка -
отсутствует. На расспросы имеется ли
семья, отвечает, что, мол, была: муж сей-
час - на юге, дети - на севере. А она вот
никому не нужна, потому и живет на ули-
це.

Выбирать себе другое место житель-
ства дама, по всей видимости, не соби-
рается. Лавочка в центре города ей нра-
вится: удобно, вполне тепло, а жалостли-
вые прохожие и подкормят, и денег да-
дут. С некоторых пор «на квартиру» стали
наведываться гости – бомжи и бродяги
с ближайших окрестностей. Как говорит-
ся, выпить-закусить, а потом и отдохнуть.
Все это безобразие видят сотни воронеж-
цев и гостей города, ежедневно проходя-
щие по этому людному месту, в непосред-
ственной близости к которому к тому же
располагаются две оживленные останов-
ки общественного транспорта. И, как во-
дится, абсолютно ничего не замечают чи-
новники и ответственные лица. Это и по-
нятно: они по улицам не ходят и на авто-
бусах не ездят.

Бомж – проблема
федеральная

Впрочем, как выяснилось, указанную
бомжиху в заинтересованных органах

знают и масштаб проблемы осознают.
Сотрудники комитета опеки и попечитель-
ства городской администрации и рады бы
помочь, да нечем. Заместитель началь-
ника комитета Наталья Концова поясни-
ла, что эта проблема сейчас не относит-
ся к компетенции мэрии. Городская каз-
на – для Воронежа и его жителей, а бом-
жами занимается государство. Они у нас
теперь федеральные. И дать какое-либо
пристанище бездомной бабуле город не
в силах – некуда поместить, разве толь-
ко домой к себе взять…

Следующая инстанция -  отдел орга-
низации социального обслуживания
граждан пожилого возраста и инвали-
дов Главного управления труда и соци-
ального развития области. Основная
задача этой организации - помогать бед-
ствующим, однако сотрудники честно
нам признались, что не в силах ничего
предпринять… без согласия самой без-
домной.

- Эту женщину мы знаем, неоднократ-
но с ней беседовали, предлагали снача-
ла направить в 4-ю больницу, что нахо-
дится в Дубовке, - для медицинского об-
следования и лечения. Там уютные па-
латы, медпомощь оказывают хорошие
специалисты, четырехразовое питание,
природа. Затем хотели определить уже
на постоянное место жительства – в
дом-интернат в Рамонском районе. Со-
гласитесь, ведь это лучше, чем жить на
улице в антисанитарных условиях! Жен-
щина сначала вроде бы согласилась, но
когда мы приехали за ней на следующий
день, уже - ни в какую. Говорит, дайте мне
квартиру - у всех есть, а у меня – нет!
Насильно мы не имеем право ее никуда
поместить. Закон запрещает – наруше-
ние прав человека. В больницу можем
направить ее только в том случае, если
мировой суд признает ее недееспособ-
ной. Пока ведем с ней переговоры. И,
как видите, не очень успешно.

Доходное место
… Вскоре после нашего посещения

бабуля-бомж внезапно исчезла со «сво-
ей» лавочки. Оказалось, сотрудники от-
дела организации социального обслу-
живания граждан пожилого возраста и
инвалидов обратились с официальным
письмом на имя начальника ГУВД Воро-
нежской области Александра Дементь-
ева с просьбой принять меры. И бомжи-
ху забрали в участок.

Мера оказалась хоть и кардиналь-
ной, но временной.

- Милиция тоже ничего не может сде-
лать, - сообщила по телефону главный
специалист отдела Ольга Сафонова. –
Они нам позвонили и сказали, что более
трех часов держать в участке женщину не
могут. Она же в это время написала за-
явление, что мы нарушаем ее права! Со-
гласно закону, это действительно так, у
нас в стране – демократия, статьи за бро-
дяжничество нет. Знаете, в заявлении
бабуля рассказала, что жизнь ее такая
устраивает. Летом она в день попрошай-
ничеством зарабатывает более 300 руб-
лей, зимой – 700. Понятно, что выбира-
ет наиболее людные улицы – контингент
подающих там самый «урожайный». Кста-
ти, по заключению психолога, который ее
осматривал в участке, она - психически
здоровый человек.

Они останутся частью
нашей жизни?

Один из чиновников областной адми-
нистрации, не пожелавший обнародо-
вать свое имя, на вопрос – когда же бу-
дет решена проблема бездомных, пря-
мо сказал: «А куда мы их денем? Пусть
живут».  Итак, бомжи стали неотъемле-
мой частью нашей жизни. Стало уже ред-
кой удачей пройти по улице и не встре-
тить ни одного представителя этого «пле-
мени». Статистические организации,
органы соцзащиты и милиция не зани-
маются подсчетом бродяг и попрошаек,
скитающихся по Воронежу, как и по всей
России. Если послушать независимых
экспертов, то получается, что сейчас в
стране существует «без особого места
жительства» от одного до пяти милли-
онов человек.

В пресс-службе ГУВД Воронежской
области нам честно сказали, что бомжей
милиция задерживает только в том слу-
чае, если они совершают преступление
или правонарушение. Более того, мили-
ция не ведет учет задержанных, у кото-
рых в паспорте отсутствует прописка. Так
что точных данных никто дать не может.

Бомж я или не бомж?
Рассматривая тему бомжей, зада-

ешься вопросом: а кто вообще в России
считается «человеком без определенно-
го места жительства»? По данным отде-
ла организации социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста и ин-
валидов, бомжи в России делятся на не-
сколько категорий. Три основные - это
бывшие заключенные, люди, попавшие
в аферу при покупке, продаже или об-
мене жилья и так называемые профес-
сиональные бомжи. С последней кате-
горией мы сталкиваемся практически
ежедневно.

А в общем, можно сказать, что до сих
пор точно неизвестно, кто он - «настоя-
щий» бомж - опустившийся бродяга или
человек, не имеющий собственной квар-
тиры и прописки. В Англии, например,
бомжем считается молодой человек, ко-
торый не имеет отдельного от родителей
жилья. В России же к категории «лицо без
постоянного места жительства» может от-
носиться любой гражданин Российской
Федерации: а) не имеющий постоянного
и/ или благоустроенного жилья; б) не
имеющий такого уровня доходов, кото-
рый позволяет произвести наем благо-
устроенного жилья. Судите теперь сами,
бомж вы или не бомж.

Ирина ШАБАНОВА.

Что это - клеймо
для изгоев или
оправдание для
бездействующих
чиновников?

Уже несколько месяцев бездомная пожилая женщина
живет в центре города, на лавочке на проспекте
Революции, прямо напротив входа в магазин «Дом книги»
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Исходя из этого и строит свою

работу правовое управление. Глав-
ная его задача – правовое обеспе-
чение высшего органа исполни-
тельной власти области, каким яв-
ляется администрация области, а
теперь и высшего должностного
лица области – губернатора Воро-
нежской области. Валерий Карта-
шов привел такой пример: через
отдел правовой экспертизы воз-
главляемого им управления прохо-
дит в год от 3 до 4 тысяч постанов-
лений и распоряжений обладмини-
страции, и каждое нужно проверить
на соответствие действующему за-
конодательству. На отдел законо-
проектных работ управления прихо-
дится пятая часть из 100-120 зако-
нов, ежегодно принимаемых обла-
стной Думой. Буквально с каждым
днем становится все больше рабо-
ты в отделе, в компетенции которо-
го – регистрация правовых актов
органов местного самоуправления.
Причина проста - правовая культу-
ра вместе с полномочиями в низ-
шие звенья власти автоматически
не передается, тут нужна соответ-
ствующая специальная подготовка,
а ее-то как раз зачастую и нет.

Впрочем, столь же критически
отозвался Валерий Карташов и в
целом о правовой культуре государ-
ства, отметив несовершенство за-
конодательства, его противоречи-
вость и особенно нестабильность:
«Если Закон менять семь раз в не-
делю, то отдачи от него не будет ни-
какой». Отметил он и то, что субъек-
ты Федерации в силу сложившего-
ся порядка  практически лишены
возможности влиять на  содержа-
ние  федеральных законов, хотя эта
норма прописана в Конституции
России.

Понятно, что в условиях быстро,
хотя, может быть, и не всегда оправ-
данно меняющегося федерального
законодательства столь же быстро
«стареют» и областные законы, в том
числе и такой главный, каким явля-
ется Устав. Первая его редакция

была утверждена в 1994 году –
вскоре после принятия новой Кон-
ституции России. Вторая – в 2001
году, с приходом команды нынешне-
го губернатора. Но уже в 2003 году
стало ясно, что и вторая редакция не
в полной мере соответствует теории
права и действующему законода-
тельству, к тому же спустя год, в ав-
густе 2004 года, известный122-й
Федеральный закон буквально пе-
рекроил все прежние понятия о пол-
номочиях.

Итогом большой, сложной, кро-
потливой работы областной админи-
страции, областной Думы, большого
круга специалистов - как теоретиков,
так и практиков – и стал новый Ус-
тав Воронежской области, одобрен-
ный депутатами облДумы 25 мая.

- Это принципиально новый до-
кумент, - подчеркнул Валерий Кар-
ташов, - который в максимально
возможной на сегодняшний день
степени соответствует и действую-
щему законодательству, и требова-
ниям времени.

Одно из таких требований вре-
мени, отметил далее Валерий Кар-
ташов, - наладить диалог власти и
народа, для которого эта власть,
собственно, и существует. Это тре-
бование нашло отражение в не-
скольких статьях нового Устава. Так,
согласно статье 9-й Устава органы
государственной власти Воронежс-
кой области могут выносить важ-
нейшие вопросы  социально-эконо-
мического развития, а также проек-
ты нормативных и правовых актов
на народное обсуждение. В свою
очередь, согласно статье 10-й Уста-
ва, граждане Российской Федера-
ции, постоянно проживающие на
территории Воронежской области,
имеют право на гражданскую ини-
циативу в форме коллективного об-
ращения в органы государственной
власти Воронежской области, в ча-
стности, по вопросам, затрагиваю-
щим интересы населения области.
И эти нормы не просто продеклари-
рованы – механизм их реализации
будет определен соответствующими
законами Воронежской области.

Проблему диалога власти и населе-
ния органично дополняет и статья
11-я Устава «Право на информа-
цию», согласно которой правовые
акты органов государственной вла-
сти Воронежской области и местно-
го самоуправления являются откры-
тыми и доступными для ознакомле-
ния, а жители области, кроме того,
имеют право участвовать в обсуж-
дении проектов законов, в парла-
ментских слушаниях, организуемых
областной Думой.

И все-таки, пожалуй, главная
новизна нынешнего Устава в том,
что он вводит должность высшего
должностного лица субъекта Россий-
ской Федерации. Это должность гу-
бернатора Воронежской области.
Согласно же прежнему Уставу, у руля
области стоял глава областной адми-
нистрации. И здесь не просто  изме-
нения в терминологии. Новым Уста-
вом четко очерчен круг полномочий,
которыми наделен  губернатор обла-
сти, и круг полномочий, возложен-
ных на администрацию области как
высшего органа исполнительной
власти Воронежской области. На се-
годняшний день за губернатором
закреплены 22 полномочия, причем
есть и такие полномочия, которые
могут исполняться только им лично.
Например, полномочия по формиро-
ванию администрации области, на-
значению на должность и освобож-
дению от должности лиц, которые
входят в состав администрации, при-
нятию решения об отставке админи-
страции. Также только губернатор
может назначать представителя Во-
ронежской области в Совете Феде-
рации, равно как только губернатор
может согласовывать руководите-
лей органов федеральных структур в
Воронежской области – ГУВД, МЧС,
Минюста и т.д.

Вполне понятно, что коль Уставом
прописаны должность губернатора и
его полномочия, то определен и со-
ответствующий нормативный акт,
которым он оформляет эти полномо-
чия. Это указ губернатора Воронеж-
ской области. В то же время, нахо-

дясь у руля областной администра-
ции, губернатор подписывает и по-
становления, распоряжения и иные
документы, относящиеся к компетен-
ции  этой структуры власти.

Таким образом, по новому Уста-
ву Воронежской области губерна-
тор выступает в двух лицах – как
высшее должностное лицо области,
своего рода как ее президент, и как
руководитель ее высшего исполни-
тельного органа государственной
власти.

Новым Уставом Воронежской
области, рассказал далее руководи-
тель правового управления облад-
министрации Валерий Карташов,
более четко чем прежде, или же во-
обще впервые прописаны и другие
моменты функционирования орга-
нов государственной власти Воро-
нежской области и местного самоуп-
равления. Например, по новому Ус-
таву подразделения органов испол-
нительной власти области могут те-
перь находиться не только в област-
ном центре, но и непосредственно в
районах области. За структурными
подразделениями исполнительной
власти закреплено право принимать
нормативные документы по тем или
иным вопросам повседневной дея-
тельности. Особый раздел Устава по-
священ экономическим основам Во-
ронежской области.

- В чем значимость этого доку-
мента и каково его значение для на-
селения области? – отвечая на этот
вопрос корреспондента «Коммуны»,
Валерий Карташов подчеркнул: -
Прежде всего в том, что он, по глу-
бокому убеждению тех, кто его раз-
рабатывал и кто его принимал, по-
зволяет значительно повысить опе-
ративность в управлении областью,
равно как и ответственность всех
структур власти за принимаемые
решения и их воплощение в жизнь.
В том, что он развивает принципы
правового, демократического госу-
дарства и гражданского общества.
В том, что он закрепляет правовой
статус Воронежской области и рас-
ширяет основы для ее дальнейше-
го развития, для обеспечения га-
рантированных конституцией прав
и свобод гражданина. В чем, безус-
ловно, заинтересованы и органы
власти, и каждый житель Воронеж-
ской области.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
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Журналисты на брифинге добавили теме идей-

ности: что такое национальный проект в чистом
виде - креатив, уникальная в плане пиара идея, ко-
торая воплотится кем-то другим спустя годы, или
реальная, четко продуманная программа действий,
востребованная уже сегодня?

Губернатор ответил словами президента стра-
ны: это - вектор развития государства на данном
этапе существования.

- В основном, эти проекты в сфере образова-
ния, здравоохранения, поддержки АПК, строитель-
ства доступного жилья направлены на возрожде-
ние и  развитие села, - подчеркнул Владимир Ку-
лаков. – Их неверно было бы рассматривать как
задачу с единственной целью - чтобы  люди мень-
ше болели, или меньше расходовалось на их ле-
чение, или чтобы удовлетворить потребность в
жилье. За последние 20 лет мы допустили очень
серьезные перекосы в вопросах, связанных с су-
ществованием российского села. Как показала
жизнь, плохие экономические показатели – вещь
поправимая. Неправильной политикой в отноше-
нии села мы уничтожаем его как социум. Четыре
проекта, о которых я сказал, - база для пятого -
демографического.

Матвеева поставили
в пример

Главу Каширского района Юрия Матвеева в
некотором смысле можно было назвать героем
дня. Теперь его персона станет примером для кол-
лег, причем как в положительном, так и отрица-

тельном ключе. На совещании губернатору было
доложено о результатах финансово-экономичес-
кой проверки, проведенной в Каширском райо-
не. По ее итогам в муниципальные образования
области поступят письма с определенными реко-
мендациями. С тем чтобы, по словам губернато-
ра, показать тот позитив, который отмечается в
районе с приходом нового главы (в частности, рост
налоговых поступлений в бюджет), а также и не-
гатив, связанный с вольным обращением главы
с поступившими доходами.

- Есть законы, и строгое соблюдение финансо-
вой дисциплины должно быть одинаковым для
всех – для главы муниципального образования
области, мэра или губернатора, - сказал Влади-
мир Кулаков. – Матвеев – интересный человек,
но он пришел как владелец района. Предприни-
матель, и привык работать соответствующим об-
разом: захотел – продал, захотел – данью обло-
жил. Этого допускать нельзя.

Кстати, по части углубленных проверок губер-
натор пояснил, что в ближайшее время они будут
проводиться в тех муниципальных районах, где до-
пущено существенное снижение уровня производ-
ства животноводческой продукции или замечено
снижение собственных доходов по налогам.

Чубайс признал,
что не прав

Интересные подробности состоявшейся не-
давно в Москве встречи с главой РАО «ЕЭС Рос-
сии» Анатолием Чубайсом поведал губернатор.
Одной из главных тем этой встречи стал вопрос

о перспективах строительства новых энергобло-
ков Нововоронежской АЭС с целью восполнения
ожидаемого дефицита электроэнергии в регио-
не.

- Окончательное решение будет приниматься
Правительством, но моей целью как раз и было
убедить Анатолия Борисовича, чтобы два первых
блока-миллионника из новой серии проектов на-
чали строить в Нововоронеже.  Чубайс согласил-
ся подписать соответствующее письмо в Прави-
тельство. Убедить его было непросто – ведь он уже
направил другое письмо, в котором уведомлял,
что Воронежская область в электроэнергии не
нуждается и в обозримом будущем нуждаться не
будет. Подвели его консультанты…

Все – в Дом губернатора!
По просьбе журналистов Владимир Кулаков

прояснил вопрос – чем будут заниматься новые
обитатели бывшего Губернаторского дома на про-
спекте Революции, 22, в котором после реконст-
рукции планируется открыть Дом молодежи. Пред-
ложенную журналистом одного из телеканалов
формулу - политический молодежный центр или
просто помещение, в котором каждый молодой
человек сможет найти себе занятие по интересам,
– губернатор сразу отверг:

- Почему-то у нас всегда или черное, или белое.
Или дискотеку устроить, или закрыть и никого не
пускать. У нас есть различные молодежные объе-
динения, так вот все они должны быть там пред-
ставлены. Кроме того, молодежные театры, СТЭМы
– не вузовские, конечно, а городского уровня. Все
должны знать, что место там они себе найдут. Мне
говорят: мы же не можем там устраивать балы,
потому что там деревянные перекрытия. А об этом
речи и не идет – для этой цели есть помещения те-
атров. Я дал поручение проработать идеологию
или, как сейчас модно говорить, концепцию ис-
пользования. Поговорим с молодыми - чего они
хотят? Сколько нужно залов? И уже с учетом поже-
ланий будем делать реконструкцию. Должно полу-
читься красиво, удобно и уютно. Никаких других
требований нет.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Лихорадочное
«приземление»
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ВторСтальМет
Принимает лом черных металлов

у частных лиц и организаций.

Мы всегда
обеспечиваем

МГНОВЕННЫЙ расчет
и быструю разгрузку!

Мы работаем

без выходных!
Принимаем лом любого вида и количества!

У нас всегда

ВЫСОКИЕ
ЦЕНЫ

Звоните прямо сейчас!
Тел: 8(4732)23-02-79,

8(4732)23-53-09.
Телефон вышестоящей организации в Москве:

8-800-200-85-58 (бесплатно).

к ранее данному  извещению участников обшей долевой собственности, бывших земельных угодий
спецхоза совхоза «Начало» (СТОО «Нагорное») с.Анцелович Россошанского района Воронежской области

о предполагаемом местоположении выделяемых участков в счет долей в газете «Коммуна» №26
от 19 февраля 2005 года в связи с произведенными землеустроительными работами

ОАО «ЦЧОНИИ Гипрозем» и уточнением границ и площадей выделяемых земельных участков
Я, Босова Ирина Николаевна, действующая на основании доверенностей от 170 участников общей долевой собственности,

владельцев 184 долей, прошу читать уведомление в следующей редакции: уведомляю остальных участников общей долевой
собственности о их намерении выделить земельный участок в счет земельных  долей в праве общей долевой собственности с
качественной оценкой выделяемого земельного участка 81279,22 баллогектара общей площадью 1403,4 га, в том числе пашни
1097,4 га, расположенного на территории бывших земельных угодий спецхоза совхоза «Начало» (СТОО «Нагорное») с предполага-
емым местоположением выделяемого земельного участка: полевой севооборот №1: поле №1 рабочий участок №1 – 96,3 га, поле
№IV - 134,2 га, поле №V – 141,9 га, поле №VII, рабочий участок №3 – 34,2 га, №4 – 11,5 га и прилегающие к ним естественные кормовые
угодья; полевой севооборот №2: поле №1, рабочий участок №1 – 62,7 га, №2 – 68,9 га, №3 – 6,3 га, №4 – 61,2 га; поле №II, рабочие
участки №1 – 96,8 га, №2 – 73,1 га; поле №III, рабочие участки №1 – 58,1 га, №2 – 45,7 га, №3 – 24,3 га, №4 – 32,3 га и прилегающие
к ним естественные кормовые угодья; почвозащитный севооборот: поле №IVпз – 42,7 га, поле №Vпз – 48,2 га и прилегающие к ним
естественные кормовые угодья; запольные участки: часть рабочего участка №2 – 9,4 га, рабочий участок №3 – 49,6 га и
прилегающие к ним кормовые угодья с целью передачи в аренду ОАО «Агрофирма Райновская».

Остальной текст извещения читать в прежней редакции.
Представитель собственников земельных долей Босова И.Н., проживающая по адресу: Воронежская обл., г.Россошь, ул. 50 лет

СССР, д. 35, кв. 46. Тел. (296) 2-09-21.

УТОЧНЕНИЕ

Поздравляю

Елену
ВЕКЛИЧ

с юбилеем.
Желаю здоровья,

благополучия,
счастья и

исполнения желаний.

Подруга Татьяна.

Департамент
градостроительства

и земельных отношений
администрации

городского округа город
Воронеж (г.Воронеж,
ул.Кольцовская, 45)

информирует,
что на основании

постановления главы
городского округа город
Воронеж от 29.06.2006г.
№1138 предоставляется

земельный участок из земель
поселений площадью 12722 м2

для строительства складских
помещений по

ул.Волгоградской, 43.

Администрация
с.Бабяково

Новоусманского р-на
Воронежской обл.

(ст. 30 Земельного кодекса
РФ от 28.09.2001г.)

уведомляет о наличии
земельного участка

из земель поселений 500 кв. м
по адресу: Ворон. обл,

Новоусм. р-н, с.Бабяково,
пер. Заливной, 1б, для

строительства тор. точки,
определенном путем

проведения независимой
оценки. Прием заявок –

в течение 30 дней
с момента выхода

объявления по адресу:
с. Бабяково,

ул.Советская, д. 5.
Администрация.

Собственники земельных долей общедолеволй собственности
СХА «Аннинская» извещают всех собственников общедолевой

собственности о том, что 07 августа 2006 года в 13.00 в здании клуба
СХА «Аннинская» по адресу: Воронежская область,

п.г.т. Анна, ул. Севастопольская, 1, состоится
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ СХА «АННИНСКАЯ»

со следующей повесткой дня:
1. Об избрании председателя и секретаря общего собрания собствен-

ников земельных долей участников общедолевой собственности.
2. Местоположение части  находящегося в долевой собственности

земельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в
счет земельных долей для передачи таких земельных участков в аренду.

3. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой находятся невостребованные зе-
мельные доли.

4. Условия передачи земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, в аренду.

5. Выбор представителя для предоставления интересов собственников
в органах ФРС, Роснедвижимости.

6. Разное.
Справки по тел. (246) 2-18-56, Болотский В.А.

По селу хожу и считаю
Всероссийская сельхозпере-

пись набрала обороты. В дома
селян и дачников уже стучатся
люди в желтых кепках с портфе-
лями и удостоверениями с наме-
рениями выяснить, сколько у вас
земли, скота, есть ли сельскохо-
зяйственная техника.  А вот к
жителям села Белогорье Подго-
ренского района приехала еще
и московская агитбригада, учас-
тники которой не только в дос-
тупной форме рассказали о це-
лях и задачах переписи, но и по-
казали интересный концерт с
конкурсами и викторинами.

В Воронежской области побывала агитбригада московских артистов федерального проекта «Лицом к селу»
Надо было видеть округлен-

ные глаза водителей грузовиков,
проезжавших через централь-
ную площадь большого села, ког-
да они чуть ли не вплотную при-
ближались к смонтированной на
открытом воздухе сцене, где лихо
отплясывали девушки из Мос-
ковского театра Российской ар-
мии. Стоявший рядом местный
житель, как бы извинясь, гово-
рил куда-то вперед: «Вот, все
никак мост не сделают на дороге
Павловск-Россошь. Превратили
в долгострой, а нам теперь пе-
ред артистами неудобно… Да и

фурам по нашим-то узким улоч-
кам кружиться каково?!».

И все-таки праздник выдался
на славу. Вначале немного оро-
бевшие  от активности столич-
ных гостей селяне вскоре сами
стали буквально осаждать сцену
для участия в конкурсах. Да так,
что ведущий – артист театра и
кино Юрий Гаркави – едва
справлялся с огромным количе-
ством желающих проявить себя.
Примечательна и артистическая
группа агитаторов. Так, в ней уча-
ствует Наталья Балабай (сегод-
ня пройдет Всероссийская пре-

мьера художественного фильма
«Терновый венок», где Наташа
играет одну из главных ролей). А
ещё запомните имена - Анаста-
сия Жигунова и Елена Попова.
Работоспособности девчонок
можно по-доброму позавидо-
вать. Как рассказал нам Юрий
Гаркави, они не только работа-
ют в своем Театре и участвуют в
автопробеге, но и снимаются в
фильмах, успевают играть в
спектаклях других театров Мос-
квы. Может, это будущие звезды
российского кино!

- Цель автопробега одна –
провести информационно-
разъяснительную работу, в дос-
тупной форме донести цели и
задачи переписи, скоординиро-
вать усилия таким образом, что-
бы люди поняли: перепись эта
нужна каждому из нас, - говорит
Игорь Копылов, руководитель
Федерального проекта (автопро-
бега) «Лицом к селу». – В Прави-
тельстве  России есть четкое по-
нимание, что сельскому хозяй-
ству нужна  финансовая помощь.
Сельхозпроизводство всегда и
везде дотируемо, но время без-
адресной поддержки безвоз-
вратно ушло.Такая финансовая
помощь должна быть прозрачна
и обдуманна. Вот для этого и на-
правлены все усилия Всероссий-
ской сельхозпереписи – выявить
узкие участки сельхозпроизвод-
ства и создать заинтересован-
ность в развитии тех или иных
направлений.  А также выяснить
необходимость ввоза отдельных
видов импортного продоволь-
ствия или его квотирования.

- В нашем районе перепись
проходит четко по плану, без ка-
ких-либо сбоев, - говорит Алек-
сандр Любченко, заместитель
главы Подгоренской райадмини-
страции, председатель районной
переписной комиссии. - Работа-Ф
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ют у нас 74 переписчика, люди
обучены и подготовлены. Они
заранее прошли по своим участ-
кам, познакомились с опраши-
ваемыми. Надеюсь, что проблем
у нас не будет.

Федеральный автопробег
проходит по 18 регионам Рос-
сии. В Воронежскую область
московские агитаторы приеха-
ли из Ростовской области и в
минувшее воскресенье уже ус-
пели выступить перед жителями
села Нижний Мамон Верхнема-
монского района. А после Бело-
горья их путь проследовал в Бел-
городскую область.

- Бояться переписи не стоит, -
убеждала селян со сцены сим-
патичная Наталья Балабай. - От-
веты будут анонимными, обез-
личенными. Переписчику вы
расскажете про земельный уча-
сток, про имеющийся скот и тех-
нику для сельхозработ, но не бу-
дете называть себя – ведь госу-
дарству важно знать, сколько у
вас в районе коров в целом, а не
конкретно у какого-нибудь Ива-
на Ивановича. И запомните, вам
не вправе задавать вопросы
личного характера: есть ли у вас
легковой автомобиль, какие за-
работки, сколько бытовой тех-
ники в доме.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Итальянцы оценили «Жемчужинку»
И вот город Ремени, где и проходил

танцевальный марафон.
– Мы же ехали в Италию не на отдых, а

на четвертый чемпионат мира по совре-
менным танцевальным стилям, – говорит
руководитель ансамбля «Жемчужинка»
Виктория Колесникова. – Поэтому ника-
кой расслабленности и быть не могло.

Девчонки везли на конкурс спортив-
ный танец «Рота, подъем!» да плюс еще

Вообще-то им было не до красот Италии. Хотя, ой как хотелось ту же Венецию
увидеть, но получилось так, что только ночные отражения замков и дворцов в
водной глади да гирлянды фонарей – вот и все, что удалось рассмотреть в окна
автобуса.

предполагалось, что солисты поучаству-
ют в танцевальном марафоне в номина-
циях «Соло», «Взрослые», «Юниоры». И все
задуманное – осуществили.

– Сверхзадачей для нас, понятное
дело, был финал, – продолжает свой рас-
сказ Виктория Викторовна. – Но для на-
чала надо хотя бы к полуфиналу пробрать-
ся. Добрались! Вздох облегчения – и тут
же опять на сцену.

Когда ведущая конкурсной програм-
мы объявила, что третье место чемпио-
ната мира по современным танцеваль-
ным стилям принадлежит коллективу из
города Каменка в России, то девчонки
даже на какое-то мгновение засомнева-
лись: а их ли это коллектив?

– У нас ведь не город, а небольшой
поселок, – уточняет Виктория Колеснико-
ва. – Но раз из России больше никого не
было, значит, «бронза» – наша!

Но на этом не кончались награды
каменским танцорам. В номинации
«Соло» отличилась солистка «Жемчужин-
ки» Наташа Колесникова. Ее веселый

танец «Мамбуру» жюри удостоило второ-
го места.

– Я сначала не поверила, что у меня
«серебро», – восклицает Наташа. – А ког-
да поднялась на пьедестал почета, то не
удержалась, и из глаз сами собой потекли
слезы. От счастья, конечно.

Хорошо показали себя в дуэтном танце
Лена Коломыцева и Маша Тарабанова.
Хоть у них и четвертое место, но ведь не
забывайте, что это чемпионат мира!

Виктор СИЛИН.
р.п.Каменка.

В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

73 года назад в СССР началась широ-
комасштабная акция по аресту и высыл-
ке цыган: в частности, из Москвы тогда
было депортировано 5470 человек.

Цыганский народ никогда не имел соб-
ственного государства, но всегда был
объединен внутренними, своими соб-
ственными законами: возможно, имен-
но в этом и кроется загадка его феноме-
на. Традиции, порядок, уклад жизни для
цыган гораздо выше государственных
законов страны, на территории которой
они живут. Это играет серьезную роль как
в романтизации образа «свободолюби-
вого» народа, так и в формировании не-
гативного отношения к нему. Многие из
цыган не могут найти работу, а понятия
«цыган» и «наркоторговец» уже стали си-
нонимами.

Цыган в России официально 200 ты-
сяч, но реальное их число, как минимум, в
пять раз больше, считает главный режис-
сер цыганского театра «Ромэн» Николай
Сличенко. Связано это с тем, что в совет-
ское время, во время паспортизации,
многие из страха указывали другие наци-
ональности. Например, крымские цыга-
не «плавно превратились» в татар.

Для сравнения: на территории Европы
проживает около 40 млн. цыган, а в Ин-
дии - 300 млн.

Формирование
цыганского сообщества

«Давно это было. Ехал цыган с семьей.
Была у него лошадка тощенькая, зато ве-
щей в телеге было полно. Семья у цыгана
большая, детишек куча. Разве такую се-
мью прокормишь? Да и лошадь кушать
хочет, а сена достать негде. Воровать надо,
а это не всегда получается. Вот так и ехал
цыган по свету, горе мыкал: на возок
никого не сажал, кроме детишек малых, а
то лошадка совсем встала бы от непо-
сильной тяжести. От вещей и от детей стал
возок широким-широким, а полозья у воз-
ка остались узенькие. То налево он кач-
нется, то направо... То кастрюля из возка
упадет, то ребенок шлепнется. Днем-то,
когда видно, все подобрать можно, а как
стемнеет, не углядишь. Вот так и получи-
лось: то один отстал от повозки, то другой.
Весь мир обошел цыган, все земли изъез-
дил, и где прошел, там дети его остава-
лись. С той поры и разбрелись цыгане по
свету». Так сами цыгане объясняют свою

Феномен цыганского народа
распространенность по всему миру, у ис-
следователей же другое мнение.

С нашествием в конце I-го тысячеле-
тия н.э. в Индию мусульман нарушился
привычный уклад жизни индийского об-
щества. Предки цыган лишились возмож-
ности заниматься своим ремеслом, так
как мусульмане перебили и ограбили
индийских властителей и богачей, более
того, мусульмане стали преследовать
цыган за их занятия, которые они считали
греховными. Цыгане, по их мнению, были
бездельниками и отродьем дьявола. Час-
то в преданиях цыган рассказывается о
каких-то злых наездниках, которые «на-
пали на них, посекли мечом и истребили
огнем... многие бежали...». Все иные за-
нятия уже были монополизированы дру-
гими кастами, да и цыгане больше ничем
заниматься не могли. Все это и вынудило
их пуститься в странствия.

Цыгане, как народ, сформировались
уже после выхода из Индии. Во многих
странах они называли себя по-разному:
в Сирии, Палестине, Египте, Алжире - дом,
нури, халаби, матакли, миржами, маса-
лаби, гаджары; в Византии, Греции, Тур-
ции, Болгарии, Албании, Сербии - арлия,
румелия, фичири, джамбаза; Средней
Азии, Персии, Армении - мугат, карачи,
мазанги, джати и боша, в Англии и Ирлан-
дии - старое название - стинкеры, совре-
менное название - тревелерс, в Испании
- кале, в Норвегии - франтари, в Герма-
нии - синты. 

Для цыган, живущих на территории
России, одним из основных серьезных
разногласий с властями и жителями все-
гда был их кочевой образ жизни и «праз-
дность». Российское правительство вся-
чески боролось с цыганским традицион-
ным кочевьем. По официальным доку-
ментам, эта борьба началась с 18 декаб-
ря 1783 года. В Указе императрицы Ека-
терины II о цыганах говорилось: «...дабы
все они в удобных местах поселены были...
и праздно нигде отнюдь не шатались».

Борьба с кочевым образом жизни
цыган была длительной. Последний Указ
«О приобщении к труду цыган, занимаю-
щихся бродяжничеством» был принят Пре-
зидиумом Верховного Совета СССР 5 ок-
тября 1956 года. По нему цыганское ко-
чевье было приравнено к бродяжниче-
ству, с которым боролись весьма серьез-
но еще в царской России, вылавливая
бродяг (Иванов и Василиев, «родства не

помнящих») и направляя их после прове-
дения следственных действий или в ссыл-
ку, или в тюрьмы и приюты. В одночасье
кочевье уже в который раз было запре-
щено и цыгане стали людьми, прикреп-
лёнными к тем районам, в которых они до
этого кочевали, получив прописку. Под
страхом уголовного наказания цыгане
без особого на то разрешения от органов
власти уже не могли покинуть район сво-
его проживания.

В 2005 году цыганский барон Артур
Черарь, проживающий в Молдавии, за-
думал объединить своих соплеменников
из государств Содружества в едином цы-
ганском королевстве.

Тем не менее, большинство цыган не
стремятся расставаться со своей свобо-
дой и ничем не связанной жизнью, в свя-
зи с этим, все чаще их связывают с кри-
миналом.

«Традиционный» бизнес
Одним из наиболее древних и распро-

страненных видов заработка цыганок
является гадание и ворожба, превратив-
шаяся из красивой традиции в хорошо
развитый криминальный бизнес.

В последнее время все чаще появля-
ются новости о крупных ограблениях, со-
вершенных с помощью гаданий. Большин-
ство цыганок, зарабатывающих подоб-
ным образом, - подсознательно хорошие
психологи и физиологи, легко угадываю-
щие в толпе свою жертву. Феномен цы-
ганского гипноза не является в полной
мере гипнозом, это скорее «задуривание».
Разговор с «жертвой» строится таким об-
разом, что человек, три-четыре раза от-
ветивший на вопрос «да», потом рефлек-
торно не может отказаться от гадания.

Классическая ситуация выглядит так:
цыганка просит «копеечку для ребенка»
или задает любой безобидный вопрос.
Затем «из чувства благодарности» пред-
лагает погадать бесплатно. Следует раз-
говор.

Цыганка: у тебя была большая любовь.
Жертва: да (у кого ее не было?).
Цыганка: переживала ты очень...
Жертва: да (если большая, то как же не

переживать)...
Цыганка: жизнь у тебя была трудная.
Жертва: да (хоть кто-то пожалел).
Все, жертва «поймана на крючок». Га-

далка «натыкается» на знак большой беды

на ладони, но раскрыть его соглашается
только после того, как ей позолотят ручку.
Запуганный человек готов сделать все,
чтобы снять порчу или спасти родственни-
ков от беды. Опомнившись, жертва оста-
ется без денег, а иногда и без имущества,
но что самое интересное, не может вспом-
нить ни одной приметы злоумышленни-
цы, потому что все внимание было при-
влечено к «проблеме». Кроме этого, цы-
ганки чаще всего пристально смотрят
жертве в глаза, не давая тем самым за-
помнить ее внешность.

Основной совет, который дают психо-
логи в данном случае - просто не останав-
ливаться и не заговаривать с «гадалка-
ми».

Культурное наследие
Представители цыганского сообще-

ства признают, что среди цыган сейчас
развит криминал: есть и наркоторговцы,
и попрошайки, и воры, как в любом обще-
стве. Однако есть и настоящая интелли-
генция, чрезвычайно талантливые люди,
отдающие все силы сохранению богат-
ства цыганской культуры.

В России уже 75 лет существует един-
ственный в мире цыганский театр «Ро-
мэн» под руководством народного артис-
та СССР Николая Сличенко. Сейчас в труп-
пе театра 70 артистов, готовится новое
молодое пополнение. В Высшем театраль-
ном училище при Вахтанговском театре
создана цыганская студия.

Театр, музыка, песня, танец - это у цы-
ган в крови. Многие европейские танце-
вальные и музыкальные традиции берут
начало именно от цыганских выступле-
ний - например, фламенко, считающийся
национальным испанским танцем, имеет
цыганские корни. Музыка балканских
народов также сильно подверглась влия-
нию музыки цыган.

Сейчас перед этим народом, по мне-
нию исследователей, стоит очень серьез-
ная задача: выбрать свой дальнейший
путь. В XXI веке оставаться в стороне от
всеобщего развития сложно, но отказать-
ся от традиций, которые веками склады-
вались в сообществе, и ассимилировать-
ся - значит потерять свою культуру...
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Собственники земель-
ных долей на основании ре-
шения  собрания от 31 мая
2006 года возражают про-
тив выделения участка в
б.Ратиево, указанного в
объявлении в газете «Ком-
муна» от 24 июня 2006 года,
так как указанные площа-
ди не являются пашней, а
водоемы не приватизиру-
ются.

От имени 101 собствен-
ника

А.И.Непорожний.

ВОЗРАЖЕНИЕ


